
Reconoce presidente López Obrador situación crítica.

Asegura que ‘ya están analizando’ los homicidios.
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Tras el regreso de los narcoblo-

queos como reacción a la accio-

nes de las autoridad, Gerardo

Palacios Pámanes, secretario de

Seguridad Pública en el estado,

aseveró que elementos de los

tres niveles de gobierno

seguirán dando la batalla por

Nuevo León.

En conferencia de prensa en el

C5, el funcionario confirmó al

menos tres bloqueos sobre la

Carretera Nacional en respuesta a

los operativos que intensificaron

Fuerza Civil, el Ejército

Mexicano, la Fiscalía General de

Justicia y policías municipales tras

los hechos violentos del martes.

Este miércoles lograron la

detención de 11 integrantes del

crimen organizado, uno de

ellos herido de bala, y abatie-

ron a tres, además del decomi-

so de 24 armas largas, dos gra-

nadas y 8 camionetas.
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El presidente Andrés Manuel

López Obrador reconoció que

ayer fue “un día muy difícil” para

Nuevo León luego de una jornada

de 12 asesinatos en diversos

municipios de la entidad.

“Ayer (martes) fue un día muy

difícil en violencia, sobre todo

Nuevo León, 12 homicidios, esta-

mos analizando eso”, dijo el man-

datario en conferencia de prensa.

Nuevo León vivió una jor-

nada violenta que tan sólo el

martes dejó un saldo de al

menos 15 muertos.

El martes, en el estado las

autoridades informaron sobre

el hallazgo de 12 cuerpos des-

membrados en distintos muni-

cipios del área metropolitana

de Monterrey, y otras tres per-

sonas fueron ejecutadas en dos

hechos distintos.

Por su parte, ayer arribaron al

estado 100 elementos federales

para colaborar con la seguridad

dentro del marco de la Estrategia

Nacional de Seguridad Publica y

la Política de Cero Impunidad.

Los agentes que llegaron

son provenientes de las

Fuerzas Especiales pertene-

cientes al Ejército Mexicano,

integrando la Fuerza de Tarea

Conjunta México, con el fin de

inhibir las actividades de la

delincuencia organizada. 

El jefe policiaco informó sobre la detención de 11 integrantes del crimen organizado.

Hallan seis cuerpos sin vida en Zacatecas

Abogados de Nueva York, EUA, lanzaron un informe en el

que señalan que hay ataques de otros poderes.

Advierten que independencia
de Poder Judicial está en riesgo

Fue un día difícil para
Nuevo León: AMLO

Aborda la violencia que registró el estado el pasado martes.
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La Fiscalía General de Justicia

de Zacatecas ha confirmado que

este miércoles en un predio

“fueron localizados 6 cuerpos

sin vida de hombres jóvenes, los

cuales permanecen en calidad de

No Identificados hasta que se

agoten los mecanismos de reco-

nocimiento que establecen los

protocolos en materia de identi-

ficación humana”.

Hasta este momento, la fis-

calía zacatecana ha precisado

que “no se puede confirmar si

entre los fallecidos se encuentra

la totalidad de los jóvenes priva-

dos de la libertad el pasado

domingo, hasta que no se agoten

las diligencias de reconocimien-

to; los avances en este proceso y

en la investigación de los hechos

se informarán por los canales ofi-

ciales institucionales cuando ello

sea procesalmente oportuno”.

Rodrigo Reyes Mugüerza,

secretario general de Gobierno

del estado de Zacatecas, tam-

bién confirmó a EL UNIVER-

SAL el hallazgo de seis cuerpos

masculinos en un predio cerca-

no a la zona en cuestión, pero

precisó que se debe esperar a los

resultados forenses que realice

el personal de la Fiscalía

General de Justicia de Zacatecas

que determinen la identidad de

las víctimas.

Cabe mencionar que la

madrugada del pasado domingo,

siete jóvenes entre 14 y 18 años

de edad fueron privados de la

libertad en un domicilio del

Rancho El Potrerito, en la

comunidad de Malpaso, en el

municipio de Villanueva.

De acuerdo con las cédulas

de búsqueda el más joven es

Jorge Alberto Rene Ocón

Acevedo, de 14 años de edad; le

sigue Oscar Ernesto Rojas

Alvarado, de 15 años; así como

Diego Rodríguez Vidales y

Héctor Alejandro Saucedo

Acevedo, ambos de 17 años.

Mientras que Gumaro

Santacruz Carrillo, Sergio

Yobani Acevedo Rodríguez y

Jesús Manuel Rodríguez Robles

tienen 17 años de edad.

En un comunicado, la Fiscalía

zacatecana ha referido que el lugar

del hallazgo “es de difícil acceso

ya que no hay caminos para llegar

y que el personal forense y de

investigación, ya se encuentra en

el lugar del hallazgo para el proce-

samiento del mismo, el levanta-

miento de los cuerpos y posterior

traslado a la capital.

LOCALIZAN VIVO A UNO 
En el mismo comunicado, se

confirmó la localización con

vida uno de los jóvenes privados

de la libertad, cuyo joven pre-

senta diversas heridas, quien fue

trasladado a recibir atención

médica a un nosocomio de la

capital, donde se encuentra bajo

protección de elementos del

orden y con acompañamiento de

psicólogo para su atención.

Se precisa que “del reporte

médico se desprende que tiene

dos heridas contusas en región

occipital, una de ellas con pro-

bable trazo de fractura en occi-

pital y fractura de huesos pro-

pios de nariz, se le realizan

rayos x y tomografía. Su estado

de salud se reporta estable”.

También se menciona que los

familiares directos de los siete

jóvenes son atendidos por per-

sonal especializado en psico-

logía y trabajo social adscrito a

la Fiscalía Especializada de

Derechos Humanos para brin-

darles la contención que requie-

ran en tanto se realizan los trá-

mites pertinentes para la identi-

ficación de los cuerpos.

Aunque están como no identificados, podría tratarse de los

adolescentes que habían sido secuestrados en días pasados.CDMX / El Universal               

Un informe realizado por el

Vance Center for International

Justice del Colegio de Abogados

de la Ciudad de Nueva York, la

Federación Latinoamericana de

Magistrados (FLAM), y la Barra

Mexicana, Colegio de Abogados,

advirtió que la independencia

judicial en México se encuentra

en grave riesgo, derivado de cons-

tantes ataques por parte de otros

poderes públicos, principalmente

el Ejecutivo federal.

En el “Diagnóstico sobre

Independencia del Sistema

Judicial Federal en México”, rea-

lizado en 15 países de

Latinoamérica y publicado este

martes, se expresó la preocupa-

ción por los ataques constantes

del presidente Andrés Manuel

López Obrador al Poder Judicial

de la Federación y a los ministros

de la Suprema Corte de Justicia

de la Nación, magistradas, magis-

trados, juezas y jueces federales.

Advirtió que la reducción del

presupuesto al Poder Judicial

de la Federación impactaría

gravemente la función judicial.

El documento relató cómo las

acusaciones de López Obrador y

su administración están directa-

mente dirigidas a casos de deci-

siones judiciales que no favore-

cen los intereses del Gobierno.
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Advierte Gerardo Pámanes
que darán batalla al crimen 

Los Tigres de la UANL
se coronaron en la

Campeones Cup ante
ante Los Angeles FC,
tras vencerlo 4 goles

contra 2.

1/DEPORTIVO

A unas horas de la llegada
de un contingente de la
Sedena para reforzar la

seguridad en Nuevo León,
grupos de la delincuencia

organizada realizaron 
bloqueos en los municipios

de Linares, Hualahuises 
y Montemorelos.

Paralizan narcobloqueos
la Carretera Nacional

JUSTICIA



sta es una duda que he
escuchado mucho últi-
mamente. ¿Puede ganar
Xóchitl? Ella, la candi-
data, dice que es más
fácil el camino de su

escaño actual en el Senado a Palacio
Nacional que el de Tepatepec,
Hidalgo, al Senado.

El entusiasmo que generó su incur-
sión en la contienda presidencial ha
sido notable. Tanto que el presidente
López Obrador ha emprendido una
campaña feroz en su contra que ha
sido complementada por otros dardos
de Morena y sus simpatizantes.
Desde la exigencia de demoler su
casa; las acusaciones sin prueba algu-
na de que es la candidata de la oligar-
quía y de los que quieren el regreso al
pasado; y ahora el intentar equiparar-
la a la ministra Yasmín Esquivel con
el tema del plagio de la tesis de licen-
ciatura.

No conozco cómo fue el camino
de Tepatepec al Senado, pero veo que
el del Senado a la presidencia será
complicado, más no imposible. La
probabilidad de un triunfo de Xóchitl
Gálvez depende de varios factores.
En primer lugar, sabemos que una
campaña exitosa requiere de
dinero…mucho dinero. Xóchitl dice
que ella quiere hacer una campaña
orgánica. No quiere pagar dinerales
en tapizar calles y bardas con espec-
taculares como lo ha hecho Claudia
Sheinbaum. Prefiere que sean los ciu-
dadanos los que lleven sus carteles de
cartón con la X y de que sea su entu-
siasmo el que los invite a aportar a su
campaña.

Aquí hay un gran problema para
Xóchitl. El sistema electoral mexi-
cano no está hecho para que sea el
dinero de los ciudadanos el que finan-
cie una campaña electoral. En
Estados Unidos lo logró Barack
Obama porque el sistema político
norteamericano fue ideado para que
predominen las aportaciones ciu-
dadanas sobre las públicas. En
México se decidió por el esquema
contrario. Con el objetivo de evitar

que, a través de dinero de los priva-
dos, se impusieran agendas particu-
lares o de que recursos del crimen
organizado compraran a funcionarios,
optamos por la prevalencia de recur-
sos públicos para financiar campañas.
Esto nos cuesta un dineral a los mex-
icanos. Si fue la decisión correcta o
no y si esto ha evitado que se com-
pren intereses y que el narco controle
a políticos, es otra historia.

Por lo pronto el conjunto de las
aportaciones de simpatizantes y de
los candidatos a sus propias cam-
pañas no podrán rebasar el 0.5 por
ciento del tope de gasto de la elección
presidencial anterior. Para la elección
del 2024 esto se traduce en que en lo
personal ninguna persona podrá apor-
tar a ninguna campaña más de 2.15
millones de pesos, pero las aporta-
ciones concluyen cuando se llega al
10 por ciento del tope de gasto de la
elección presidencial anterior, en este
caso la de, 2018. La cifra tope es de
poco menos de 43 millones de pesos
por partido.

Esa cifra es un monto global y
cada partido deberá determinar los
montos mínimos y máximos de cuo-
tas de militantes y de aportaciones
personales de precandidatos y can-
didatos a sus precampañas y cam-
pañas. En otras palabras, los límites
deben ajustarse a cada candidatura —
la presidencial; las gubernaturas y
otras elecciones locales y las distri-
tales.

Ahora comparemos estos 43 mil-
lones de pesos con las prerrogativas
que tendrán los partidos para las elec-
ciones del 2024: son 10 mil 400 mil-
lones de pesos.

Es claro que el régimen del finan-
ciamiento privado en vigor no per-
mite sino complementar el finan-
ciamiento público, dado que es muy
limitado. Por más que Xóchitl entusi-
asme, lo que le puedan aportar los
ciudadanos será, si llega al máximo,
una cantidad que no se puede com-
parar con la que tienen los partidos
como sus prerrogativas ni con lo que
contará la campaña de enfrente, la de
Sheinbaum, que utilizará todos los

recursos al alcance del Estado federal
y de las 22 gubernaturas que actual-
mente tienen para evitar que Morena
pierda el poder.

Ya vimos el Paquete Presupuestal
del año próximo. Que no quepa duda.
López Obrador podrá ser un líder que
comunique bien con una parte impor-
tante del electorado, pero sabe que
eso no es suficiente y por ello además
quiere comprar votos mediante pro-
gramas sociales.

Por ello, en segundo lugar, Xóchitl
va a necesitar de los partidos políticos
del Frente. De que PRI, PRD y el
PAN, le quieran otorgar una buena

tajada de los 4 mil 500 millones de su
presupuesto para la elección y de que
utilicen sus maquinarias para apoyar
a la candidata. Hasta ahora no queda
claro qué tanto quieren apoyarla. ¿Le
van a dar un bloque importante de las
prerrogativas que tienen?

La respuesta a esta pregunta es
crucial para responder qué tan
factible es un triunfo de Xóchitl.
Además de dinero hay otros factores
en juego para analizar la probabilidad
de que triunfe en el 2024. Será un
tema que abordaré en futuras entre-
gas.

@AnaPOrdorica

uego de que el pasado martes 26

de septiembre los padres y

madres de los 43 estudiantes

desaparecidos marcharan al

Zócalo para –una vez más– exi-

gir el esclarecimiento del caso, ayer el

Subsecretario de Derechos Humanos

(SEGOB) Alejandro Encinas presentó un

segundo informe de la Comisión para la

Verdad y el Acceso a la Justicia (COVAJ) que

él preside.

Informar sobre las tareas y no sobre los

resultados. Eso es básicamente, porque pre-

senta un recuento de datos que ha hecho la

COVAJ como si los hechos se fueran a

esclarecer por la cantidad de documentos,

entrevistas, instituciones que han participado,

número de detenidos, y un largo etcétera.

En segundo lugar, el informe presenta tres

causales que motivaron la desaparición de los

estudiantes: 1) confusión en Guerreros

Unidos respecto a la presunta infiltración de

los rojos entre los estudiantes de Ayotzinapa;

2) Dar un escarmiento a los estudiantes en un

contexto de amenazas de parte del entonces

presidente municipal de Iguala y Guerreros

Unidos; y 3) El trasiego de drogas y la even-

tual presencia de droga, armas o dinero en

alguno de los autobuses tomados. ¿Dónde

está la novedad en estas tres hipótesis? Desde

el primer y segundo informe del Grupo

Interdisciplinario de Expertos Independientes

(GIEI) estas causales estaban planteadas.

En tercer lugar, intenta hacer una sepa-

ración de la "nueva versión" con la verdad

histórica al asegurar que dicha versión oficial

se construyó en un espacio denominado

"Junta de autoridades" en la que participaba

nada más y nada menos que el alto mando

Enrique Peña Nieto hasta los eslabones de

menos nivel de la entonces Procuraduría

General de la República.

Sin embargo, el gobierno representado

ayer por el rostro de Encinas se dispara en el

pie. El reportero Agustín Velasco se atrevió a

preguntar sobre la participación de Omar

García Harfuch en esta Junta de Autoridades.

Encinas respondió como el político experi-

mentado que es y dijo que "está en el primer

y segundo informe en donde evidentemente

no están los nombres completos […] híjole es

que si les paso la lámina me van a fotografiar.

Está. Así de concreto".

En la página 116 del informe se menciona

que la UEILCA ha acreditado que en las

reuniones realizadas en el 27 Batallón de

Infantería en Iguala se acreditó la partici-

pación de –entre otras personas– "Omar 'N'

Comisionado de la Gendarmería de la Policía

Federal". Sí, aunque parezca inverosímil,

aquel que en la cadena de mando debería estar

siendo investigado por la desaparición de los

43 estudiantes, nueve años después tiene la

bendición del presidente para ser el candidato

a gobernar a la Ciudad de México.

Y finalmente en cuarto lugar, la COVAJ

intenta deslindarse de la verdad histórica

basándose en el peritaje de incendios del GIEI

y en el hecho de que los estudiantes fueron

divididos en grupos. Algo dicho hasta el can-

sancio por varios actores. Les tomó 4 años

asumir esta información como parte de sus

propias investigaciones.

No cabe duda que, este segundo informe,

además de ser un recuento de datos, quiere

vender como nueva la información que se

tenía. Debió haber comenzado su informe con

la cantaleta que recorre las calles de la ciudad

comprando fierros viejos.

ien lo dijo el Papa

Francisco, los migrantes

son sobrevivientes. Es

necesario cambiar el

enfoque de “inde-

seables” en una cultura

en donde predomina la indiferencia,

por una visión solidaria y compasiva.

La crisis migratoria de hoy en el

mundo es un reflejo de los tiempos

que vivimos de gran desigualdad.

Mientras unos países viven en un

entorno de abundancia, en otros pre-

domina la carencia de todo. Por

supuesto, lo que se tiene, es producto

de trabajo y una eficiente adminis-

tración de recursos públicos. Las per-

sonas migrantes están sometidas a

gobiernos que no han podido combat-

ir la violencia, la presencia de grupos

criminales, la pobreza y la falta de

acceso a servicios básicos de derecho

a la salud, a la alimentación, edu-

cación y oportunidades de empleo. 

Lo que vemos en la frontera con

Estados Unidos, en donde aproxi-

madamente llegan 9 mil migrantes

por día, cantidad que se ha incremen-

tado en las últimas semanas, también

se aprecia en Europa en donde se cal-

cula que 12 mil personas han llegado

a la Isla Lampedusa del mediterráneo

al sur de Italia. Habría que agregar a

quienes se mueren en el camino. Y

los números van al alza.

Es una crisis humanitaria que

requiere soluciones integrales y

colaborativas entre los países de ori-

gen-tránsito-destino. Sin fines par-

tidistas o electorales y con enfoque de

derechos humanos.

México está "desbordado" por la

llegada de migrantes a su territorio,

dijo Alicia Bárcena la canciller mexi-

cana. Este año esperan procesar 140

mil solicitudes de asilo y mientras

obtienen documentos y encuentran

un empleo, o para regresarlos a sus

países cuando Estados Unidos los

rechaza, se quedan en México lo cual

demanda de recursos económicos y

humanos para instalar albergues y

atender a la población. Difícil hacerlo

sin la ayuda financiera de los vecinos.

Ambos países, han declarado estar en

una situación de emergencia.

Las imágenes de campamentos

improvisados y de intentos forzados

por violar las restricciones son muy

tristes. Duele mucho ver a niños y

familias que además del desamparo

son despojadas de sus recursos para

tener “derecho” a avanzar en un

camino lleno de riesgos.

Ni los muros, ni la detención de

trenes, ni las boyas marinas, ni los

alambres de púas, ni el incremento de

agentes fronterizos disuaden a las

personas para ir por un sueño de vida.

Nada detiene el flujo de personas que

prefieren arriesgarse a continuar

viviendo en la opresión y desesperan-

za.

La mayoría de los inmigrantes que

llegan a México con la ilusión de ir a

Estados Unidos proceden de Ecuador,

Colombia, Haití, Cuba, Venezuela,

Guatemala y Honduras, países con

altos índices de pobreza y de gobier-

nos izquierdistas, amigos de AMLO.

Mucho se ha dicho, y con razón,

que, si las condiciones de seguridad,

empleo y derechos humanos en los

países de origen fueran satisfactorias,

las personas no buscarían salir de

ellos. El punto está en que a esos gob-

iernos les cuesta admitir que sus

estructuras de izquierda no funcio-

nan.

Si realmente tuvieran una visión

de bienestar ciudadano el primer paso

sería reconocer la necesidad de cam-

bio hacia la democracia. Es evidente

que se necesita trabajo, educación,

acceso a salud y entornos de paz,

reconstruir el tejido social. 

En los países de tránsito y destino,

considerar sistemas de visa y asilo

más accesibles y ampliar la asistencia

humanitaria no con enfoque de recha-

zo sino de aceptación. Igualmente

implementar medidas que faciliten la

integración a una nueva cultura y

ofrecer acceso a servicios de edu-

cación, salud y empleo.

A nivel social, reducir la xenofobia

y el estigma mediante campañas de

sensibilización sobre la migración.

El enfoque de solución debe ser de

diálogo y compromiso de acciones

puntuales entre países. 

Aquí y ahora otorgar asistencia

humanitaria y asignar recursos

financieros a esta situación emer-

gente. Regresar a los migrantes a sus

países de origen, no funciona.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación,

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

n marzo pasado el Presidente
soltó una frase insólita durante
su participación matutina: “La
corrupción no solo es inmoral,
es al mismo tiempo una fuente
posible de financiamiento para
el desarrollo, para el bienestar

del pueblo”.
Pudo ser un error de dicción, pero la con-

fusión no fue aclarada. Los hechos han revela-
do que su autor ve “ventajas y virtudes” en
permitir la corrupción y la economía criminal
como mecanismos de la actividad económica
y la distribución del ingreso.

Bajo ese enorme paraguas de laxitud caben
lo mismo los 55,000 millones de dólares que
cada año ingresan al país provenientes de
Estados Unidos por las ventas de fentanilo,
que la tolerancia al huachicol ofrecido en
bidones a orilla de las carreteras; o el cobro de
piso que ahoga a productores agrícolas y otros
negocios afectados por una delincuencia cada
vez más desbordada.

Hoy se defienden, con palabras o con la
impunidad de la manga ancha, conductas ile-
gales como la opacidad institucional y el
secretismo administrativo que esconde datos
sobre las obras públicas, o que permite la
abierta circulación de dinero en bolsas de
papel o cualquier otra forma de transacción
económica al margen del sistema fiscal.

Quien durante 18 años juró combatir la cor-
rupción y la señaló como causa de colapso y
descomposición social, hoy hace sincera
apología del fenómeno, más allá de justificar
conductas de no pocos familiares, amigos,
funcionarios y militantes de su partido
exhibidos en esa red de prácticas que hoy per-
mea más notoriamente que antes los tres nive-
les de gobierno.

Los casos como el de Segalmex o el desvío
de recursos de la Secretaría del Bienestar y de
obras insignia de este gobierno son sólo la
punta del iceberg. La OCDE señaló que la cor-
rupción le cuesta a México entre 5 y 10% del
PIB. Además, en el ranking mundial de per-
cepción de la corrupción, México ocupa el
lugar 124 de 180.

¿Es justificable la corrupción aun si puede
desprenderse de ella alguna consecuencia pos-
itiva? ¿Bajo qué circunstancias puede ser tol-
erada e impulsada como instrumento para el
desarrollo?

En diciembre del año pasado el INEGI
estimó que el costo promedio de la corrupción
en 2022 fue de $3,044 pesos por persona.
Monto que cada mexicano pone de su bolsillo,
ya sea para agilizar cualquier gestión adminis-
trativa que, de otra forma podría tomarle sem-
anas o meses realizar; o por el pago al que se
ven sometidos los ciudadanos por parte de
funcionarios públicos.

Aunque la corrupción es un fenómeno
fuertemente arraigado en la administración
pública mexicana desde hace siglos, fue com-

batida y atendida siempre de manera casuísti-
ca. Sin embargo, hoy es una práctica blindada
con el beneplácito del gobierno, al anular o
debilitar instituciones como el INAI que pro-
tegen el derecho ciudadano a saber la infor-
mación sobre cualquier actividad realizada
con fondos públicos.

El interés desmedido durante meses por
mantener inoperante a ese instituto, o la
creación o modificación de leyes que permiten
mantener reservada la información del gasto
en gran parte del presupuesto de inversión de
nuestro país; o el involucramiento del criterio
de seguridad nacional para poner a salvo de la
pesquisa ciudadana la información de las
obras sexenales, forma parte de esta nueva
permisividad.

Bajo ese manto florece una enorme canti-
dad de contratos de adjudicación directa o lic-
itaciones truqueadas para ganadores obligados
luego a subcontratar servicios con empresas
ligadas a personajes cercanos al poder palaci-
ego.

A los mecanismos antes señalados hay que
añadir la más reciente iniciativa de reforma
que pretende dar pasaporte automático al
Senado a expresidentes, medida inaudita que
denota preocupación por perder las elec-
ciones, pero cuya obvia intención es otorgar
fuero a presidentes salientes ante posibles pro-
cesos en su contra. Quizá el subconsciente,
presente en el exabrupto y en la irreflexiva
ocurrencia verbal, sean pronto la única ven-
tana de la sinceridad mañanera.
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Autoritarismo, abono para la corrupción

Ana Paula Ordorica

Ignacio Morales Lechuga
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¿Puede ganar Xóchitl?

Son sobrevivientes
4T: Se compran
hipótesis, datos
y verdades viejas
que vendan
Maite Azuela

Nuestros temas

Leticia Treviño
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Ayer
a las 17:30 horas falleció el 

Ing. Ángel de la
Cruz González 

a la edad de 80 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana. Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. Rosa María Aguirre de de la Cruz,  
hijos: Martha Angélica, Francisco Javier y Rosa Isabel de la Cruz Aguirre,

hijos políticos: Raudel Núñez, Alejandra Garza y Guillermo Bricaire,
nietos: Alex, Itzel, Litza y demás familiares, lo participan a usted con profun-

do dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor 
por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).
Se oficiará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 18:00 horas en el Oratorio 
de las propias capillas, al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 28 de septiembre del 2023.

Ciudad de México/El Universal.-
El dirigente nacional de Morena,

Mario Delgado, informó que se registra-
ron 285 personas para participar por la
candidatura de ocho gubernaturas y la
jefatura de Gobierno de la Ciudad de
México.

Detalló que se inscribieron 110 mu-
jeres, 174 hombres y una persona de otro
género.

Recordó que, debido a la cantidad de
personas registradas, primero se hará una
encuesta de reconocimiento para detectar
a los perfiles más conocidos.

Conforme a los datos por estado, en
Chiapas se registraron un total de 31 aspi-
rantes: ocho mujeres y 23 hombres. En el
caso de la Ciudad de México hubo un
total de 32 registros, de los cuales 8

fueron mujeres y 24 hombres.
Para el proceso de Guanajuato 19 aspi-

rantes se inscribieron, entre los que hubo
8 mujeres y 11 hombres. Jalisco fue el
estado con mayor número de registros,
siendo 49 en total: 28 mujeres y 21 de
hombres.

En Morelos el número de inscritos fue
un total de 31 personas con 12 mujeres y
19 hombres, respectivamente. Para
Puebla 27 decidieron participar en el pro-
ceso: 10 mujeres y 17 hombres.

Por su parte, en Tabasco se registró un
total de 21 personas: 6 mujeres y 15 hom-
bres; en Veracruz hubo 48 personas
inscritas: 20 mujeres, 27 hombres y una
persona de otro género. Finalmente, en
Yucatán se registró un total de 27 per-
sonas: 10 mujeres y 17 hombres.

Ciudad de México
/El Universal.-                           
El líder nacional de Morena,

Mario Delgado, deslindó a
Omar García Harfuch, aspirante
a la coordinación de los Comités
de Defensa de la Transfor-
mación en la Ciudad de México,
de cualquier involucramiento
con la desaparición de los 43
normalistas de Ayotzinapa,
ocurrida hace 9 años en Iguala,
Guerrero.

En entrevista en el Senado
dijo que "estamos ya en época
electoral" y no es de extrañarse
que las y los compañeros del
partido que aspiran a un cargo
de representación popular, como
es el caso del exsecretario de Se-
guridad Ciudadana", sean objeto
de ataques y campañas negras.

"Es temporada de buitres,
que nadie se extrañe que
empiecen ataques y campañas
negras, noticias falsas sobre
nuestros compañeros y com-
pañeras del movimiento",
agregó.

"Nosotros tenemos que hacer
caso de las evidencias que hay
públicas y hasta el momento yo
no tengo conocimiento de
ninguna información que lo
involucre".

A través de un comunicado,
el exsecretario de Seguridad
respondió a las aseveraciones
que hizo el subsecretario de

Gobernación, Alejandro
Encinas, quien afirmó que par-
ticipó en la llamada "verdad
histórica" del caso Ayotzinapa.

Ciudad de México/El Universal.-

A unas horas de iniciar su primera

visita a Estados Unidos, Xóchitl

Gálvez, dio a conocer que morenistas

desencantados con la 4T se le han acer-

cado para sumarse al Frente Amplio

por México (FAM) y respaldar su can-

didatura a la Presidencia de la

República.

Entrevistada en el Senado, la legis-

ladora panista aseguró que en Morena

"no todo es color de rosa", pues hay

gente muy enojada con la forma en que

se definió la candidatura presidencial

en favor de Claudia Sheinbaum.

"También hay acercamiento del otro

lado hacia nosotros, no le puedo decir

quiénes, pero también de ese lado hay

desencantados, porque hay mucha

gente que siente que no está siendo

tomada en cuenta y que inclusive están

trayendo a gente del PRI a quitarles

espacios que ellos pelearon histórica-

mente en Morena, o sea, hay

morenistas que están muy enojados. De

hecho, hemos oído algunas rechiflas a

la candidata, a Claudia, en algunos

estados justo por esta situación, tam-

bién hay enojo del lado de Morena, no

todo es color de rosa", remarcó.

Xóchitl Gálvez expresó su preocu-

pación por la renuncia de Jorge Carlos

Ramírez Marín y Nuvia Mayorga al

PRI para adherirse al Partido Verde.

"Siempre es preocupante porque

obviamente vienen votaciones que yo

creo que, conociendo a Nuvia y a Jorge

Carlos Ramírez, una cosa es que te

vayas a un partido por alguna situación

electoral, y otra tus principios respecto

a los que has defendido en los cinco

años", apuntó.

Confió en que ellos seguirán "defen-

diendo la democracia estén donde

estén, sigan defendiendo la imparciali-

dad" para los nombramientos que están

pendientes.

Por otra parte, la virtual candidata

presidencial del FAM informó que la

reunión que tenía programada para este

miércoles con el titular de la Sedena,

Luis Cresencio Sandoval, para hablar

de la propuesta de seguridad en su

campaña, se pospuso debido a compro-

misos del funcionario.

Dijo que el encuentro será reagenda-

do para la próxima semana, una vez

que ella regrese de su gira de trabajo a

California, que iniciará este jueves para

reunirse con los paisanos en Estados

Unidos.

Ciudad de México/El Universal.-
La virtual candidata de Morena a la

Presidencia, Claudia Sheinbaum, ha

sumado a más de 400 personas al mo-

vimiento de la Cuarta Transformación

de cara a las elecciones de 2024

durante su recorrido por el país.

Lo anterior, sin importar su afil-

iación partidista, religión o si

pertenecen a algún sector empresarial,

social o de la comunidad artística, pero

deben estar apegados a los principios

de la 4T: "No robar, no mentir, y no

traicionar al pueblo".

En Michoacán, Sonora, Chiapas,

Sinaloa y Oaxaca se han sumado

alcaldes y diputados, en especial del

PRI, PAN, PRD y PES, así como de

otros institutos políticos locales.

Sheinbaum Pardo se reunió el pasa-

do martes con representantes de más de

30 mil templos evangélicos del país

para que se sumen a la construcción de

la paz.

Lo anterior, como parte del llamado

nacional a la unidad y a la suma de

todos los sectores a la continuidad de la

4T.

"Tuve una grata reunión con una

importante representación del lideraz-

go nacional de las iglesias evangélicas.

Los invité a sumarse a los esfuerzos

por la construcción de la paz desde sus

comunidades de fe", escribió a través

de su cuenta de X, antes Twitter.

Entre los asistentes estaban los pas-

tores Abel Sánchez Arreguín, de los

Ministerios de Reconciliación; Vicente

Castillo, de la Asambleas de Dios;

Armando Díaz, de la Convención

Nacional Bautista; Elías Betanzos y

Mario Mejía, de la Iglesia del

Nazareno.

Ciudad de México/El Universal.-
Luego que Marcelo Ebrard impugnó

ante el Tribunal Electoral que la
Comisión de Honor y Justicia no ha
atendido su queja sobre el proceso
interno, Ricardo Monreal, coordinador
de Organización y Enlace Territorial de
Claudia Sheinbaum, pidió a Morena
resolver el asunto ya que es una estrate-
gia equivocada tratar que el tiempo y la
inactividad provoquen el olvido del
asunto.

"Considero que es una estrategia
interna equivocada tratar que el tiempo
y la inactividad provoquen el olvido
del asunto. Lo recomendable es admitir
la demanda, sustanciarla y resolverla,

aunque seguramente el quejoso volverá
a impugnarla ante el Tribunal Electoral
si no le es favorable", mencionó en un
video en redes sociales.

"Estamos frente a un litigio juris-
diccional de una acción electoral que
tiene que resolverse y atenderse porque
así lo estipula la ley. Hagámoslo, hag-
amos las cosas con sentido jurídico y
con sentido político, ¿por qué esperar a
que esto estalle?", indicó Ricardo
Monreal.

Monreal mencionó que es impor-
tante observar la ley y los estatutos de
Morena para evitar que los problemas
estallen por "soslayarlos e ignorarlos".

Cabe recordar que Marcelo Ebrard

interpuso una queja en Morena por los
resultados del proceso interno para
definir la Coordinación Nacional de los
Comités de la Defensa de la
Transformación, pero no se ha resulto,
por lo que recurrió al Tribunal
Electoral para impugnar la omisión de
la Comisión Nacional de Honestidad y
Justicia de Morena.

El coordinador de la aspirante presi-
dencial consideró que el asunto pueda
concluir en que si la Comisión
Nacional de Honestidad y Justicia no
atiende la queja antes de que se resuel-
va el Tribunal Electoral se le ordenará
que la admita, tramite y seguramente se
le fijaran plazos para hacerlo.

Delgado deslinda a García 
Harfuch de caso Iguala

"Es temporada de buitres, que nadie se extrañe que empiecen
ataques y campañas negras, noticias falsas”.

Morena suma 286 aspirantes
a 9 gubernaturas para 2024

Se inscribieron 110 mujeres, 174 hom-
bres y una persona de otro género.

Monreal pide que atiendan queja de Ebrard

"Morenistas se quieren 
sumar a mi campaña"

La legisladora panista aseguró que en Morena "no todo es color de rosa",
pues hay gente muy enojada

Sheinbaum Pardo suma a 
políticos de otros partidos

Sheinbaum  se reunió el pasado martes con representantes de más de 30 mil
templos evangélicos del país para que se sumen a la construcción de la paz.
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Ciudad de México/El Universal.-
Omar García Harfuch, aspirante de

Morena a la Jefatura de Gobierno,
respondió a las aseveraciones que hizo
el subsecretario de Gobernación,
Alejandro Encinas, quien afirmó que
participó en la llamada "verdad históri-
ca" del caso Ayotzinapa.

A través de un posicionamiento, el
exjefe de la policía capitalina reiteró
que cuando se dieron estas dos
reuniones para fraguar esta verdad, en
Iguala, Guerrero, en octubre de 2014, él
se desempeñaba como integrante en la
División de Gendarmería de la Policía
Federal y no como Coordinador Estatal
de Guerrero.

"En las reuniones en las que par-
ticipé se establecieron las líneas de
acción que se iban a seguir para buscar
a los jóvenes en territorio, sin abordar
temas de investigación. Lo anterior
puede corroborarse con los documentos
existentes, es decir, con las minutas que
se levantaron por parte de la Secretaría
de la Defensa Nacional (Sedena), en
donde se puede constatar que no tuve
intervención alguna durante las
reuniones", destacó.

Precisó que nunca tuvo la calidad de
enlace operativo de la investigación ni
algún otro encargo homólogo; sino que
simplemente participó, junto con otros
servidores públicos, federales, estatales
y municipales, en acciones tendientes a
recabar información acerca del
paradero de los jóvenes estudiantes
desaparecidos.

"En toda la información que ha sido
recabada y difundida por las autori-
dades, no hay ningún tipo de
señalamiento que me relacione con la
muy lamentable desaparición de los
jóvenes normalistas. Por lo tanto, lo
digo con claridad y firmeza: nunca par-
ticipé en los lamentables acontecimien-
tos ocurridos en Ayotzinapa, ni en la
construcción de la llamada verdad
histórica", aclaró Harfuch.

Por último, reconoció a las instan-
cias del Gobierno de México que

siguen conduciendo los trabajos de
investigación para encontrar la verdad
sobre los jóvenes desaparecidos. "Mi
compromiso siempre ha sido servir a
mi país con honestidad, con transparen-
cia, apegado a mis principios, y ese
seguirá siendo mi camino".

HARFUCH PARTICIPÓ:
ENCINAS

El subsecretario de Derechos
Humanos, Población y Migración,
Alejandro Encinas, dijo que el exsecre-
tario de Seguridad Ciudadana y aspi-
rante a la candidatura de Morena en la
CDMX, Omar García Harfuch, par-
ticipó en la junta de autoridades que
construyó la verdad histórica en la
desaparición de los 43 normalistas.

"Está… tanto en el primero como en
el segundo informe donde no aparecen
los nombres completos, sí aparece
cómo que no claro que sí, está en el
reservado…es que si les paso la lámina
la van a fotografiar. Está así de concre-
to", enfatizó en conferencia prensa.

El también presidente de la
Comisión para la Verdad y Acceso a la
Justicia del Caso Ayotzinapa destacó
que en la reunión también participaron
el expresidente Enrique Peña Nieto, el
exsecretario de Gobernación, Miguel
Ángel Osorio Chong y el exprocurador
de la República, Jesús Murillo Karam.

También comentó que le enviaron un
cuestionario de 100 preguntas al señor
innombrable (Tomas Zerón de Lucio,
exdirector de la Agencia de
Investigación Criminal) en donde
señaló que la verdad histórica fue una
construcción del gobierno federal que
denominó la junta de autoridades.

"Esta junta de autoridades se lleva-
ban a cabo en la Residencia Oficial de
Los Pinos, en la zona Militar de Iguala
Guerrero, así como en las oficinas de la
entonces Procuraduría General de la
República, esta es la junta de autori-
dades del señor Enrique 'N', Miguel
Ángel 'N', Salvador 'N', Vidal 'N', etc…
quienes discutieron y se definió la
Verdad Histórica".

Ciudad Juárez, Chih./El Universal.-

El gobierno de Chihuahua pidió al
gobierno federal cumplir con los
acuerdos para atender el flujo migrato-
rio debido al arribo de miles de per-
sonas a Ciudad Juárez.

Criticó este incumplimiento, porque
se estableció la despresurización de la
frontera mediante el retorno inmediato
de las personas migrantes a sus lugares
de origen, a través de puentes aéreos y
terrestres.

Por el contrario, sigue la oleada de
extranjeros, pues el pasado martes se
contabilizaron 2 mil 500 migrantes que
llegaron a Chihuahua. Además, ase-
guró que los acuerdos se suscribieron
con autoridades de los distintos niveles
de gobierno y las estadounidenses de
CBP; sin embargo, continúa el arribo
de miles de personas a las localidades
de Chihuahua, lo que agrava los prob-
lemas y la sana convivencia entre
nacionales y extranjeros.

Esa es la razón por la que el gobier-
no de Chihuahua solicitó al Instituto
Nacional de Migración (INM)
acciones contundentes y urgentes para
detener este flujo de personas que
arriban a diario a Ciudad Juárez a
bordo del ferrocarril, pues el gobierno
federal es el único que tiene la facultad
de diseñar y operar la política migrato-
ria.

Las instancias del gobierno federal
deben cumplir con los acuerdos
establecidos en la reunión de coordi-
nación del pasado 22 de septiembre,
encabezada por el comisionado del
INM, Francisco Garduño Yáñez, y el
general de División D.E.M., Norberto

Cortés Rodríguez, con la participación
de Troy Miller, comisionado de CBP
del gobierno de Estados Unidos;
Manuel Padilla, asesor general del
CBP, y la gobernadora María Eugenia
Campos, y miembros de su gabinete.

Entre los temas acordados para
atender de forma inmediata el proble-
ma está ubicar en puntos estratégicos,
junto con la empresa Ferromex, a los
migrantes, así como la imple-
mentación de acciones que hasta el
momento no han generado resultados
positivos.

Hasta ahora los acuerdos se han
incumplido, porque la llegada de
migrantes sigue incrementándose sin
la atención debida por parte de las

instancias federales, lo que pone en
riesgo la integridad de los migrantes, y
tiene un impacto social y económico
que afecta a los habitantes de Ciudad
Juárez.

El cierre de los puentes y la doble
inspección de los camiones de carga
provocada por la crisis migratoria ha
generado pérdidas económicas por
alrededor de 40 mil millones de
dólares, además de la afectación en
empleos y la cadena de suministros.

El gobierno del estado confirmó su
disposición para acompañar las
acciones que encabecen las institu-
ciones federales, que son las únicas
con las facultades legales para atender
la política migratoria.

Guadalajara, Jal./El Universal.-
Tres presuntos implicados en la pri-

vación ilegal de la libertad de Yolanda
Sánchez, alcaldesa de Cotija, fueron
capturados este miércoles por elemen-
tos de la Fiscalía de Jalisco.

La dependencia estatal indicó que
tras la obtención de órdenes de apre-
hensión, fueron detenidos Raúl "N",
Adrián "N" y Luis Miguel "N", origi-
narios de Michoacán, quienes ya se

encuentran en el reclusorio estatal de
Puente Grande a disposición de la
autoridad judicial. Informó que se
montó un operativo en coordinación
con la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena), la Guardia Nacional
y la Secretaría de Seguridad del Estado
para capturar a los tres sujetos.

La alcaldesa fue privada de su liber-
tad en Zapopan el pasado 23 de sep-
tiembre, a manos de un grupo armado.

Ciudad de México/El Universal.-
El subsecretario de Derechos

Humanos, Alejandro Encinas, reveló
que Tomás Zerón de Lucio, exdirector
de la Agencia de Investigación
Criminal de la extinta PGR, respondió
un cuestionario de 100 preguntas a la
Comisión para la Verdad y Acceso a la
Justicia del Caso Ayotzinapa (Covaj),
en el que señaló que una junta de
autoridades construyó la llamada ver-
dad histórica.

En el segundo informe del caso
Ayotzinapa, se plasmó que el grupo
estaba integrado por el expresidente
Enrique Peña Nieto y los exsecretarios
de Gobernación, Miguel Ángel Osorio
Chong; Defensa Nacional, Salvador
Cienfuegos Zepeda; Marina, Vidal
Francisco Soberón Sáenz; el extitular
de la PGR, Jesús Murillo Karam; el
extitular del Cisen, Eugenio Ímaz, y
Omar García Harfuch, excoordinador
de la Policía Federal en Guerrero, —
todos identificados por un sólo nombre
o apellido acompañados de una "N"—
y quienes en reuniones en Los Pinos, el
27 Batallón de Infantería de Iguala,
Guerrero, y en las oficinas de la PGR
"condujeron la versión final de la ver-
dad histórica", que establece que los
normalistas fueron secuestrados y
asesinados y se incineraron sus restos
en el basurero de Cocula.

"Después de una entrevista que sos-
tuvimos con el señor innombrable
[Zerón de Lucio], le enviamos un cues-
tionario de 100 preguntas, donde hubo
la respuesta que se nos hizo llegar a
través de su abogado, en donde nos
señala que la verdad histórica fue una
construcción desde el gobierno federal,
a partir de lo que él denominó la junta
de autoridades.

"Esta junta de autoridades, esas
reuniones se realizaban en la
Residencia Oficial de Los Pinos y en la
zona militar de Iguala, Guerrero, así
como en las oficinas de la Procuraduría
General de la República", indicó.

Encinas Rodríguez aseguró que
tienen la minuta de las reuniones que
se efectuaron en el 27 Batallón de
Infantería, el 7 y 8 de octubre de 2014,
que estuvieron encabezadas por el
exprocurador general de la República,
Murillo Karam, actualmente preso en
el Reclusorio Norte, y distintas autori-
dades federales, como el exsecretario
de Seguridad Pública, García Harfuch
y el exgobernador de Guerrero, Ángel
Aguirre Rivero.

"La verdad histórica fue una con-
strucción desde el gobierno federal
buscando legitimar una falsa verdad
desde los hechos, que se revistió de
acciones institucionales y estrategias
de comunicación que buscaban el

cierre de las investigaciones, para dar
un carpetazo al caso", reconoció el
funcionario.

El también titular de la Comisión
para la Verdad y Acceso a la Justicia
del Caso Ayotzinapa respondió que
hay diferencias sustantivas entre la
verdad histórica del sexenio pasado y
la narrativa del hecho presentada en
esta administración.

"Han señalado, la verdad histórica,
que integrantes de Guerreros Unidos
incineraron en el basurero de Cocula y
que los habían señalado como inte-
grantes del grupo de Los Rojos, no
sólo tenemos todos los estudios del
Servicio Meteorológico Nacional sino
de la NASA donde se registran las llu-
vias que acreditan que difícilmente
pudo haber un incendio de esa natu-
raleza en el basurero de Cocula, tam-
bién hemos demostrado que en ningún
momento los estudiantes estuvieron
juntos después de su salida de la cen-

tral de autobuses, y hemos acreditado
que fueron divididos en por lo menos
tres grupos", indicó.

Afirmó que Guerreros Unidos operó
la desaparición de los 43 normalistas
de Ayotzinapa con al menos tres célu-
las delictivas, en distintas zonas de
Iguala, con apoyo de diversas autori-
dades,

Expuso que en ningún momento los
estudiantes establecieron comuni-
cación con elementos de seguridad
pública ni con números identificados
con miembros de Guerreros Unidos,
por lo que, agregó que en "ningún
momento hubo vínculo de los estudi-
antes con grupos delictivos".

Dijo que por la desaparición de los
estudiantes hay 132 detenidos, de los
cuales 41 son de Guerreros Unidos y
71 policías, y que el caso Ayotzinapa
se trató de un crimen de Estado, en el
que la omisión de las autoridades per-
mitió la desaparición.

Caen secuestradores 
de munícipe de Cotija

La alcaldesa fue privada de su libertad en Zapopan el pasado 23 de septiem-
bre, a manos de un grupo armado.

Exigen frenar flujo de migrantes

El gobierno de Chihuahua pidió al gobierno federal cumplir con los acuer-
dos para atender el flujo migratorio debido al arribo de miles de personas
a Ciudad Juárez.

Junta de autoridades construyó
la verdad histórica: Segob

No tuve intervención
alguna: García Harfuch

"Mi compromiso siempre ha sido servir a mi país con honestidad, con trans-
parencia, apegado a mis principios, y ese seguirá siendo mi camino".

El subsecretario de Derechos
Humanos involucró directamente a
Omar García Harfuch, aspirante de
Morena a la Jefatura de Gobierno

"Está… tanto en el primero como en el segundo informe donde no apare-
cen los nombres completos, sí aparece cómo que no claro que sí, está en
el reservado…”



Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$41.700

Plata México
$397.27

VentaDlr. Americano
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$18.09

$17.55

$17.67

11.5041

11.5083

11.5090

8.11

7,866461

7,867761

7,869062

7,870362

1,061.73

Actual

$17.14

$17.54

$17.66
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MEXICO BMV

Var % Udis 26

Udis 27

Udis 28

Udis 29
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11.40

11.57

11.66
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(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

87.54
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94.1
WTI

91.1
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0.63%
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0.58%
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Dow Jones
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NUEVA YORK
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Cintermex

1,055.65
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El dato del día

27 de septiembre de 2023

17.7287
17.14 18.09

18.32

0.11840 0.11843

51,427.27

0.63% más

Sube

12 centavos más

Sin cambio

0.00081 centavos más

33.550,27

0.30 menos

11.00 11.25

68.61

18.82

Baja319.47

Para la Coparmex reducir la jornada de trabajo
de 48 a 40 horas "es netamente irresponsable,
populista y demagoga", porque en lugar de
generar mayor formalidad provocará informali-
dad por la carga salarial que representará.

Ciudad de México/El Universal.-
Al suspenderse el suministro de

autopartes desde México por la huelga
del sindicato United Auto Workers
(UAW) en fábricas de autos de Estados
Unidos, las automotrices mexicanas se
acercaron a las autoridades para regis-
trar formalmente acuerdos de paros
técnicos e incluso para que se atiendan
liquidaciones de empleados en algunos
casos.

Esas situaciones se han percibido ya
en empresas del centro y norte del país,
dijo el titular del Centro Federal de
Conciliación y Registro Laboral,
Alfredo Domínguez Marrufo, durante
un foro organizado por la
Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex).

"Hay que establecer cuáles líneas de
producción seguirán operando. Por
ejemplo, comercialización, transporte
y distribución, y a lo mejor algunos
otros operarios de líneas específicas no
seguirán. En algunos casos no será sus-
pensión, sino terminación de relaciones
laborales", señaló.

Se buscará que si hay liquidaciones
se realicen ante el Centro Federal de
Conciliación y Registro Laboral, detal-
ló.

El funcionario comentó que se
reportaron casos en los cuales las
empresas se acercaron a preguntar
cómo registrar paros técnicos en
Tamaulipas y Guanajuato, y ya se pre-
sentaron convenios en Chihuahua y
Colima.

"Las empresas están adelantándose
a lo que podrán hacer si se les terminan

los stocks en el almacén y no tienen las
refacciones suficientes o insumos para
seguir operando", dijo. Entonces, ten-
drán que empezar los paros técnicos, lo
que ocurre con las empresas con may-
ores relaciones con las fábricas en
huelga de Estados Unidos.

"Están llegando sindicatos y
empleadores a centros de conciliación
local y quieren hacer convenios indi-
viduales, algo que no nos parece la
mejor fórmula, porque es atomizar
estos convenios y son medidas de
carácter general", agregó.

Domínguez Marrufo consideró que
"se trata de una suspensión colectiva a
los derechos laborales", por lo que se
trabaja con el Poder Judicial de la
Federación y el Consejo de la
Judicatura para entender este caso y
aplicar una solución legal.

Si no se encuentra una figura legal

aceptable, "vamos a tener el riesgo de
que van a ser nulos esos procedimien-
tos y demandas colectivas e individ-
uales".

AVANZA PANEL 
LABORAL T-MEC

A casi un mes de que el gobierno de
México rechazó por primera vez una
solicitud estadounidense para iniciar
un panel de solución de controversias
por no dar entrada a un Mecanismo
Laboral de Respuesta Rápida bajo el
Tratado entre México, Estados Unidos
y Canadá (T-MEC), ya se designó a los
panelistas que atenderán el caso.

Domínguez Marrufo dijo que
analizarán si es válida o no la solicitud
de mecanismo laboral contra la mina
San Martín, de Grupo México, un caso
que inició en 2007, antes de la entrada
en vigor del T-MEC.

Ciudad de México/El Universal.-
México tiene el mayor potencial

para aprovechar el reacomodo de cade-
nas productivas o nearshoring; sin
embargo, debe contar con suficiente
energía eléctrica.

El corredor inmobiliario Cushman
& Wakefield señaló que hace falta
inversión en líneas de transmisión y el
costo por derechos de kiloamperio
(KVA) cada vez es más elevado debido
a que el Centro Nacional de Control de
Energía (Cenace) solicita a los interesa-
dos en conectarse a la red que realicen
obras complementarias para reforzar la
red y buscar redundancias; además de
la dependencia en la Comisión Federal
de Electricidad (CFE).

"La energía eléctrica es más cara

que en Estados Unidos y esto quiere
decir que no tenemos ventaja competi-
tiva en ese rubro. Si una empresa llega
a Estados Unidos y solicita energía a
algún proveedor, éste es quien propor-
ciona la línea e instala el transfor-
mador, asumiendo costos, y cobra la
energía a precio más competitivo que
en México.

"Si esa misma empresa llega a nue-
stro país, aquí la empresa es quien
asume el pago de la línea eléctrica, el
transformador y, además, tiene que
pagar la energía a mayor costo", dijo
Enrique Portillo, director ejecutivo de
Corretaje Industrial en Cushman &
Wakefield.

Debido a esto, el ahorro en la mano
de obra disminuye si se suma el costo

en energía, para la cual únicamente está
disponible un proveedor: la CFE.

Cushman & Wakefield destacó que,

en el sector industrial, cerca de 50% del
consumo energético es la electricidad,
ya que se emplea para impulsar

motores y aparatos específicos, calen-
tar el contenido de tanques, depósitos y
calderas.

La compañía destacó que el proble-
ma en el país con la energía eléctrica no
es su generación, sino la infraestructura
en líneas de transmisión.

"En requerimientos mayores a 5 mil
KVA, las empresas de manufactura
deben instalar su propia subestación,
cuyo costo es sumamente alto y gen-
eralmente lleva más de un año el
trámite e instalación ya que depende
del Cenace y CFE, lo que pone en una
posición muy delicada a aquellas
empresas que requieren iniciar opera-
ciones rápidamente", comentó Leticia
Valenzuela, directora senior Industrial
en Cushman & Wakefield.

Ciudad de México/El Universal.-           

La refinería de Dos Bocas está en una
zona de riesgo para producir, lo que puede
deteriorar más el panorama de Pemex
Transformación Industrial (PTRI), de
acuerdo con Lourdes Melgar, investigadora
del Instituto Tecnológico de Massachusetts
(MIT, por sus siglas en inglés).

"La refinería Olmeca fue construida en
una zona de riesgo. Entonces hemos visto
que, con las inundaciones, y hay que verifi-
carlo, los cimientos no son suficientemente
resistentes.

Con los avances del cambio climático
cada vez va a ser más complejo y con el
deshielo también sube el nivel del mar y
hay huracanes más fuertes con más agua.
Entonces, el problema es que si se inunda
parte de la refinería hay que parar opera-
ciones", dijo en entrevista con EL UNI-
VERSAL en el marco del congreso de
Moody’s, Inside Latam en Ciudad de
México.

Por ello, la ejecutiva llamó a generar
acciones para mitigar esos riesgos ante la
puesta en marcha de estas instalaciones en
el municipio de Paraíso, Tabasco. Advirtió
que otro riesgo que enfrenta PTRI, que le
hace ser la subsidiaria con menos rentabili-
dad, es que dos de sus instalaciones en el
Sistema Nacional de Refinación, Cadereyta
y Madero, presentan niveles de ineficiencia
altos y de contaminación.

Señaló que incluso Pemex debería
analizar sacar de operación a estas instala-
ciones, pensando en que cada vez la
demanda de gasolinas se reducirá por la

transición energética.
Ante el contexto actual que atraviesa la

petrolera, Roxana Muñoz, analista de
Moody’s, dijo que esperan que el gobierno
federal continúe con el apoyo a la petrolera,
ya que enfrenta riesgos de liquidez, de
operación y también ambientales, sociales
y de gobernanza, estos últimos conocidos
como ESG, por sus siglas en inglés.

En primer lugar, explicó que es por los
requerimientos de deuda que tiene la
empresa y el déficit de recursos que tiene,
ya que la petrolera el siguiente año tiene la
obligación de pagar 11.2 mil millones de
dólares por su deuda financiera, indican
cifras de la propia empresa.

En segundo lugar, Muñoz expuso que la
compañía muestra una tendencia de menor
producción que se fortalece más para 2024
por el menor presupuesto proyectado.

En este sentido, destacó que la empresa
produciendo más condensados y menos
petróleo crudo, que aporta rentabilidad.

Expuso que, en el rubro ambiental,
social y de gobernanza, la petrolera
enfrenta riesgos por las emisiones de
metano y por el cambio climático.

"Puede enfrentar el cierre de finan-
ciamiento en el largo plazo, pues Pemex va
muy retrasado respecto a otras petroleras y
esto puede verse reflejado en mayores tasas
de interés", anotó Muñoz.

Ciudad de México/El Universal.-

El creciente apoyo a Pemex y la pre-
sión por el gasto de pensiones será "lo
feo" que enfrentará el próximo gobier-
no, advirtió Moody’s.

Desde su perspectiva, la próxima
administración tiene el reto de presen-
tar escenarios creíbles para mantener
estable la perspectiva de calificación
de México.

"Lo que esperaríamos, tanto en el
transcurso del próximo año y que será
clave para considerar si la perspectiva
se mantiene estable o no es si la próxi-
ma administración podrá presentar un
plan creíble y una consolidación fis-
cal", dijo el analista para México de
Moody’s, Renzo Merino.

Actualmente, Moody’s califica a
México en "Baa2" con perspectiva
estable y ha alertado sobre el elevado
déficit considerado en el Paquete
Económico de 2024 y las presiones fis-
cales que vienen.

"Este presupuesto 2024 sí ha trasto-
cado la percepción que teníamos
respecto al manejo fiscal que esti-
mamos en el caso de México", consid-
eró el especialista.

Durante el foro Inside Latam:
México 2023. Asignaturas pendientes
de cara a una nueva administración, el
director asociado de riesgo soberano
de Moody’s, Mauro Leos, dijo que lo
que ocurra en las elecciones de 2024
no es tan importante ya que el principal
reto lo tendrá la próxima adminis-
tración, ante la incertidumbre de mayor
impacto fiscal y sus impactos del país
en el largo plazo.

De acuerdo con Moody’s, para el
próximo sexenio las presiones inmedi-
atas están en los apoyos continuos a
Pemex equivalentes a 1% del Producto
Interno Bruto (PIB), además del gasto
en pensiones superiores a 4% del PIB.

Merino resaltó que se estará a la
espera de la voluntad de la próxima
administración para aplicar reformas.

Insuficiente energía limita nearshoring, advierten

"La energía eléctrica es más cara que en Estados Unidos y esto quiere decir
que no tenemos ventaja competitiva”.

Refinería Dos Bocas, en zona de riesgo

Pemex debería analizar sacar de operación a estas instalaciones, pensando en que
cada vez la demanda de gasolinas se reducirá por la transición energética.

Empresas analizan hacer 
paros técnicos por huelga

Las automotrices mexicanas se acercaron a las autoridades para registrar
formalmente acuerdos de paros técnicos.

Próximo presupuesto 
debe ser creíble: Moody’s

El creciente apoyo a Pemex y la presión por el gasto de pensiones será "lo
feo", advirtió Moody’s.



EDICTO
A la persona moral Proyectos La Silla, Sociedad
Anónima de Capital Variable con domicilio
desconocido, en el Juzgado Tercero de lo Civil del
Primer Distrito Judicial en el Estado, en fecha 19
diecinueve de abril del 2022 dos mil veintidós,
radicó el expediente judicial número 500/2022 rel-
ativo al juicio ordinario civil promovido por María
de los Dolores Cárdenas Nolazco, por sus propios
derechos en contra de Proyectos La Silla,
Sociedad Anónima de Capital Variable e
Inmobiliaria Calzada Medero, Sociedad Anónima
de Capital Variable, mediante proveído de fecha
14 catorce de agosto de 2023 dos mil veintitrés,
se ordenó notificar a Proyectos La Silla, Sociedad
Anónima de Capital Variable por medio de edic-
tos, los cuales deberán publicarse por 3 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, en el Boletín Judicial, así como en un per-
iódico de los de mayor circulación, quedando a
elección del interesado esto último el hacer publi-
cación en el Diario el Porvenir, periódico El Norte,
en el periódico Milenio Diario de Monterrey o el
ABC de Monterrey, lo anterior para los efectos de
que dentro del término de 9 nueve días ocurra a
producir contestación la parte demandada y a
oponer las excepciones de su intención si las
tuviere en la inteligencia de que dicha notificación
surtirá sus efectos a los 10 diez días contados
desde el siguiente al de la última publicación, lo
anterior con fundamento en el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles en vigor,
debiéndosele prevenir a Proyectos La Silla,
Sociedad Anónima de Capital Variable, para que
señale domicilio para oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, apercibido de que en caso
de no hacerlo así, las posteriores notificaciones
de carácter personal se les hará en la forma pre-
vista por el artículo 68 del Ordenamiento legal en
cita. Así mismo quedan a disposición de
Proyectos La Silla, Sociedad Anónima de Capital
Variable, las copias de traslado en la Secretaría
de este Juzgado.- Monterrey, Nuevo León a 23
veintitrés de agosto de 2023 dos mil veintitrés.
DOY FE.

GABRIEL MANUEL VÁZQUEZ LÓPEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(26, 27 y 28)

EDICTO
ORDENADO POR LA JUEZ SEGUNDO DE LO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN
EL ESTADO, A FIN DE NOTIFICAR A La C.
MICAELA MEZA PLATA.
CON DOMICILIO IGNORADO.
Con fecha 29 veintinueve de agosto del año 2023
dos mil veintitrés, se ordenó en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado bajo el expediente 1432/2022, relati-
vo al Juicio Ordinario Civil sobre Pérdida de la
Patria Protestad, promovido por Juan Islaos
Bernal y Karla Guadalupe Gómez Plata en repre-
sentación de la menor M.J.M.P. en contra de
Micaela Meza Plata, ordenándose notificar y
emplazar a la demandada, por medio de edictos
que se publicarán por 3-tres veces consecutivas
en el Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial
y en el Periódico el Porvenir, que se edita esta ciu-
dad, para que dentro del término de 9-nueve días
ocurra a producir su contestación, en la inteligen-
cia de que la notificación surtirá sus efectos a los
10-diez días siguientes a la última publicación del
edicto que se ordena, quedando en la Secretaría
del Juzgado las copias simples de la demanda y
demás documentos que se acompañan para su
instrucción.- Asimismo se previene al demandado
a fin de que señale domicilio para oír y recibir noti-
ficaciones en cualquiera de los municipios sigu-
ientes: Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina del Estado de
Nuevo León, en la inteligencia de que en caso de
no cumplir con lo anterior las demás notifica-
ciones de carácter personal se le realizaran por
medio de la tabla de estrados que se lleva en este
Juzgado, lo anterior conforme a lo dispuesto por
los artículos 68 y 73 del Código Procesal Civil en
el Estado.- Haciéndose de su conocimiento que el
objeto de dicha notificación es a fin de hacer de su
conocimiento la tramitación del juicio referido en
líneas anteriores, cuyas pretensiones son: 1) La
guardia y custodia definitiva de la menor M.J.M.P.,
a favor de los promoventes; 2) La pérdida de la
patria potestad de Micaela Meza Plata, sobre su
menor hija M.J.M.P., c) El pago de gastos y costas
que se originen con la tramitación del presente
juicio.- Doy Fe.-
Monterrey, Nuevo León, a 30 de agosto del año
2023.

LIC. JENIFFER ITZEL MUZQUIZ SANCHEZ. 
C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
(26, 27 y 28)

EDICTO
Eligardo Rodríguez Peña y Juana Adela Iracheta
Rivera, domicilio ignorado. En fecha veinte de
junio del año dos mil veintidós, se admitió a
trámite el expediente judicial número 822/2022,
tramitado ante este Juzgado Segundo de lo Civil
del Primer Distrito Judicial del Estado, relativo al
juicio ordinario civil, promovido por José
Concepción Coronado Mata, en contra de
Eligardo Rodríguez Peña y Juana Adela Iracheta
Rivera, al haberse realizado la búsqueda de la
antes citada, no fue posible localizar su domicilio,
por lo que mediante auto de fecha cuatro de sep-
tiembre de dos mil veintitrés, se ordenó emplazar
a Eligardo Rodríguez Peña y Juana Adela
Iracheta Rivera, por medio de edictos, los cuales
deberán publicarse por 03 tres veces consecuti-
vas en el Periódico Oficial del Estado, en
cualquiera de los periódicos ABC, El Porvenir, el
Norte o Milenio que se editan en esta Ciudad a
elección del actor, publicación que igualmente se
hará por medio del Boletín Judicial, a fin de que
dentro del término de 09 nueve días ocurra a pro-
ducir su contestación a la demanda instaurada en
su contra si para ello tuviere excepciones legales
que hacer valer, por lo que quedan a su disposi-
ción las copias de traslado, debidamente selladas
y rubricadas que lo sean por la secretaría de este
juzgado. En la inteligencia de que la notificación
realizada de esta manera surtirá sus efectos a los
10 diez días contados a partir de la última publi-
cación, lo anterior con fundamento en lo dispuesto
por el artículo 73 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León. Asimismo,
prevéngase a los citados demandados, para que
dentro del término para contestar la demanda
señalen domicilio para los efectos de oír y recibir
notificaciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García o Santa Catarina, todos del Estado
de Nuevo León, con el apercibimiento de que en
caso de no hacerlo así, las subsecuentes notifica-
ciones de carácter personal se le harán por medio
de instructivo que para tal efecto se coloque en la
tabla de avisos de este Juzgado, lo anterior con
fundamento en lo dispuesto por el artículo 68 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(27, 28 y 29)

EDICTO
Dirigido a: Central Financiera, Sociedad Anónima
Domicilio: Ignorado
Que dentro de los autos que integran el expedi-
ente judicial número 507/2022, relativo al juicio
ordinario civil promovido por Juan Martin Martínez
Catete en contra de Central Financiera, Sociedad
Anónima, tramitado ante el Juzgado Quinto de lo
Civil del Primer Distrito Judicial del Estado, en
fecha 20 veinte de abril de 2022 dos mil veintidós,
se admitió a trámite la demanda propuesta,
reclamándose el otorgamiento de escritura y
demás prestaciones se advierten del escrito ini-
cial, el cual se encuentra a su disposición en el
local de este juzgado para los efectos legales cor-
respondientes en las copias de traslado respecti-
vo. Por lo que se hace constar que por auto del 6
seis de junio de 2023 dos mil veintitrés, se ordenó
el emplazamiento a la parte demandada, por
medio de edictos que se deberán publicar por 3
tres veces consecutivas en el periódico oficial de
Estado, en el Boletín Judicial, así como por el per-
iódico de los de mayor circulación, quedando a
elección del interesado esto último para el efecto
de hacer la publicación en el diario el Porvenir, en
el Periódico el Norte, Periódico Milenio Diario o en
el ABC de Monterrey, publicación la anterior que
surtirá sus efectos a los 10 diez días contados al
día siguiente en que se haga la última, con-
cediéndose un término de 9 nueve días a fin de
que ocurra a producir su contestación a la deman-
da y a oponer las excepciones de su intención si
las tuviere; debiéndose prevenir para que señale
domicilio en esta Ciudad para el efecto de oír y
recibir notificaciones; bajo el apercibimiento de
que en caso de no hacerlo así, las posteriores
notificaciones que deban realizarse, aun las de
carácter personal, se le harán conforme a las
reglas para las notificaciones no personales, de
conformidad con lo dispuesto por el numeral 68
del Código de Procedimientos Civiles en el
Estado. Por lo que como se dijera quedan a dis-
posición de la parte demandada las copias de
traslado correspondientes en la Secretaría de
este Juzgado.- Doy Fe.
ROLANDO EDUARDO GUTIÉRREZ ROBLES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

QUINTO DE LO CIVIL
(27, 28 y 29)

EDICTO
A la ciudadana Lorna Elyn Richo Matar
Con domicilio desconocido.
En el Juzgado Segundo de Juicio Civil Oral del
Primer Distrito Judicial en el Estado, dentro de los
autos del expediente número 175/2022 relativo al
juicio civil oral promovido por Juan Alberto Pérez
Sandoval apoderado general para pleitos y
cobranzas de Valerie Marie-Jose Revault y Daniel
Azcona Youdelman, en contra de Alejandro
Guajardo Richo y Lorna Elyn Richo Matar, por
auto de fecha once de septiembre de dos mil vein-
titrés, se decretó emplazar a dicha persona por
medio de edictos que se publicarán 3 tres veces
consecutivas en el Periódico Oficial del Estado,
Boletín Judicial del Estado y a elección de la parte
actora, en cualesquiera de los siguientes periódi-
cos: El Norte, El Porvenir o Milenio Diario de
Monterrey, a fin de dar cabal cumplimiento a lo
ordenado por este tribunal mediante auto de
fecha dos de mayo y seis de julio de dos mil vein-
tidós. Asimismo, es de establecerse que se le
reclaman las siguientes prestaciones: a)
Declaratoria judicial sobre la rescisión del contra-
to de arrendamiento de fecha 13 de octubre de
2017 celebrado por Valerie Marie-Jose Revault y
Daniel Azcona Youdelman, como arrendadores,
Alejandro Guajardo Richo, como arrendatario, y
Lorna Elyn Richo Matar, como fiadora, respecto
de la finca ubicada en la calle Río Bravo Nte.,
número 211, colonia Del Valle, en San Pedro
Garza García, Nuevo León. b) Pago de la canti-
dad de $279,200.00 (doscientos setenta y nueve
mil doscientos pesos 00/100 M.N.), por concepto
de ocho pensiones rentarias mensuales insolutas
que comprenden de marzo de 2020 a octubre de
2021, a razón de $34,900.00 (treinta cuatro mil
novecientos pesos 00/100 M.N.) cada una, oca-
sionadas por el uso de la finca referida en el inciso
a) precedente. c) Pago de la cantidad de
$111,231.00 (ciento once mil doscientos treinta y
un pesos 00/100 M.N.) por concepto de tres pen-
siones rentarias mensuales insolutas que com-
prenden noviembre, diciembre de 2021 y enero
de 2022, a razón de $37,077.00 (treinta y siete mil
setenta y siete pesos 00/100 M.N.) cada una, oca-
sionadas por el uso de la finca referida en el inciso
a) precedente. d) Pago de los intereses morato-
rios originados por el impago de cada una de las
pensiones rentarias durante el tiempo que per-
manezcan insolutas, tanto respecto de las que en
la actualidad se encuentran vencidas, como de
las que lleguen a vencerse, a razón de la tasa
mensual que Su Señoría determine, hasta que
sean totalmente liquidadas las rentas. e) Pago de
la pena convencional mensual estipulada en la
cláusula segunda del contrato de arrendamiento
base de la acción, cuyo valor es equivalente al
monto de cada pensión rentaria mensual que se
origine a partir de la no desocupación y no entre-
ga a los arrendadores de la finca objeto del arren-
damiento, tras haber dado causa el arrendatario
para rescindir dicho contrato, que lo es el impago
de las pensiones rentarias y seguir ocupando la
finca. f) Pago de los servicios de agua, drenaje,
energía eléctrica, gas, teléfono, cable, internet y
cualquier otro con que cuente la finca arrendada y
que haya consumido el arrendatario y que per-
manezcan insolutos hasta el momento en que
desocupó el arrendatario la finca arrendada, pre-
via cuantificación que en ejecución de sentencia
se lleve a cabo. g) Declaratoria judicial de que el
depósito de $32,000.00 (treinta y dos mil pesos
00/100 M.N.) entregado por el arrendatario a los
arrendadores al celebrar el contrato base de la
acción, quedará en posesión de estos hasta en
tanto se verifique que no existe adeudo alguno
por los servicios o rentas, debiéndose destinar
dicho depósito al pago de las obligaciones pecu-
niarias a cargo del arrendatario derivadas del con-
trato de arrendamiento y que hayan quedado
insolutas. h) Pago de los gastos y costas que se
originen con motivo de la tramitación del presente
juicio. Quedando a disposición de dicha persona,
en la Secretaría de esta Coordinación de Gestión
Judicial, las copias de traslado correspondientes,
es decir, la demanda y documentos acompañados
consistentes en: copia certificada de poder, copia
certificada de contrato de arrendamiento, original
de carta de renovación de contrato y escrito
aclaratorio de fecha siete de abril de dos mil vein-
tidós, debidamente selladas y cotejadas por la
Secretario de este Juzgado, a fin de que se
imponga de las mismas, y dentro del término de 5
cinco días comparezca ante este Tribunal a pro-
ducir su contestación por escrito y ofrezca prue-
bas, apercibido de que en caso de no hacerlo o de
presentarla extemporáneamente se tendrá por
contestada la demanda en sentido negativo como
lo previene el artículo 1046 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León. En la inteligencia de que la notificación
hecha de esta manera surtirá sus efectos a los 10
diez días contados a partir del siguiente al de la
última publicación, lo anterior con fundamento en
lo dispuesto por el artículo 73 del citado
Ordenamiento Procesal Civil. Por último, prevén-
gase a Lorna Elyn Richo Matar, que señale domi-
cilio para el efecto de oír y recibir notificaciones
dentro de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, apercibido de que en caso
de no hacerlo así, las notificaciones personales se
le harán por medio de instructivo que se publicará
en la tabla de avisos electrónica de esta
Coordinación de Gestión Judicial, de acuerdo a lo
establecido en el artículo 68 del Código Procesal
Civil. Doy fe. 

ACEL ORIANA PEZA MARTÍNEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DE JUICIO

CIVIL ORAL
(27, 28 y 29)

EDICTO
A la persona Miguel Mario Garza Treviño, con
domicilio ignorado. En fecha 9 nueve de agosto
de 2022 dos mil veintidós, se admitió en este
Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer Distrito
Judicial del Estado, con el expediente judicial
número 1195/2022, relativo al juicio ejecutivo civil,
promovido por Héctor Armando Garza López, en
contra de Miguel Mario Garza Treviño, en relación
al pago de $184,784.60 ciento ochenta y cuatro
mil setecientos ochenta y cuatro pesos 60/100
moneda nacional, por concepto de cuota de man-
teamiento de los mesas de noviembre de 2018 a
junio de 2022, pactado en las Asambleas de
Condominio Vertical "Plaza XO" de fecha 30 de
septiembre de 2019, 5 de octubre de 2020 y 4 de
octubre de 2021, y mediante auto de fecha 12
doce de septiembre de 2023 dos mil veintitrés, se
ordenó emplazar a Miguel Mario Garza Treviño,
por medio de edictos que deberán de publicarse
por tres veces consecutivas en el Periódico Oficial
del Estado, en el Boletín Judicial, así como en
cualquiera de los periódicos El Norte, El Porvenir,
Milenio Diario o Periódico ABC, a elección de la
parte actora, a fin de que dentro del término de 3
tres días paga llana de lo reclamado o se oponga
a la ejecución si para ello tuviere excepciones que
hacer valer. Quedando a su disposición en este
juzgado las correspondientes copias de traslado.
En la inteligencia que el emplazamiento hecho de
esta manera surtirá sus efectos diez días después
contados desde el siguiente de la última publi-
cación, lo anterior con fundamento en lo dispuesto
por el artículo 73 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León. Asimismo, pre-
véngase a Miguel Mario Garza Treviño para que
dentro del término concedido para contestar la
demanda, señale domicilio para los efectos de oír
y recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García y Santa Catarina, Nuevo
León, con el apercibimiento de que en caso de no
hacerlo así, las subsecuentes notificaciones, las
pendientes y de carácter personal, se le harán por
medio de instructivo que para tal efecto se fijará
en la tabla de avisos de este juzgado, lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo 68
del código de procedimientos civiles.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(27, 28 y 29)

EDICTO
Al margen un sello que dice: Estados Unidos
Mexicanos. Juzgado de lo Penal, de Preparación
Penal, de Juicio Oral Penal y de Narcomenudeo
del Estado. Monterrey, N.L.
A LA C. DEBORAH ALEXIS CANALES ROMERO.
DOMICILIO: IGNORADO.
Por auto de fecha 11 once de septiembre del 2023
dos mil veintitrés, dictado dentro de los autos que
integran la causa penal número 85/2020, instruida
en contra de CARLOS ALEJANDRO COLLAZO
RODRÍGUEZ y otros, por los delitos de HOMI-
CIDIO CALIFICADO y otros, se ordenó citar a
DEBORAH ALEXIS CANALES ROMERO, por
medio de edictos que se publicarán por 03 tres
días consecutivos, tanto en el Boletín Judicial del
Estado, como en el Periódico "El Porvenir", a fin
de que comparezca al local del Juzgado de lo
Penal, de Preparación Penal, de Juicio Oral Penal
y de Narcomenudeo del Estado, ubicado en la
Avenida Penitenciaria y Rodrigo Gómez, colonia
Valle Morelos en el municipio de Monterrey,
Nuevo León (Palacio de Justicia, 1er piso), a las a
las 09:00 horas del día 11 once de octubre del
2023 dos mil veintitrés, a fin de llevar a cabo
diversas diligencias de carácter judicial.
EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
DE LO PENAL, DE PPREPARACIÓN PENAL,

DE JUICIO ORAL PENAL Y DE NAR-
COMENUDEO DEL ESTADO.

LICENCIADO ADOLFO ALMENDAREZ RIVAS.
(27, 28 y 29)

EDICTO
Juan Carlos Ruvalcaba Santos
Domicilio ignorado
Con fecha 9 nueve de diciembre de 2016 dos mil
dieciséis, se registró ante este Juzgado bajo el
número de expediente 237/2016, relativo a las
diligencias e jurisdicción voluntaria sobre informa-
ción ad-perpetuam, promovidas por Reymundo
Villarreal Rodríguez. Ordenándose por auto de
fecha 25 veinticinco de agosto de 2023 dos mil
veintitrés, la publicación de un edicto por por tres
veces en forma consecutiva en el Periódico
Oficial, en el Periódico el Porvenir, Boletín
Judicial, y en un lugar visible de las presidencias
municipales de Villaldama y Lampazos de
Naranjo, Nuevo León; lo anterior es así, tomando
en consideración que en este Distrito Judicial no
existe ningún periódico que circule de forma con-
tinua en los municipios que comprenden la juris-
dicción de esta Autoridad, de ahí que se con-
sidere pertinente en su defecto, publicarse a
través de ese lugar público, por encontrarse éste
ubicado en el lugar del juicio, aunado al hecho de
que el último domicilio del que se tuvo
conocimiento y que es el que aparece registrado
en las diversas dependencias, se ubica en
Lampazos de Naranjo, Nuevo León; además, se
hace del conocimiento que las notificaciones
hechas de esta manera surtirán sus efectos a los
diez días contados desde el siguiente al de la últi-
ma publicación; asimismo, deberá prevenírsele
para que señale domicilio para oír y recibir notifi-
caciones dentro de la ubicación de este Órgano
Jurisdiccional, bajo el apercibimiento que de no
hacerlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se les harán por medio de la
Tabla de Avisos que se lleva en este Juzgado. Lo
anterior de conformidad con el artículo 68 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo León.
Doy fe.
Villaldama, Nuevo León, a 19 de septiembre de
2023.

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL NOVENO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO
LIC. SANTOS AMADEO GALVÁN BARRÓN

(26, 27 y 28)

EDICTO
A las ciudadanas Norma Yuveiry Ramos Rangel y
Norma Liliana Ramos Rangel.
Domicilio: Ignorado.
En fecha 6 seis de octubre de 2022 dos mil vein-
tidós se admitió a trámite el expediente judicial
número 2407/2022, relativo a las diligencias de
jurisdicción voluntaria sobre notificación e inter-
pelación judicial promovidas por el licenciado
Cesar Augusto Vigil García, en su carácter de
Agente del Ministerio Público de la Fiscalía
General de Justicia del Estado, respecto de
Norma Yuveiry Ramos Rangel y Norma Liliana
Ramos Rangel, para que acuda al Centro de
Atención Integral a Niñas, Niños y Adolescentes
"Capullos", del Sistema Para el Desarrollo Integral
de la Familia en el Estado (ubicado en la avenida
Valparaíso, número 801, colonia Jardines de la
Pastora, en Guadalupe, Nuevo León) para efecto
de que dentro del término de 3 tres días, ejerzan
las obligaciones propias de la patria potestad de
su descendiente, la menor P R R, quien se
encuentra en dicha casa de asistencia social bajo
el rubro de maltrato "abandono y trato negligente";
apercibidas que en caso de no hacerlo así, se
podrá demandar la perdida de los derechos de
patria potestad que pudieran ejercer sobre la cita-
da infante, por incurrir en los supuestos del artícu-
lo 444 fracción IV del Código Civil vigente en el
Estado. Así también, por auto de fecha 9 nueve
de agosto de 2023 dos mil veintitrés se ordenó
respecto de Norma Yuveiry Ramos Rangel que la
notificación se efectúe a través de edictos, publi-
cación que deberá realizarse por 03-tres veces
consecutivas tanto en el Periódico Oficial como en
el Periódico "El Porvenir", así como en el Boletín
Judicial del Estado y respecto de Norma Liliana
Ramos Rangel se ordenó que la notificación se
efectúe a través de edictos, publicación que
deberá realizarse por una sola ocasión en el per-
iódico oficial del Estado; en el entendido, que
dicha notificación surtirá sus efectos a los 10 diez
días naturales, contados desde el siguiente al de
la última publicación efectuada. Asimismo, pre-
véngase a Norma Yuveiry Ramos Rangel y
Norma Liliana Ramos Rangel a fin de que señalen
domicilio convencional para oír y recibir todo tipo
de notificaciones, mismo que podrá estar ubicado
en cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García y
Santa Catarina, apercibiéndole que en caso de no
hacerlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le realizarán por medio de
instructivo que será colocado en la tabla de avisos
que para tal efecto se lleva en este juzgado; lo
anterior de conformidad con lo dispuesto por el
artículo 414 del Código Civil, en relación con los
diversos 68, 73, 902, 903 y 913 del Código de
Procedimientos Civiles, ambas legislaciones
vigentes en la entidad.- DOY FE.- 01 UNO DE
SEPTIEMBRE DEL AÑO 2023 DOS MIL VEIN-
TITRES.

LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
LIC. JESSICA VIELMA TORRES

(26, 27 y 28)

EDICTO
Al ciudadano José Antonio Ibarra Martínez 
Con domicilio desconocido. 
Con fecha 19 diecinueve de mayo del 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite el expediente
judicial 1726/2023 derivado del procedimiento
oral sobre divorcio incausado, promovido por
María del Carmen Alveldaño Martínez, en contra
de José Antonio Ibarra Martínez, y dado que a la
fecha, se desconoce el paradero del demandado,
en fecha 7 siete de agosto del 2023 dos mil vein-
titrés se ordenó emplazarlo por medio de edictos
que se publicarán por 3-tres veces consecutivas
en el Periódico Oficial, Boletín Judicial y en el
Periódico el Porvenir, que se edita en esta ciudad,
notificándole a la parte demandada para que den-
tro del término de 9-nueve días, ocurra ante este
Tribunal a formular su contestación debiendo
hacer valer las excepciones de su intención si las
tuviere. En la inteligencia de que la notificación
realizada en esta forma comenzará a surtir sus
efectos a los 10-diez días contados desde el sigu-
iente al de la última publicación del edicto orde-
nado, quedando en la Secretaría de este Juzgado
a disposición de la parte demandada las copias
simples de la demanda y demás documentos
acompañados, para que se imponga de ellos.
Ahora bien y de conformidad con lo dispuesto por
el artículo 68 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado, prevéngase a la parte deman-
dada a fin de que señale domicilio para el efecto
de oír y recibir notificaciones dentro del área met-
ropolitana específicamente en los Municipios con-
templados en el primer párrafo del artículo 68 del
Código de Procedimientos Civiles del Estado.
Apercibido de que en caso de no hacerlo así las
subsecuentes notificaciones de carácter personal
se le realizarán por medio de instructivo que se
fijará en la tabla de avisos que para tal efecto se
lleva en este Juzgado.- DOY FE.- Apodaca,
Nuevo León, a 10 diez de agosto del 2023 dos mil
veintitrés. Juzgado Segundo de Juicio Familiar
Oral del Décimo Tercer Distrito Judicial del
Estado.- DOY FE.- 

LICENCIADO ABELARDO GONZÁLEZ
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO LÍDER DE LA COORDINACIÓN
DE GESTIÓN JUDICIAL DE LOS JUZGADOS

EN MATERIA FAMILIAR DEL DÉCIMO 
TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO 
(26, 27 y 28)

EDICTO
El día 06 seis de septiembre del año 2023 dos mil
veintitrés, compareció ante esta Notaría Pública a
mi cargo, la señora GABRIELA CECILIA VINATI-
ER GARZA, y manifestó su deseo de que se
tramite en la misma, la Sucesión Testamentaria
Acumulada a bienes de los señores FEDERICO
ALBERTO VINATIER PEÑA e IRMA GARZA
GONZALEZ, de conformidad con lo que establece
el artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León; al
efecto me exhibe la Escritura Publica numero
25,533 veinticinco mil quinientos treinta y tres, de
fecha 31 treinta y uno de Julio de 2002 dos mil
dos otorgado ante la fe del Licenciado Vicente
Guillermo de Jesús Guerra Guzmán, Titular de la
Notaría Pública número 04 cuatro, con ejercicio
en Monterrey, Nuevo León, que contiene el
Testamento Público Abierto otorgado por el de
cujus señor FEDERICO ALBERTO VINATIER
PEÑA y la Escritura Pública número 905 nove-
cientos cinco, de fecha 04 cuatro de Mayo de
2017 dos mil diecisiete, otorgado ante la fe del
Licenciado Héctor Morales Fernández, Titular de
la Notaría Pública número 13 trece, con ejercicio
en Monterrey, Nuevo León, que contiene el
Testamento Público Abierto otorgado por la de
cujus señora IRMA GARZA GONZALEZ.
Asimismo me exhibe las partidas de defunción de
los autores de la sucesión, manifestando la hered-
era que acepta la herencia que se le otorga, y el
cargo de ALBACEA de la misma, Y procederá a
formar el acervo hereditario; lo que hice constar
en el Acta fuera de protocolo número
138/46,916/23, de la fecha al principio citada.-
DOY FE.
Guadalupe, N.L. a 08 de septiembre de 2023 

LIC. GUSTAVO CARLOS FUENTEVILLA
CARVAJAL

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 138
(18 y 28)

AVISO NOTARIAL
Ante  el Suscrito Notario, con fecha 07 de
Septiembre del 2023, compareció la señora
REBECA VILLARREAL MONTEMAYOR, también
conocida como REBECA VILLARREAL MON-
TEMAYOR DE LAMADRID, a iniciar la
SUCESIÓN TESTAMENTARIA A BIENES DE SU
ESPOSO EL SEÑOR JUAN ANTONIO
LAMADRID MARIN lo cual se hizo constar medi-
ante Escritura Pública Número 173,658 de la que
se desprende que me exhibió  los siguientes doc-
umentos: a).- El Primer Testimonio de la Escritura
Pública Número 25,933 de fecha 20 de Octubre
de 2000, otorgada ante la fe del Licenciado
EVARISTO OCAÑAS MENDEZ Notario Público
Titular de la Notaría Pública Número 51, con ejer-
cicio en el Primer Distrito en el Estado, relativa al
Testamento Público Abierto otorgado por el señor
JUAN ANTONIO LAMADRID MARIN, en el cual
designó como su Única y Universal Heredera y
Albacea a su esposa la señora REBECA VILLAR-
REAL MONTEMAYOR, también conocida como
REBECA VILLARREAL MONTEMAYOR DE
LAMADRID; b).- El Acta de Defunción Número
9368  de fecha 23 de Abril de 2023, levantada en
la Oficialía del Registro Civil número 10 en la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, con la que se
acreditó la defunción del señor JUAN ANTONIO
LAMADRID MARIN, acaecido el día 22 de Abril de
2023, c).- y el Acta de Matrimonio número 520 de
fecha 30 de Noviembre de 1974, levantada en la
Oficialía del Registro Civil número 1 en el
Municipio de Monterrey, Nuevo León; de la que se
desprende que el señor JUAN ANTONIO
LAMADRID MARIN, estuvo casado con la señora
REBECA VILLARREAL MONTEMAYOR, bajo el
Régimen de Sociedad Conyugal, y la señora
REBECA VILLARREAL MONTEMAYOR, también
conocida como REBECA VILLARREAL MON-
TEMAYOR DE LAMADRID aceptó el Testamento
otorgado por su esposo y se reconoció con el
carácter de Única y Universal Heredera y aceptó
el cargo de Albacea de dicha sucesión, y protestó
su fiel y legal desempeño, manifestando que pro-
cedería  a  la elaboración  del Inventario de los
Bienes que forman el Haber Hereditario. El pre-
sente aviso se publicará por 2 veces, con interva-
lo de 10 días. Lo anterior de conformidad con los
artículos 881 y 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León. DOY
FE.- San Pedro Garza García, N.L., a 07 de
Septiembre del 2023

LIC. JUAN MANUEL GARCÍA GARCÍA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 129

GAGJ-451030-4S7
(18 y 28)

EDICTO
Ciro Adolfo Cuellar Pedraza, domicilio ignorado.
En fecha veintiocho de abril del dos mil veintitrés,
se admitió a trámite el expediente judicial número
605/2023, tramitado ante este Juzgado Segundo
de lo Civil del Primer Distrito Judicial del Estado,
relativo al juicio ordinario civil, promovido por
María del Carmen Soto Hernández, en contra de
Ciro Adolfo Cuellar Pedraza al haberse realizado
la búsqueda de la parte demandada en cita, no
fue posible localizar su domicilio, por lo que medi-
ante auto de fecha siete de agosto de dos mil
veintitrés, se ordenó emplazar a la parte deman-
dada Ciro Adolfo Cuellar Pedraza, por medio de
edictos, los cuales deberán publicarse por 03 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, en cualquiera de los periódicos ABC, El
Porvenir, El Norte o Milenio que se editan en esta
Ciudad a elección del actor, publicación que igual-
mente se hará por medio del Boletín Judicial, a fin
de que dentro del término de 09 nueve días ocur-
ra a producir su contestación a la demanda
instaurada en su contra si para ello tuviere excep-
ciones legales que hacer valer, por lo que quedan
a su disposición las copias de traslado, debida-
mente selladas y rubricadas que lo sean por la
secretaría de este juzgado. En la inteligencia de
que la notificación realizada de esta manera sur-
tirá sus efectos a los 10 diez días contados a par-
tir de la última publicación, lo anterior con funda-
mento en lo dispuesto por el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León. Asimismo, prevéngase a la citada
demandada, para que dentro del término para
contestar la demanda señale domicilio para los
efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García o Santa
Catarina, todos del estado de Nuevo León, con el
apercibimiento de que en caso de no hacerlo así,
las subsecuentes notificaciones de carácter per-
sonal se le harán por medio de instructivo que
para tal efecto se coloque en la tabla de avisos de
este Juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Doy fe. 

ISAAC TIJERINA ALVIZO 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(26, 27 y 28)

EDICTO
Elías Rodríguez Leija, domicilio ignorado. En
fecha veintitrés de enero del dos mil veintitrés, se
admitió a trámite el expediente judicial número
1955/2022, tramitado ante este Juzgado Segundo
de lo Civil del Primer Distrito Judicial del Estado,
relativo al juicio ordinario civil, promovido por
Banco Regional, Sociedad Anónima, Institución
de Banca Múltiple, BANREGIO Grupo Financiero,
en contra de Elías Rodríguez Leija al haberse
realizado la búsqueda de la parte demandada en
cita, no fue posible localizar su domicilio, por lo
que mediante auto de fecha seis de septiembre
de dos mil veintitrés, se ordenó emplazar al
demandado Elías Rodríguez Leija, por medio de
edictos, los cuales deberán publicarse por 03 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, en cualquiera de los periódicos ABC, El
Porvenir, El Norte o Milenio que se editan en esta
Ciudad a elección del actor, publicación que igual-
mente se hará por medio del Boletín Judicial, a fin
de que dentro del término de 09 nueve días ocur-
ra a producir su contestación a la demanda
instaurada en su contra si para ello tuviere excep-
ciones legales que hacer valer, por lo que quedan
a su disposición las copias de traslado, debida-
mente selladas y rubricadas que lo sean por la
secretaría de este juzgado. En la inteligencia de
que la notificación realizada de esta manera sur-
tirá sus efectos a los 10 diez días contados a par-
tir de la última publicación, lo anterior con funda-
mento en lo dispuesto por el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León. Asimismo, prevéngase a la citada
demandada, para que dentro del término para
contestar la demanda señale domicilio para los
efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García o Santa
Catarina, todos del estado de Nuevo León, con el
apercibimiento de que en caso de no hacerlo así,
las subsecuentes notificaciones de carácter per-
sonal se le harán por medio de instructivo que
para tal efecto se coloque en la tabla de avisos de
este Juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(27, 28 y 29)

EDICTO
A la persona Vicente Saucedo Puente, con domi-
cilio ignorado. En fecha 12 doce de abril de 2023
dos mil veintitrés, se admitió a trámite en este
Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer Distrito
Judicial del Estado, con el expediente judicial
número 470/2023, el juicio ordinario civil promovi-
do por Alejandro Garza Banda, en contra de
Vicente Saucedo Puente, en relación al cumplim-
iento del contrato privado de compraventa de
fecha 24 veinticuatro de enero de 2000 dos mil, y
el otorgamiento de la escritura del bien objeto del
referido acuerdo de voluntades, y mediante auto
de fecha 1 uno de septiembre de 2023 dos mil
veintitrés, se ordenó emplazar a Vicente Saucedo
Puente, por medio de edictos que deberán de
publicarse por tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, en el Boletín Judicial,
así como en cualquiera de los periódicos El Norte,
El Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a
elección de la parte actora, a fin de que dentro del
término de 9 nueve días produzca su con-
testación. Quedando a su disposición en este juz-
gado las correspondientes copias de traslado. En
la inteligencia que el emplazamiento hecho de
esta manera surtirá sus efectos diez días después
contados desde el siguiente de la última publi-
cación, lo anterior con fundamento en lo dispuesto
por el artículo 73 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León. Asimismo, pre-
véngase a Vicente Saucedo Puente para que
dentro del término concedido para contestar la
demanda, señale domicilio para los efectos de oír
y recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García y Santa Catarina, Nuevo
León, con el apercibimiento de que en caso de no
hacerlo así, las subsecuentes notificaciones, las
pendientes y de carácter personal, se le harán por
medio de instructivo que para tal efecto se fijará
en la tabla de avisos de este juzgado, lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo 68
del código de procedimientos civiles.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(27, 28 y 29)

AVISO NOTARIAL
En la Notaría a mi cargo se radicó la SUCESION
TESTAMENTARIA POR VIA EXTRAJUDICIAL a
bienes acumulados de los ciudadanos JUBENTI-
NO MONCIBAIS ESQUIVEL también conocido
jurídicamente como JUVENTINO MONSIVAIS
ESQUIVEL y ESPERANZA VALDES CORTES
también conocida jurídicamente como ESPERAN-
ZA VALDEZ CORTES, quienes fallecieron el
primero el 13 de octubre del 2000 y la segunda el
04 de diciembre del 2012, tuvieron su último domi-
cilio en Linares, Nuevo León. Acreditan su dere-
cho de únicos y universales herederos sus hijas
MARIA DEL SOCORRO, ANA EDIT Y LETICIA de
apellidos MONSIVAIS VALDES y ALEJANDRA
SALDAÑA MONSIVAIS, asume el cargo de
albacea la señora MARIA DEL SOCORRO MON-
SIVAIS VALDES y ya procede a formular inven-
tario.  Conforme a lo establecido en el último pár-
rafo del artículo 882 ochocientos ochenta y dos
del código de procedimientos civiles, se dispone
la publicación por dos veces, de diez en diez días,
del aviso respectivo en el diario El Porvenir, que
se edita en la ciudad de Monterrey, capital del
Estado.
Linares, N.L., a 13 de septiembre del 2023.

LIC. MANUEL JOSE PEÑA DORIA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 7

(18 y 28)

EDICTO
Con fecha 25 (veinticinco) de Agosto del 2023
(dos mil veintitrés), se radicó en esta Notaría a mi
cargo, el Juicio Sucesorio de Intestado
Administrativo a bienes de la señora ALMA LUZ
MARTINEZ TIRANA, denunciado por los señores
OFELIA ELIZABETH MARTÍNEZ TRIANA,
JESÚS JAVIER GONZÁLEZ MARTÍNEZ, y
VERÓNICA EUGENIA GONZÁLEZ MARTÍNEZ
por sus propios derechos y en representación de
JORGE ADRIÁN GONZÁLEZ MARTÍNEZ, en su
calidad de presuntos herederos y  la primera de
estos quien tiene el carácter de Albacea de la
sucesión,; exhibiéndome el Acta de Defunción de
la señora ALMA LUZ MARTINEZ TIRANA; asimis-
mo, manifestó la compareciente OFELIA ELIZA-
BETH MARTÍNEZ TRIANA que acepta el cargo
de Albacea. Lo anterior, de conformidad con el
artículo 882 (ochocientos ochenta y dos) del
Código de Procedimientos Civiles del Estado.
Este Edicto se publicará dos veces de diez en
diez días en el Periódico El Porvenir que se edita
en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León. DOY FE.
Monterrey, Nuevo León a 28 de agosto de 2023

LIC. JOSÉ ALEJANDRO TREVIÑO CANO
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No.98

TECA-830831-225
(18 y 28)

AVISO NOTARIAL 
Con esta fecha comparecieron ante el suscrito
Notario los señores YOLANDA PATRICIA, ALBA
MYRIAM, ALFREDO, MARTHA ELVA VIRGEN,
RICARDO, JORGE OMAR, HORACIO ADRIÁN,
todos de apellidos GARZA AYALA, exhibiendo la
partida de defunción de la Señora YOLANDA
AYALA CERDA, presentando asimismo el
Testimonio del Testamento Público Abierto en el
que aparecen instituidos como Únicos y
Universales Herederos, y manifiestan que acep-
tan la herencia y la señora MARTHA ELVA VIR-
GEN GARZA AYALA, el cargo de Albaceas y pro-
cederá a elaborar el Inventario de bienes corre-
spondiente.  
Monterrey, Nuevo León, a 13 de septiembre de
2023. 

LIC. JOSÉ JUAN SERNA IBARRA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR.- 

NOTARÍA PÚBLICA 50
SEIJ-570623-253.

(18 y 28)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, los señores
ODON MANUEL, DULCE MARIA, MARIA
GUADALUPE, JUAN FRANCISCO y MARIA
ESTELA todos de apellidos SÁNCHEZ CAVAZOS
en su carácter de Únicos y Universales Herederos
y Albacea, a denunciar la SUCESIÓN INTESTA-
MENTARIA ADMINISTRATIVA a bienes del señor
LEOPOLDO ODON SÁNCHEZ DE ITA, presen-
tándome Acta de defunción. Así mismo se
designó como ALBACEA al señor LEOPOLDO
ODON SÁNCHEZ DE ITA, quien en este acto
acepta el nombramiento, manifestando que pro-
cederá a formular el inventario de los bienes que
forman el caudal hereditario. Se publica este
aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10) diez
días, en cumplimiento a lo dispuesto en el segun-
do párrafo del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles, Vigente en el Estado.
SANTIAGO, NUEVO LEON, A 08 DE SEPTIEM-
BRE DE 2023.

LIC. JOSE JUAN DE DIOS
CARDENAS TREVIÑO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 136 
CATJ-441106-LR3

(18 y 28)

AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito la señora
MYRTHALA GARZA GONZALEZ, a denunciar el
JUICIO SUCESORIO TESTAMENTARIO a bienes
de señor JOSE JUAN VILLARREAL DE LA
GARZA, presentándome el Acta de Defunción del
de cujus, reconociéndose a MYRTHALA GARZA
GONZALEZ como Única y Universal Heredera y
como Albacea de la Sucesión, quien acepta la
herencia y el cargo conferido respectivamente y
manifiesta que procederá a formar el inventario de
los bienes que forman el caudal hereditario. Se
publica este aviso por dos ocasiones de (10) diez
en (10) diez días, en cumplimiento a lo dispuesto
en el segundo párrafo del artículo 882 del Código
de Procedimientos Civiles, vigente en el Estado.- 
ATENTAMENTE 
GENERAL ESCOBEDO, NUEVO LEÓN A 13 DE
SEPTIEMBRE DE 2023.

LIC. JUAN IGNACIO RODARTE HERRERA 
NOTARIO PÚBLICO NO. 151 

ROHJ-670113-V81
(18 y 28)

EDICTO 
El día 31 treinta y uno de agosto del año 2023 dos
mil veintitrés, ante el Juzgado Primero de Juicio
Familiar Oral del Décimo Tercer Distrito  Judicial
en el Estado, en el expediente 1038/2023 relativo
a las Diligencias de jurisdicción voluntaria sobre
adopción, se ordenó con fundamento en lo dis-
puesto por el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles en vigor, notificar per-
sonalmente a Miguel Ángel Fernández Tamez,
por medio de edictos que se publicarán por 03
tres veces consecutivas tanto en el Periódico
Oficial, Boletín Judicial y en el Periódico "El
Porvenir" que se editan en la Ciudad, a fin de que
dentro del término de 3 tres días contados a par-
tir del siguiente en que quede notificado, ocurra
ante este Tribunal por escrito, a desahogar la
vista ordenada en el auto de admisión; en la
inteligencia que la notificación realizada de esta
forma surtirá sus efectos a los 10-diez días conta-
dos desde el siguiente al de la última publicación,
quedando en la Secretaría del juzgado a disposi-
ción de la parte demandada, las copias de trasla-
do y documentos acompañados para su debida
instrucción. Doy fe. 
Apodaca, Nuevo León a 21 de septiembre del
2023.

SECRETARIO ADSCRITO A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DE JUICIO FAMILIAR Y

FAMILIAR ORAL DEL DÉCIMO TERCER
DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO 

ABELARDO GONZÁLEZ RODRÍGUEZ 
(26, 27 y 28)

EDICTO
A LA CIUDADANA: ÁNGELA MIROSLAVA
ÁLVAREZ MATADAMAS.
DOMICILIO: IGNORADO.
Con fecha 30 treinta de marzo de 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 413/2023, relativo al procedimiento
oral de divorcio incausado, promovido por Jorge
Eleazar Olivares Méndez, en contra de Ángela
Miroslava Álvarez Matadamas, por lo que por auto
de fecha 14 catorce de septiembre de 2023 dos
mil veintitrés, se ordenó emplazar a la ciudadana
Ángela Miroslava Álvarez Matadamas, por medio
de edictos que se publicarán por tres veces con-
secutivas tanto en el Periódico Oficial, Boletín
Judicial y el Periódico El Porvenir, que se editan
en la capital del Estado, a fin de que dentro del
improrrogable término de 9 nueve días acuda al
local de este Juzgado a producir su contestación
por escrito. Aclaración hecha de que la notifi-
cación realizada en esa forma comenzará a surtir
efectos a los diez días contados desde el sigu-
iente al de la última publicación, quedando en la
secretaría de este juzgado a disposición de la
parte demandada, las copias de traslado de la
solicitud planteada y demás documentos acom-
pañados, para su debida instrucción. Por otra
parte, acorde con lo preceptuado por el artículo
68 del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León, se le previno para el efec-
to de que señalara domicilio para el efecto de oír
y recibir notificaciones, apercibida que en caso de
no hacerlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le practicarán por medio de
la Tabla de Avisos Electrónica que corresponde a
este Juzgado.-
MONTERREY, NUEVO LEÓN, A 20 VEINTE DE
SEPTIEMBRE DE 2023 DOS MIL VEINTITRÉS.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
QUINTO DE JUICIO FAMILIAR ORAL

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO.

LIC. PATRICIA MARTÍNEZ MORENO.
(27, 28 y 29)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El suscrito Notario Público da a conocer en los
términos del Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, que por Escritura Pública No. 12,652, de
fecha 12 de Septiembre de 2023, pasada ante mi
fe, se INICIÓ la Sucesión Intestamentaria a
bienes del señor JOSÉ CARLOS MARTÍNEZ
REYNA, en la que el señor JOSÉ CARLOS MAR-
TINEZ ELIZONDO, en su carácter de ALBACEA y
la señora  THELMA ODILIA REYNA MORA,
ambos en su carácter de ÚNICOS Y UNIVER-
SALES HEREDEROS de la Sucesión
Intestamentaria, ACEPTARON la Herencia deferi-
da y el señor Contador Público JOSÉ CARLOS
MARTINEZ ELIZONDO, el Albaceazgo, protes-
tando su fiel y legal ejercicio. La Albacea proced-
erá a formular las Operaciones de Inventario y
Avalúo correspondientes. Lo anterior se efectúa
de esta forma para que surta los efectos legales a
que haya lugar, mediante 2 publicaciones de 10
en 10 días.
Monterrey, N.L., a 12 de Septiembre de 2023

LIC. EDUARDO ARECHAVALETA MEDINA
NOTARIO PÚBLICO NO.27

2 PUBLICACIONES DE 10 EN 10 DIAS 
(18 y 28)

EDICTO
En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, dentro del
expediente 932/2023 relativo al Juicio Sucesorio
de Intestado Especial a bienes de Ana Elena
López López, tramitado ante este Juzgado
Primero Mixto de lo Civil y Familiar del Quinto
Distrito Judicial del Estado, se dictó un proveído el
catorce de septiembre del año dos mil veintitrés,
donde se ordenó la publicación de un edicto por
una sola vez en el Periódico "El Porvenir" que se
edita en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León,
convocándose por este medio a las personas que
se crean con derechos a la herencia a fin de que
comparezcan a deducirlo al local de este
Juzgado, dentro del término de diez días hábiles
contados desde la última publicación que se real-
ice en el periódico de referencia. DOY FE.
Cadereyta Jiménez, N.L., a 25 de Septiembre del
2023.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR DEL QUINTO

DISTRITO JUDICIAL
LIC. SALVADOR NOÉ ESQUIVEL PEÑA.

(28)

EDICTO
En fecha dieciocho de agosto de dos mil vein-
titrés, dentro del expediente número 1018/2023
relativo al juicio sucesorio de intestado especial
acumulado a bienes de Francisco José Martínez
González y Enedina Mendoza Briones, se ordenó
la publicación de un edicto por una sola vez, en el
periódico "El Porvenir" que se edita en esta
Entidad, mediante el cual se convoque a todas
aquellas personas que se consideren con dere-
cho a la masa hereditaria, para que acudan a
deducirlo al local de éste Juzgado, dentro del tér-
mino de diez días, contados a partir del día sigu-
iente al de la publicación del edicto ordenado.-
Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 21 de
septiembre de 2023. 

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL 
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADO AÍDA MARYSOL
VALDÉS ULLOA.

(28)

EDICTO
En fecha 04 cuatro de septiembre del 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite el expediente
judicial número 862/2023, relativo al Juicio
Sucesorio de intestado a bienes de José Antonio
Garza Salinas, en el cual se ordenó la publicación
de un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el Periódico el Porvenir, que se
editan en la capital del Estado, mediante el cual
se convoque a todas aquellas personas que se
estimen con derecho a la masa hereditaria, a fin
de que acudan a deducirlo al local de este juzga-
do, dentro del término de 30 treinta días contados
a partir del siguiente al de la publicación del edic-
to ordenado.- DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León a 26 de
septiembre de 2023.

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
(28)

EDICTO
En fecha 28 veintiocho de agosto del 2023 dos mil
veintitrés, dentro de los autos que integran el
expediente 990/2023, relativo al Juicio sucesorio
intestado acumulado especial a bienes de Pedro
Ibarra Romero y Esther Amezquita Landin, se
ordenó la publicación de un edicto por una sola
vez en el periódico El Porvenir, que se edita en
esta Ciudad, por medio del cual se convoque a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia de los de cujus, para que com-
parezcan a deducirlo al local de este Juzgado
dentro del término de 10 diez días contados a par-
tir del día siguiente a la fecha de la publicación del
edicto ordenado.- 
Monterrey, Nuevo León a 19 de septiembre del
2023 dos mil veintitrés.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(28)

EDICTO
En fecha 23 veintitrés de mayo de 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 751/2023 relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de Arturo Nava Cantú; en el
cual se ordenó la publicación de un edicto por una
sola vez tanto en el Boletín Judicial, como en el
periódico el Porvenir que se edita en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho a
la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad, en el término de
30-treinta días contados a partir del siguiente al
de la publicación del edicto ordenado. DOY FE.-
GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 14 CATORCE DE
SEPTIEMBRE DEL AÑO 2023-DOS MIL VEIN-
TITRES. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(28)

EDICTO
En fecha 21 veintiuno de septiembre del año 2023
dos mil veintitrés, dentro de los autos que integran
el expediente judicial número 1139/2023 relativo
al juicio sucesorio de intestado acumulado a
bienes de María Teresa Medina Valdez y Omar
David de la Fuente Medina denunciado ante este
juzgado. En el cual, se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial como en el periódico El Porvenir que se
edita en la capital del Estado, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad en el término de 30 treinta días conta-
dos a partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado. Doy Fe.
Monterrey Nuevo León a 25 veinticinco de sep-
tiembre del año 2023.
EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

QUINTO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER 
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ RIVERA.
(28)

EDICTO
En fecha 22 veintidós de marzo del 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 645/2023 relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de J. Ramiro Rubio
Gallegos; en el cual se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico el Porvenir que se
edita en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante ésta Autoridad, en el
término de 30-treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordenado.
DOY FE.- GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 4 CUA-
TRO DE JULIO DEL AÑO 2023-DOS MIL VEIN-
TITRES.

JESSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(28)

EDICTO
En fecha 05 cinco de septiembre del 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 2186/2023 relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de Vicente Leal Martínez;
en el cual se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez tanto en el Boletín Judicial, como
en el periódico el Porvenir que se edita en la
Entidad, convocándose a los que se crean con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acud-
an a deducirlo ante ésta Autoridad, en el término
de 30-treinta días contados a partir del siguiente
al de la publicación del edicto ordenado. DOY
FE.- GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 13 TRECE
DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2023-DOS MIL
VEINTITRES. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(28)
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Pierde español Feijóo 
primera votación sobre

investidura en el Congreso
Madrid, España.-                         

El líder del Partido Popular
(PP), Alberto Núñez Feijóo, per-
dió este miércoles su primera
votación en el Congreso de los Di-
putados para obtener la Presiden-
cia del próximo gobierno español.

Los parlamentarios fueron con-
vocados a una nueva votación pa-
ra el viernes 30 de octubre. Sin
embargo, el dirigente conservador
sigue sin contar con los votos nece
sarios para alcanzar la investidura.

Con 178 votos en contra y 172
a favor, el líder de la oposición no
alcanzó los 176 sufragios necesa-
rios para ser investido. Solo contó
con los apoyos de Vox, de Unión
del Pueblo Navarro (UPN) y de
Coalición Canaria (CC).

El Partido Socialista Obrero
Español (PSOE), que encabeza el
presidente  Pedro Sánchez, y la
bancada aliada de izquierda Su-
mar votaron en contra, así como
EH Bildu, el Partido Nacionalista
Vasco (PNV) y el Bloque Nacio-
nalista Galego (BNG).

Ante este resultado, los parla-
mentarios fueron convocados a
una nueva votación cuando Feijóo
deberá obtener la mayoría simple.

Será su última oportunidad
para llegar al Palacio de la Mon
cloa tras ser propuesto como can-
didato por el rey Felipe VI, luego
de las elecciones no concluyentes
del pasado 23 de julio.

En esos comicios, el PP obtuvo
el primer lugar, pero ningún parti-
do logró la mayoría necesaria, al
menos 176 escaños, para formar

gobierno. Las alianzas políticas
son cruciales en este escenario.

En caso de que Feijóo vuelva a
experimentar una derrota, empe-
zará a correr el tiempo para que se
presente un nuevo aspirante a la
investidura: Pedro Sánchez.

Entonces, probablemente sin
pérdida de tiempo, Felipe VI
tendrá que establecer una nueva
ronda de contactos con los movi-
mientos políticos para confirmar
el siguiente nominado.

Para ello, Sánchez deberá sos-
tener al jefe de Estado que cuenta
con los sufragios necesarios para
ser reelegido en el cargo. Entonces
se establecerá una fecha para esa
sesión, posiblemente en octubre.

En caso de que ni Feijóo ni
Sánchez superen las votaciones de
investidura, los españoles vol-
verán a las urnas. 

El Legislativo tendrá que con-
firmar un presidente de gobierno
antes del 27 de noviembre o, de lo
contrario, se disolverían las cortes
y el país sería convocado a nuevas
elecciones generales, para el 14 de
enero de 2024.

¿La razón de ese calendario? El
reloj ya ha empezado a correr, ya
que el artículo 99 de la
Constitución española establece
que, tras la primera votación falli-
da, ocurrida este miércoles 27 de
septiembre, se abre un plazo de
dos meses en los que, si ningún
candidato ha logrado ser
investido, se disuelven las
cortes y se llama a nuevos
comicios en un plazo de 47
días.

Atacan a Donald Trump aspirantes 
republicanos en segundo debate

California, EU.-                                   

Los rivales de Donald Trump
lo atacaron en reiteradas oportu-
nidades el miércoles durante el
segundo debate entre aspirantes
a la nominación presidencial del
Partido Republicano, en el que
arremetieron contra el expresi-
dente por ausentarse del evento
mientras intentan reducir la
ventaja que éste lleva de cara a
las elecciones primarias.

“Debería estar en este esce-
nario esta noche”, dijo el gober-
nador de Florida Ron DeSantis,
quien intenta establecerse como
la principal alternativa a Trump
a pesar de sus recientes proble-
mas para distanciarse del resto
de los aspirantes. “Les debe una
explicación del por qué se aña-
dieron 7,8 billones de dólares a
la deuda. Eso abrió la puerta a la
inflación que tenemos actual-
mente”.

Siete precandidatos presiden-
ciales del Partido Republicano
se midieron en la Biblioteca
Presidencial Ronald Reagan en
el evento organizado por Fox
Business Network. Trump, en
cambio, viajó a Michigan,

donde pronunció un discurso
que continuó después del inicio
del debate, en un intento de
sacar provecho a la huelga del
sindicato United Auto Workers
y de atraer a los obreros sindica-
lizados en un estado crucial que
podría ayudar a decidir la elec-
ción general.

El debate se realizó en un
momento crítico en la campaña
del Partido Republicano, a
menos de cuatro meses de que

las asambleas partidarias de
Iowa den inicio formal al proce-
so de nominación presidencial.
Trump ha mantenido ventaja
sobre sus rivales al interior del
partido, incluso mientras
enfrenta una larga serie de vul-
nerabilidades, como cuatro acu-
saciones penales que incluyen
la posibilidad de pasar décadas
en prisión.

En tanto, Trump apenas men-
cionó el debate durante su pro-

longado discurso, generando
abucheos cuando señaló:
“Estamos compitiendo con los
candidatos al puesto”, burlándo-
se de ellos por no atraer a multi-
tudes tan grandes como él. A los
competidores del expresidente
se les acaba el tiempo para redu-
cir distancias, lo que incrementa
la sensación de urgencia entre
algunos de ellos para tomar una
acción más directa en su contra
ante millones de espectadores.

Donald Trump volvió a saltarse el debate republicano.

Astronauta regresa tras
misión de 371 días

El Universal.-                                       

El presidente de Chile, Gabriel
Boric, presentó este miércoles un
proyecto de ley para limitar los
"narcofunerales" en el país, debido
al "alto riesgo" que representan
para la seguridad de los ciudada-
nos. La propuesta se suma a otra
iniciativa que busca demoler los
"narcomausoleos".

La iniciativa fue anunciada en
la página del gobierno de Chile.
"Vamos a enfrentar la cultura narco
en todas sus dimensiones. La segu-
ridad de nuestros compatriotas no
puede esperar", dijo Boric.

En concreto, el proyecto de ley
busca limitar el plazo y los lugares

para llevar a cabo la sepultura en
casos de funerales que presenten
un riesgo para la seguridad y, al
mismo tiempo, establecer criterios
y condiciones para realizarlos. 

Así, se contempla que el acto
fúnebre se realice en cementerios o
crematorios, o donde vaya a ser
sepultado el fallecido, y no en
casas.

La iniciativa restringe, también
la cantidad de personas que podrán
asistir a los funerales y fija en 24
horas la duración máxima de todo
el proceso fúnebre, desde el trasla-
do del fallecido del lugar donde
ocurrió el deceso o desde el
Servicio Médico Legal, al cemen-
terio o crematorio.

El Ministerio de Seguridad
Pública elaborará un reglamento
con base en un informe que deberá
emitir Carabineros, y que conside-
ra las siguientes variables: antece-
dentes delictuales del fallecido, su
relación con bandas criminales y
cantidad de familiares directos con
registros delictivos.

No sólo eso. También se agra-
varán las penas por delitos cometi-
dos en el marco de un funeral,
como "la interrupción u obstaculi-
zación de la circulación en la vía
pública, saqueos en establecimien-
tos comerciales, riñas o peleas, y
aquellos que portaren armas, fue-
gos artificiales, entre otros, impo-
niendo el máximo de la pena seña-

lada por la ley a ese delito", señala
el comunicado de Presidencia.

"Por grande que sea la legítima
tristeza que causa la pérdida de un
ser querido, no es aceptable que un
funeral obligue a paralizar un
barrio entero, a suspender clases”.

Pyongyang, Corea del Norte.- 

El gobierno de Norcorea
aprobó una enmienda constitu-
cional para consagrar su política
nuclear, según informaron los
medios de comunicación estata-
les, al tiempo que el régimen de
Pyongyang ordenó acelerar la
producción de armas nucleares
para disuadir lo que calificó de
"provocaciones" de Estados
Unidos.

El Parlamento, conocido
como la Asamblea Popular
Suprema, aprobó por unanimidad
"el punto crucial del orden del día
para formular la política de la
RPDC sobre la fuerza nuclear
como la ley básica del Estado",
dijo la KCNA. RPDC son las ini-
ciales República Popular
Democrática de Corea, nombre
oficial del aislado país asiático.

Dirigiéndose al Parlamento, el
dictador Kim Jong Un dijo que
era importante "acelerar la
modernización de las armas
nucleares con el fin de mantener
la disuasión estratégica", informó
KCNA.

La enmienda se produce un
año después de que Corea del
Norte alegara su derecho al uso
preventivo de sus armas nuclea-
res.

Kim instó a los funcionarios a
"promover aún más la solidari-
dad con las naciones que se opo-
nen a Estados Unidos y a la estra-
tegia hegemónica de Occidente",
denunciando la cooperación trila-
teral entre los Washington, Seúl y
Tokio como la "OTAN versión
asiática".

Corea del Norte ha llevado a
cabo un número récord de ensa-
yos armamentísticos este año,
durante el que han crecido las
especulaciones sobre una prueba
nuclear que sería la séptima en su
historia y la primera desde 2017.

También incrementó la ten-
sión con Corea del Sur y Estados
Unidos, que han intensificado los
ejercicios militares conjuntos en
la zona. La diplomacia se
encuentra estancada y la posibili-
dad de negociar una desnucleari-
zación de la península parece
ínfima.

Habrá nueva oportunidad para alcanzar votos necesarios.s

Gabriel Boric.

Corea del Norte se declara
como potencia nuclear

Juan Emilio Aguillón                    

Un astronauta de la NASA,
junto con otros dos cosmonau-
tas de Rusia, regresaron este
miércoles a casa luego de pasar
más de un año en el espacio.

El astronauta proveniente de
Estados Unidos, Frank Rubio,
batió el récord nacional debido
a su larga estancia en el espacio.

La misión estaba programa-
da para durar 180 días, no obs-
tante, la cápsula Soyuz en la
que viajaban el norteamericano
y los cosmonautas Sergey
Prokopyev y Dmitri Petelin, fue
impactada por basura espacial,
lo que provocó que perdiera su
refrigerante cuando se encon-
traba acoplada a la Estación
Espacial Internacional.

Debido a la falla en la aero-
nave, las autoridades en tierra
temieron por el regreso de los
astronautas, por lo que la cápsu-
la realizó el retorno en solitario
y tuvieron que esperar un reem-
plazo.

Por lo que los sustitutos lle-
garon hasta hace dos semanas,
por medio de otra cápsula
Soyuz.

“Es bueno estar en casa (…)
abrazar a mi esposa y a mis
hijos va a ser primordial, proba-
blemente me centraré en eso
durante los primeros días”,
declaró Rubio al llegar a tierra
firme y salir de la sonda

La cápsula aterrizó en una
zona remota de Kazajistán y los
tres hombres serán devueltos a
sus respectivos hogares.

Por ello, la misión demoró
más de 371 días, por lo que
Rubio superó la marca de Mark
Vande Hei de la NASA, el
récord a la fecha de la
Administración Nacional de
Aeronáutica y el Espacio.

A la fecha, Rusia tiene el
récord más largo respecto al
tiempo de un cosmonauta en el
espacio, con 437 días, cifra
alcanzada desde la década de
los 90.

Frank Rubio, batió un récord nacional.

Conjuran ataque a
viuda de Villavicencio

Quito, Ecuador.-                             

La viuda de Fernando
Villavicencio, el candidato presi-
dencial asesinado en Ecuador días
antes de las elecciones de agosto,
fue víctima de un atentado fallido
este miércoles, según denunció
Christian Zurita, mejor amigo del
aspirante fallecido y su reemplazo
en la nominación.

"Verónica Sarauz, esposa de
Fernando Villavicencio, acaba de
sufrir un atentado", señaló Zurita a
través de la red social X, antes
Twitter. "Su cápsula de seguridad
detuvo a un ciudadano venezola-
no en moto y con arma de fuego
que intentó atacar el auto en que se
moviliza", añadió.

La policía calificó lo ocurrido
en Quito como "un procedimiento
aislado", aunque detuvo a "un ciu-
dadano extranjero" que "circulaba
en una motocicleta en actitud sos-
pechosa, en el carril de la ecovía
(de buses públicos) y portaba un
arma de fogueo", precisó en X.

Villavicencio fue asesinado el
9 de agosto cuando salía de enca-

bezar un mitin en el norte de la
capital ecuatoriana.

Tras el magnicidio que sacudió
al país, seis colombianos fueron
detenidos, mientras que otro acu-
sado de disparar contra el político
falleció en el enfrentamiento con
la seguridad de Villavicencio, un
experiodista de investigación
conocido por sus denuncias sobre
corrupción. Zurita lo reemplazó
en los comicios anticipados del 20
de agosto y quedó tercero con
16% de los votos.

Ecuador afronta desde hace
varios años una oleada de violen-
cia vinculada al narcotráfico.

En los comicios presidenciales
de agosto, Villavicencio quedó
detrás de la izquierdista Luisa
González (34%) y del derechista
Daniel Noboa (23%), quienes dis-
putarán el balotaje del 15 de octu-
bre.

Noboa lidera la intención de
voto con 54% frente a 46% de
González, según la más reciente
encuesta de la empresa
Comunicaliza.

El parlamento aprobó una enmienda constitucional para tal fin.

Verónica Sarauz perdió a su esposo en agosto pasado.

Boric presenta proyecto para 
limitar ‘narcofunerales’ en Chile
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Racionarán agua a 165
litros por habitante

Resalta Miguel valor de su equipo en Informe de Gobierno

Fallece Othón
Ruiz Montemayor 

Se informó que una vez agotados los tanques, los usuarios tendrán
que esperar hasta el siguiente día para volver a tener el vital líquido.

Consuelo López González

Ante el bajo nivel de las presas y el

incremento en el consumo promedio,

Nuevo León racionalizará el agua a

165 litros por persona al día.

En rueda de prensa Nuevo León In-

forma, Juan Ignacio Barragán Villa-

rreal, director de Servicios de Agua y

Drenaje de Monterrey, anunció que

los tanques se abastecerán con no más

de lo necesario.

El directivo explicó que mientras

el consumo debería ser de 14 mil li-

tros por segundo, los usuarios superan

los 17 mil litros, con un déficit de 3

metros cúbicos.

“¿Qué vamos a hacer en Agua y

Drenaje? Vamos a surtir todos los

tanques diariamente con una dotación

de 165 litros por habitante al día”, re-

firió.

“Va a corresponder a la población

cuidarla. No podemos dotar de más

agua porque se la estaríamos quitando

a los demás”.

“Entonces, 165 litros por habitante

es lo que vamos a estar dotando, y que

todos la cuidemos para que dure, si se

acaba hasta el día siguiente va a vol-

ver a haber”, puntualizó.

Resaltó que todos se tienen que

hacer la idea de baje el consumo de la

ciudad a 15 mil litros por segundo.

Se prevé a mediados del mes de oc-

tubre entre en funciones una segunda

bomba del acueducto de Cuchillo II,

incorporando mil 200 litros por se-

gundo adicionales.

“Afortunadamente para mediados

de octubre vamos a tener una segunda

bomba, es decir tenemos dos sema-

nas, dos semanas y media que vamos

a tener una situación así de compli-

cada”.

Detalló que la presa Cerro Prieto se

encuentra a un 8.11 por ciento de su

capacidad; en tanto que la presa La

Boca a un 9.66 por ciento.

“Estas dos presas las vamos a tener

vivas con una menor extracción”.

Por otro lado, la presa El Cuchillo

está a un 42.35 por ciento.

Según datos de la Comisión Nacio-

nal del Agua, este mes de septiembre

fue el tercero más seco en los últimos

cien años.

De un promedio histórico de 150

milímetros en todo el mes, al día de

ayer sumaban 32 milímetros, apenas

un 20 por ciento.

Barragán aclaró que con las lluvias

de abril y mayo se tuvo confianza de

que la situación iría bien, pero no fue

así.

“Estamos atravesando un periodo

bastante complicado”, agregó el fun-

cionario estatal.

Se explicó que el consumo debe ser de 14 mil litros por segundo.

Reforzarán Ejército y Fuerza
Civil la seguridad en SP

Murió a los 80 años de edad.

César López

El ámbito empresarial y la política en

Nuevo León se vistieron de luto tras el

sensible fallecimiento de Othón Ruiz

Montemayor a la edad de los 80 años.

Ruiz Montemayor nació en Monte-

rrey en el año de 1943, siendo hijo de

Othón Ruiz Fernández y Clara Monte-

mayor de Ruiz.

El exitoso empresario logró formar una

familia unida y sólida junto a su esposa

Zita Nájera de Ruiz, con quien tuvo tres

hijos: Othón, María Fernanda y Eugenia.

Su trayectoria empresarial destacó

durante su gestión como director de Fi-

nanzas y director general del Grupo

Visa, donde operó al lado de Eduardo

Elizondo y se convirtió en un pilar fun-

damental para el conglomerado fundado

por el icónico Eugenio Garza Lagüera.

En el mundo de la política, Ruiz

Montemayor figuró por ser designado

como secretario de Desarrollo Econó-

mico y tesorero general del estado de

Nuevo León durante la gubernatura de

Rodrigo Medina.

También, durante la década de los

años noventa, fungió como presidente

de la Cámara de la Industria de la Trans-

formación de Nuevo León.

Asimismo, fue creador, financiador y

fundador del Centro Internacional de

Negocios, Cintermex.

Es NL el martes pasado 
líder nacional en homicidios

César López

Luego de la jornada violenta que se sus-

citó el martes pasado, Nuevo León se

situó como líder nacional de personas

asesinadas diarias, con un total de 18

personas, de acuerdo con información

de la Secretaría de Seguridad y Partici-

pación Ciudadana.

Cabe mencionar que esta sería la sép-

tima ocasión en lo que va del año que

Nuevo León logra el primer sitio de los

homicidios diarios en México.

Asimismo, la entidad ha estado un

total de 38 veces en el top nacional de

homicidios y días violentos, lo equiva-

lente a estar por lo menos una vez por

semana.

Tras la situación, el presidente de

México, Andrés Manuel López Obra-

dor, reconoció la jornada como "un día

muy difícil" para Nuevo León luego de

los 12 asesinatos en diversos municipios

de la entidad.

"Ayer (martes) fue un día muy difí-

cil en violencia, sobre todo Nuevo León,

12 homicidios, estamos analizando eso",

dijo el mandatario en conferencia de

prensa.

Por último, según registros oficiales,

hasta la fecha Nuevo León ha registrado

mil 4 homicidios dolosos.

ARRIBAN 100 FEDERALES
Tras un martes negro donde se registra-

rán más de 12 muertos a manos del crimen

organizado, este miércoles arribaron a la

entidad 100 elementos federales para me-

jorar la seguridad en tierras regias. 

A las 7:00 horas de esta mitad de se-

mana provenientes del Gobierno Federal

arribaron a Nuevo León nuevos oficiales

que habrían de coordinarse con las fuerzas

del orden estatal y local y combatir al Cri-

men Organizado. 

Y es que dentro del marco de la Estra-

tegia Nacional de Seguridad Publica y la

Política de Cero Impunidad, ya arribarán

al estado de Nuevo León aproximada-

mente 100 elementos de Fuerzas Especia-

les pertenecientes al Ejército Mexicano,

integrando la Fuerza de Tarea Conjunta

México, con el fin de inhibir las activida-

des de la delincuencia organizada. 

Además de que tienen la tarea de aten-

der la problemática de seguridad en el mu-

nicipio de Monterrey y su Zona

Metropolitana. 

El Gobierno Federal tiene la misión

principal la Fuerza de Tarea Conjunta Mé-

xico es realizar la planeación y trabajos de

inteligencia que fortalezcan el Estado de

Derecho en la entidad y llevar a cabo re-

conocimientos terrestres y disuasivos.

Después de la jornada violenta suscitada el martes pasado.

Consuelo López González 

Elementos del Ejército Mexicano y Fuerza

Civil reforzarán la seguridad en el munici-

pio de San Pedro.

Tras los reiterados hechos delictivos,

Gerardo Saúl Palacios Pámanes, secreta-

rio de Seguridad Pública en el estado, in-

dicó que ya se cuenta con mayor presencia

en las calles.

Asimismo, aclaró que el ataque a un bar

en el que una persona murió y dos más re-

sultados lesionadas se trató de una agresión

directa contra el ahora occiso.

“Fuerza Civil hemos incrementado la

presencia, y está el Ejército Mexicano y es-

tamos trabajando de manera coordinada

con el Ayuntamiento”, expuso en entre-

vista al término de la reunión de seguridad.

Respecto a la agresión, resaltó que no

iban contra el bar El Cereso.

Los lesionados presentan heridas me-

nores que no ponen en peligro su vida.

“Anoche nos constituimos en el lugar y

vimos que fue un ataque directo contra un

individuo. Si bien hubo personas heridas,

afortunadamente están fuera de peligro”.

Al respecto, Pedro Arce, encargado del

despacho de la Fiscalía General de Justi-

cia, precisó que en los videos del lugar se

observa su objetivo.

“Hay que puntualizar, de manera preli-

minar se obtuvieron unos videos del inte-

rior del bar, del individuo que ingresa, se

observa que va sobre un objetivo que des-

graciadamente pierde la vida y lesiona a

dos personas más, las cuales me informan

que están fuera de peligro”.

“Estamos en espera que los de San

Pedro nos proporcionen las cámaras tam-

bién”, agregó.

Por otro lado, respecto a los cuer-

pos desmembrados de ayer, las auto-

ridades señalaron que aún no se

identifican.

Se prevé que en las próximas horas

se tengan las pruebas de genética.

Sergio Palacios Pámanes.

Tras los reiterados hechos delictivos en ese
municipio, habrá mayor presencia policiaca.

Alma Torres Torres

Miguel Treviño de Hoyos, alcalde de San

Pedro Garza García, rindió su quinto In-

forme de Gobierno de en un mensaje de-

dicado a su equipo de trabajo, ante más de

mil sampetrinos

“He tenido contacto con decenas de

buenos equipos en México y el extranjero.

En ningún caso he visto más potencia de

transformación que con mis compañeros".

"Mujeres y hombres que han puesto sa-

crificio, profesionalismo y pasión sin lími-

tes en algo que va más allá de un simple

trabajo; es una causa de vida. Esta dimen-

sión de la entrega, que dignifica a la polí-

tica y al servicio público, merece

reconocimiento”, señaló.

En el tema de seguridad, el alcalde re-

saltó que, pese a que haya eventos que por

momentos pueden robar la tranquilidad,

San Pedro es un municipio seguro.

Lo anterior debido a que el 87% de los

sampetrinos se sientan seguros según la

Encuesta Nacional de Seguridad Urbana

de INEGI, un primer lugar nacional en el

que el municipio ha permanecido por 4

años.

“El 91% de los ciudadanos de San

Pedro confía en su Policía, por encima del

75% de confianza en la Policía de los esta-

dounidenses y del 85% de los europeos oc-

cidentales” destacó.

Destacó el modelo de formación y de

operación de la Policía, que han sido to-

mados como modelo en otras ciudades. 

Resaltó el buen funcionamiento del go-

bierno, con un manejo responsable de las

finanzas públicas que ha permitido triplicar

la inversión en obra pública sin contratar

un peso de deuda.

Habló de la modernización del área de

Desarrollo Urbano, que hace 5 años tar-

daba 233 días en terminar un trámite, dos

terceras partes del año, mientras que ahora

el promedio es de 39 días.

Agradeció a su esposa, Irene Ovalle, y

a todo el equipo del DIF San Pedro por el

trabajo profesional que están realizando,

con programas innovadores como Cuide-

mos Banco de Tiempo, Crianza con Ca-

riño y Red Conecta.

Destacó también el largo trabajo reali-

zado para lograr la regularización de 100

viviendas al margen del río Santa Catarina,

que llevaban más de 50 años sin poder es-

criturarse, y anunció que otras 85 más es-

taban en vías de regularizarse. 

Puntualizó el trabajo realizado  en el

nuevo centro de Bienestar Animal, en la

certificación internacional LEED for Ci-

ties y en la nueva infraestructura para la

captación de agua de lluvia y el riego con

agua tratada, agradeciendo públicamente a

la regidora Vivianne Clariond por haber

tomado el liderazgo en esta materia.

La inversión en espacios públicos fue el

tema más recurrente, al resaltar  la cons-

trucción del nuevo Centro de Salud en el

poniente, la renovación completa del

Parque Clouthier, la regeneración de las

guarderías municipales.Miguel Treviño de Hoyos.



En franco desafío a la llegada de las fuerzas

castrenses a Nuevo León, volvieron a la enti-

dad los narcobloqueos e incendios de vehícu-

los en las carreteras.

Por lo que la sensación de inseguridad sis-

temática implementada por la delincuencia se

dejó sentir en su máxima expresión el ''Martes

Negro'' con más de 12 víctimas.

Y ayer, por si quedara duda, delincuentes

fuertemente armados, incluso con Barret,

enfrentaron a las fuerzas del bien, quienes

abatieron a varios delincuentes.

Las acciones delincuenciales fueron reporta-

das en diversas carreteras federales de NL, a

la Presidencia de Iturbide y con ataques a

comandancias policiacas.

Desde luego, el brote de inseguridad que

encendió los focos rojos en Nuevo León, sonó

en la capital del país, donde el Presidente de

México reconoció la jornada ''difícil'' que se

vivió.

Por lo que a ello se debe, la llegada de las

fuerzas castrenses que se dejaron ver en reco-

rridos de reconocimiento en diversos puntos

del Estado y que pronto entraron en acción.

Luego de que no hace mucho admitiera que

hubo un error y no se logró captar más agua

en las presas locales porque no llovió, pero

Juan Ignacio Barragán sigue poniendo la cara

larga.

Sobre todo, al dibujar ayer mismo una radio-

grafía que no es la que se esperaba en el

Estado a falta de lluvias y que los obliga a

encender la luz de alerta para el cuidado del

agua.

Por lo que el titular de AyD dejaría en claro

la urgente necesidad de mantener el cuidado

inminente del vital liquido, porque habrá res-

tricciones para su cuidado.

Sobre todo, cuando se tiene un reporte muy

raquítico de lluvia en el mes de septiembre,

estimado en un 20 por ciento y que ayer con

chubascos logró bajar las temperaturas.

Y, aunque las lluvias se presentaron con gra-

nizo y fuertes vientos en algunas zonas que

tumbaron bardas, anuncios y varias bardas,

tuvieron una muy corta duración.

Los que de plano no quieren quedarse al

margen del esfuerzo realizado por las autori-

dades en sus tres niveles de gobierno son los

empresarios regiomontanos en eso del cuida-

do del agua y poner su granito de arena.

Y, que como apoyo a la crisis hídrica, los

industriales de la Caintra y Heineken realizan

un donativo de 10 mil litros de agua en lata

como parte de la campaña Sumemos un

Chorro al municipio de Cadereyta.

El alcalde Miguel Treviño de Hoyos en su

Informe de Gobierno tuvo de todo como en

botica.

Especialmente al anunciar el desarrollo de

importantes proyectos e inversiones.

Además del reforzamiento de la seguridad

sampetrina con los tres niveles de gobierno.

Y, aunque se reportó la protesta de comer-

ciantes del Centrito, no llegó a figura.

Por cierto, el que tuvo comentarios de todos

los calibres fue el alcalde de General Terán,

David Sánchez, quien ayer canceló la presen-

tación de su Informe.

Lo anterior, según la versión oficial, se atri-

buyó a la presencia de los fenómenos natura-

les que se registraron en algunas localidades

de Nuevo León.

Y, aunque en Terán la lluvia no llegó a figu-

ra, los cibernautas atribuyeron la suspensión

al clima, pero de inseguridad registrado ayer

en diversos puntos.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que el martes pasado, Nuevo León
fue líder de personas asesinadas 

en el país, con un total de 18.


“Vamos a surtir todos los tanques 
diariamente con una dotación de 
165 litros por habitante al día”.

Que llegaron a la ciudad 100 
elementos federales para reforzar 

la seguridad en las calles.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Juan 
Ignacio

Barragán

Buscando la sana convivencia y

mejorar la seguridad al interior del

Parque Ecológico La Huasteca, el

Alcalde de Santa Catarina y los resi-

dentes de este sector transitaron en

diálogos para regular los horarios de

las operaciones de las diversas quintas

que hay en su interior. 

Esta acción se concretó la mañana de

esta mitad de semana tras una reunión

a manera de cónclave donde se sen-

taron a la mesa autoridades locales y

habitantes. 

Dicho ello el edil reveló la importan-

cia de estas acciones ya que el

Gobierno de Santa Catarina continuó

con las mesas de diálogo “Somos Uno

por la Huasteca”, en esta ocasión con

residentes de dicho lugar, a fin de

lograr acuerdos para integrar un

Reglamento de Sana Convivencia en

La Huasteca. 

El Alcalde Jesús Nava García

encabezó esta segunda mesa de diálo-

go con habitantes de diversas comu-

nidades, entre ellas Los Nogales,

Rodeo, El Capricho, entre otras. 

“Con esta mesa vamos a ponernos

de acuerdo cómo podríamos convivir

de manera segura y sana”, dijo el Edil. 

Entre algunas de las propuestas que

los residentes de las comunidades

hicieron durante la segunda mesa de

diálogo destacan: restringir horarios

de renta de quintas, de acceso de

ciclistas, reizer, así como espacios

exclusivos para rodadas,

infraestructura en señalamientos

viales e iluminación en la vía prin-

cipal, conformación de comités en

las comunidades, entre otras. 

Estas propuestas serán

integradas a un documento para

conformar una reglamentación de

sana convivencia en La Huasteca.

(AME)

Con su Programa de

Rehabilitación de Espacios

Públicos, el gobierno municipal de

Juárez proyecta regenerar 20 plazas

en las próximas tres semanas, para

que las familias juarenses tengan

áreas dignas para salir a recrearse o

practicar algún deporte.

Tras acudir a supervisar los traba-

jos que realizan empleados munici-

pales en la plaza de la Colonia Paseo

El Sabinal, el Alcalde Francisco

Treviño informó sobre esta meta

que se plantearon, aunque el progra-

ma seguirá permanente durante toda

su Administración. 

"Estamos aquí rehabilitando esta

plaza de la Colonia El Sabinal con

labores de limpieza, deshierbe,

reparación de algunas luminarias

que estaban apagadas, rehabilitando

los juegos infantiles, el área famil-

iar.", dijo el Alcalde.

Agregó que ahorita la meta es

tener en las próximas tres semanas,

iniciar trabajos en otras 20 plazas

para darle seguimiento al programa

y embelleciendo las mismas.

Francisco Treviño recalcó que con

este Programa de Rehabilitación de

Espacios Públicos lo que se busca es

que los habitantes de Juárez tengan

áreas de esparcimiento que a la vez

embellezcan el entorno de sus colo-

nias.  

"Queremos que las familias, niños,

niñas y jóvenes, tengan espacios

dignos donde acudir a pasar sus

ratos libres, y también, desde

luego, donde puedan practicar el

deporte", expresó el Alcalde

juarense.(IGB)

Regularán operación de diversas quintas en La Huasteca

Se siguió con los trabajos en las mesas de diálogo.

Proyectan en Juárez regenerar 20 plazas con 
programa de Rehabilitación de Espacios Públicos

Más de 3 mil vecinos nicolaítas

participaron en las votaciones

presenciales y en línea para elegir

a los proyectos y obras ganadoras

del Presupuesto Participativo 2023

de San Nicolás.

Durante la jornada la Secretaría

de Participación Ciudadana de San

Nicolás instaló 30 casillas en

diferentes colonias de la ciudad

para que los vecinos eligieran

mediante votación los proyectos

que mejor le convenga a su comu-

nidad.

En este ejercicio ciudadano,

destacó la alta participación de

vecinos de diferentes colonias

como El Roble, en donde se

observó alta afluencia, así como

del Centro de San Nicolás, quienes

fueron los que más ejercieron su

derecho en línea, votación que

arrancó desde el 01 de septiembre

mediante la página web

https://decidimos.sanicolas.gob.m

x/.

Asimismo, en esta segunda

ocasión es la zona poniente de la

ciudad la que será beneficiada con

propuestas que van desde rehabil-

itación de plazas, cámaras de vigi-

lancia, ambulancias, consultorios

médicos ambulantes, botón de

pánico, pavimentación de calles

hasta transporte público gratuito.  

Durante todo este proceso se tuvo

una participación activa por parte

de los nicolaítas, recibiendo casi

150 propuestas ciudadanas, de las

cuales 87 fueron factibles para ser

votadas y elegidas como posibles

ganadoras, así como se alentó a los

vecinos a tener una competencia

sana en busca de la mejora de su

sector, pues promovieron sus prop-

uestas mediante vídeos, pancartas

y volantes.(CLR)

El próximo sábado 30 de septiem-

bre, el alcalde de Apodaca, César

Garza Villarreal presentará su quinto

informe de Gobierno, en donde

destacará el trabajo realizado en con-

junto con la ciudadanía, para resolver

sus necesidades más apremiantes. 

El documento será presentado en la

Sala de Cabildo del Gobierno

Municipal, a las 12:30 horas en sesión

solemne, donde manifestará el orgul-

lo de ser el representante de los apo-

daquenses.

El ejecutivo municipal destacó que

el municipio son el primer lugar

nacional en empleo, exportaciones

inversión extranjera directa.

"Sin duda Apodaca es al día de hoy

el municipio más dinámico industrial-

mente de la República Mexicana,

Apodaca tiene 70 por ciento de los

Parques Industriales, que hay en todo

el Estado de Nuevo León", destacó.

Aunado a ello, dio a conocer que

hay más de mil 400 empresas, que le

dan empleo a 270 mil personas y se

generaron 11 mil nuevos empleos.

Al informe asistirán Héctor Morales

Rivera, Secretario del R.

Ayuntamiento de Apodaca, Marco

Rodríguez Durán, Tesorero

Municipal de Apodaca, Síndicos y

Regidores del Republicano

Ayuntamiento y Secretarios y fun-

cionarios públicos de la adminis-

tración.(ATT)

Votan más de 3 mil en SN para
obras de Presupuesto Participativo

Fue tanto de manera presencial como en línea.

Presentará César Garza el 
sábado su Informe de Gobierno 

El alcalde de Apodaca informará sobre lo hecho en su municipio.

Francisco Treviño colaboró.

Ante la afectación que ha sufrido la

Presa Rodrigo Gómez “La Boca”, en

Santiago, ante la extracción excesiva

de agua en este embalse, David de la

Peña Marroquín convocó a la ciu-

dadanía a manifestarse en contra de

esta situación.

La cita será el domingo 1 de octubre

en el malecón de la presa a las 16:30

horas y se solicita a los asistentes

acudir vestidos con blusa o playera en

color azul para “llenar” la presa.

“Invitar a todos los ciudadanos de

Nuevo León a que asistan este domin-

go a las 4:30 de la tarde aquí al

Malecón de la Presa de la Boca,

vemos que ya instalaron unas balsas

para sacar la poca agua que le queda a

la Presa”, dijo el alcalde.

“Y obviamente estamos totalmente

en contra de que eso suceda, nosotros

vamos a defender la Presa Rodrigo

Gómez La Boca y vamos a defender

el agua de Santiago Nuevo León”,

añadió.

En este sentido, se dio a conocer que

la crisis hídrica en el estado continúa y

al parecer en la actualidad va a empe-

orar a pesar de los esfuerzos en el

acueducto El Cuchillo II.

Debido a los cortes de agua con-

stantes en las diferentes colonias, el

hartazgo de la sociedad ha aumenta-

do, derivado de esto, han organizado

la manifestación en la Presa de La

Boca.

La manifestación tiene como objeti-

vo, pedirle a la autoridad estatal y fed-

eral evitar la extracción del agua para

evitar que se seque por completo.

En este sentido, solicitaron a la ciu-

dadanía que se sume para ayudarlos a

detener la extracción del último 10 por

ciento de la Presa La Boca. “Exijamos

soluciones sostenibles para proteger lo

nuestro”, dice la invitación difundida

a través de las redes sociales.

Será una manifestación pacífica, de

acuerdo con la información propor-

cionada por el colectivo organizador

Agua Regia, A.C.(ATT)

Invita David de la Peña a manifestación en La Boca

Será el domingo por la tarde.



EDICTO
En fecha cinco de septiembre de dos mil vein-
titrés, dentro del expediente número
1191/2023, relativo al juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de María del Refugio Valles
Simental, se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez, tanto en el Boletín Judicial del
Estado, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en esta Entidad, mediante el cual se
convoque a todas aquellas personas que se
consideren con derecho a la masa hereditaria,
para que acudan a deducirlo al local de éste
Juzgado, dentro del término de treinta días,
contados a partir del día de la publicación del
edicto ordenado.- Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 26 de
septiembre de 2023.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LICENCIADA MAYRA PATRICIA 
CHAVIRA ESTRADA.

(28)

EDICTO
En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, dentro del
expediente 704/2023 relativo al Juicio
Sucesorio de Intestado a bienes de FEDERICO
MUÑIZ MARTÍNEZ, tramitado ante este
Juzgado Primero Mixto de lo Civil y Familiar del
Quinto Distrito Judicial del Estado, se dictó un
proveído el veinticuatro de julio de dos mil vein-
titrés, donde se ordenó la publicación de un
edicto por una sola vez en el Periódico Oficial
del Estado de Nuevo León, así como en el
Periódico "El Porvenir" que se edita en la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, convocán-
dose por este medio a las personas que se
crean con derechos a la herencia a fin de que
comparezcan a deducirlo al local de este
Juzgado, dentro del término de treinta días
hábiles contados desde la última publicación
que se realice en el periódico de referencia.
DOY FE. Cadereyta Jiménez, N.L., a 01 de
Agosto del 2023.
EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO

MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR DEL
QUINTO DISTRITO JUDICIAL

LIC. SALVADOR NOÉ ESQUIVEL PEÑA.
(28)

EDICTO
En fecha 06 seis de septiembre del 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite el expediente
judicial número 940/2023, relativo al juicio
sucesorio especial de intestado a bienes de
Mario Margarito Jiménez Zamarrón en el cual
se ordenó la publicación de un edicto por una
sola vez en el Periódico de mayor circulación
en el Estado pudiendo ser estos, periódico el
Porvenir, periódico el Norte o Milenio Diario, a
elección del interesado, mediante el cual se
convoque a todas aquellas personas que se
estimen con derecho a la masa hereditaria, a
fin de que acudan a deducirlo al local de este
juzgado, dentro del término de 10 diez días
contados a partir del siguiente al de la publi-
cación del edicto ordenado.- DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 26 de
septiembre de 2023.

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
(28)

EDICTO
En fecha trece de septiembre de dos mil vein-
titrés, dentro del expediente número
1631/2022, relativo al juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de Mario Alberto Gutiérrez
Chapa, se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez, tanto en el Boletín Judicial del
Estado, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en esta Entidad, mediante el cual se
convoque a todas aquellas personas que se
consideren con derecho a la masa hereditaria,
para que acudan a deducirlo al local de éste
Juzgado, dentro del término de treinta días,
contados a partir del día de la publicación del
edicto ordenado.- Doy Fe.-
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 26 de
septiembre de 2023.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL 
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA AÍDA MARYSOL
VALDÉS ULLOA.

(28)

EDICTO
En fecha 15-quince de junio del año 2023-dos
mil veintitrés, se admitió a trámite el expediente
judicial número 1260/2023 relativo al juicio
sucesorio acumulado de intestado a bienes de
Francisco González Morales y Altagracia
Sánchez Alvarado, y posteriormente en fecha
10 diez de agosto del año en curso, se tuvo
denunciando en forma acumulada la sucesión
de intestado a bienes de María Isabel González
Sánchez; en los cuáles se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico el
Porvenir que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo
ante ésta Autoridad, en el término de 30-treinta
días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE.-
GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 21 VEINTIUNO
DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2023-DOS MIL
VEINTITRES. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(28)

EDICTO
En fecha veinticuatro de agosto del año dos mil
veintitrés, dentro del expediente número
1134/2023, relativo al juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de José Antonio Gutiérrez
Ramón, se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez, tanto en el Boletín Judicial del
Estado, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en esta Entidad, mediante el cual se
convoque a todas aquellas personas que se
consideren con derecho a la masa hereditaria,
para que acudan a deducirlo al local de éste
Juzgado, dentro del término de treinta días,
contados a partir del día de la publicación del
edicto ordenado.- Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 20 de
septiembre de 2023. 

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA MAYRA PATRICIA 
CHAVIRA ESTRADA.

(28)

EDICTO
En fecha ocho de septiembre de dos mil vein-
titrés, dentro del expediente número
1219/2023, relativo al juicio sucesorio de intes-
tado especial a bienes de Luis Francisco
Alvarado Martínez, se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez, en el periódico "El
Porvenir" que se edita en esta Entidad, medi-
ante el cual se convoque a todas aquellas per-
sonas que se consideren con derecho a la
masa hereditaria, para que acudan a deducirlo
al local de éste Juzgado, dentro del término de
diez días, contados a partir del día siguiente al
de la publicación del edicto ordenado.- Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 20 de
septiembre de 2023.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA AÍDA MARYSOL 
VALDÉS ULLOA.

(28)

EDICTO
Con fecha 08 ocho de septiembre del año 2023
dos mil veintitrés se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, el expediente número
1041/2023 relativo al juicio sucesorio de intes-
tado especial a bienes de Rosa María
Velásquez López y/o Rosa María Velázquez
López y/o Rosa Ma. Velázquez López y/o Rosa
María Velázquez de Cortes y/o Rosa María
Velázquez de Cortez; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Periódico el Porvenir
de la ciudad de Monterrey, Nuevo León, convo-
cando a las personas que se consideren con
derecho a la herencia, a fin de que ocurran a
este juzgado a deducirlo dentro del término de
10 diez días, que para tal efecto señala la ley,
acorde con lo ordenado por el numeral 879 Bis
fracción VI del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
TERCERO FAMILIAR DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.
(28)
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Para consentir a los animales

de compañía, Nuevo León

realizará la primera edición de

un Macro Pet "muy perrón".

Mariana Rodríguez Cantú,

titular de la Oficina Amar a

Nuevo León, invitó a la cele-

bración a realizarse este 8 de

octubre en la Macroplaza.

De  9:00 a 13: 00 horas, se

contará con acciones de vacu-

nación y esterilización.

Incluso, si no tienes mascota

o buscas una más, podrás adop-

tar alguna.

“Tener mascotas está perro,

¿a poco no? Demuéstrales todo

tu amor a tus mascotas cuidán-

dolas y manteniéndolas sanas,

por eso ven al Macro Pet, una

gran fiesta en donde podrás vac-

unar, esterilizar y hasta adoptar

una nueva mascota”, invitó

Rodríguez Cantú.

“Asiste con toda tu familia a

partir de las nueve de la mañana

en la Macroplaza. Ven al Macro

Pet, la entrada es completa-

mente gratuita, el Macro Pet

está perro”.

El evento es organizado por

la Secretaría de Medio

Ambiente, y esta dirigido a

familias que integran a sus per-

ros y gatos en sus hogares.

La Macroplaza se tornará en

el sitio ideal para concentrar el

aprecio y amor por estos seres

sintientes.(CLG)

Consentirán a animales de compañía
con el Macro Pet ‘muy perrón’

Mariana Rodríguez invitó a la celebración el próximo 8 de octubre en la Macroplaza

Como parte de su conectividad

con el mundo, Nuevo León con-

tará con seis nuevos vuelos direc-

tos a Estados Unidos.

Tras inaugurar la primera etapa

de una nueva terminal en el

Aeropuerto Internacional de

Monterrey; el gobernador Samuel

García Sepúlveda anunció las

rutas que se incluirán a la oferta.

Nueva York, Miami, Denver,

Orlando, Austin, San Francisco,

son los nuevos destinos.

A ellos se suman cuatro locales

a La Paz, Durango, Tapachula y

Tulúm. 

"Esto es un gran anuncio que

nos consolida ya como un Hub

Aeropuertuario, estamos abriendo

diez rutas", resaltó.

"Dos la verdad que yo se las

insistí porque el señor (Elon)

Musk (CEO de Tesla) nos pidió

para venirse a Monterrey, San

Francisco y Austin, por la canti-

dad de vuelos de sus directivos".

"Pero también San Francisco y

Denver, Miami, Nueva

York...estamos conectando a

Nuevo León con el mundo", pun-

tualizó.

Adelantó a su vez que en

diciembre se terminará también la

modernización de la Autopista al

Aeropuerto.

Es de destacar que la nueva ter-

minal cuenta con una inversión de

7 mil millones de pesos 

El Aeropuerto Internacional de

Monterrey ofrece actualmente 53

destinos, 16 de ellos interna-

cionales.

Debido a que el desabasto

de agua continua en las colo-

nias a pesar de la llegada del

agua del Cuchillo II, el

Congreso del Estado cito para

este dos de octubre al director

de Agua y Drenaje Juan

Ignacio Barragán.

Al hacer la propuesta ante

el pleno, la diputada Itzel

Castillo Almanza dijo que era

necesario la presencia del fun-

cionario estatal para que

explique los cortes de agua

que se siguen presentando.

La legisladora panista seña-

lo que dentro de la compare-

cencia, pedirán referencias de

todo lo que la que se hizo para

la construcción dela obra

Acueducto Cuchillo II

“El tema de desabasto de

agua en el estado es cada vez

más alarmante, en consecuen-

cia, los cortes de agua son

recurrentes en diversos sec-

tores de la entidad, algunos

vecinos han recurrido al cierre

de calles como un recurso de

manifestación y descontento

por esta situación, el gobierno

del estado no ha dado solución

a esta demanda ciudadana,

sino todo lo contrario, en cada

declaración que realizan,

dejan en un estado de incer-

tidumbre a la población”.

“El pasado 13 de septiem-

bre, se inauguró la primera

etapa de la presa el cuchillo 2,

en donde el gobernador ase-

guro que en una semana se

resolvería el problema, es

fecha que los vecinos siguen

sufriendo las consecuencias

del desabasto, los cortes recur-

rentes, tampoco existe un plan

o estrategia de calendarización

por parte de Agua”, 

“Estamos en un estado de

total incertidumbre, la

población, exige y merece

saber qué es lo que está ocur-

riendo, al día de hoy se ha

informado que 237 colonias

del área metropolitana de

Monterrey, no tienen el vital

líquido”, indicó.

Cabe destacar que el pasado

el 18 de septiembre los legis-

ladores avalaron citar al fun-

cionario estatal pero no precis-

aron la fecha para evitar que

Barragán argumentara estar

ocupado para no asistir y que

lo buscarían para fijar la

fecha.

Ante tal situación, durante

la sesión de este miércoles se

acordó la cita para el próximo

lunes dos de octubre a las

11:00 horas.

“La Septuagésima Sexta

Legislatura del Congreso del

Estado de conformidad con el

artículo 85 de la Constitución

Política del Estado Libre y

Soberano de Nuevo León, con

base al acuerdo administrativo

916 aprobado en fecha 18 de

septiembre del presente año

por el Pleno de este Congreso

del Estado, solicita la com-

parecencia ante esta soberanía

del titular de Servicios de

Agua y Drenaje de Monterrey

Juan Ignacio Barragán

Villarreal dentro de la sesión

que se llevará a cabo en el

pleno de este Congreso, el día

lunes 2 de octubre del 2023 de

manera presencial”, puntuali-

zo la legisladora del Partido

Acción Nacional.(JMD)

Ante desabastos de agua diputados mandan llamar a titular de AyD

Juan Ignacio Barragán

Con la instalación y toma de

protesta del primer Consejo

Consultivo de Fomento a la

Sociedad Civil Organizada, el

Gobierno del Estado consolida

el marco jurídico, institucional

y programático de fomento a la

sociedad civil organizada, lo

que constituye un hito en la

política social en Nuevo León.

Este órgano de asesoría,

dependiente de la Secretaría de

Igualdad e Inclusión,  acom-

pañará desde una perspectiva

ciudadana la construcción de las

políticas públicas relacionadas a

la sociedad civil organizada,

que incluye no solo a las organi-

zaciones constituidas, sino tam-

bién a las redes, colectivos y

demás formas de organización

que conforman el tejido del ter-

cer sector en Nuevo León.

Este Consejo fungirá tam-

bién como una mesa de con-

strucción y colaboración para

empujar el fortalecimiento y la

profesionalización del sector

social en el estado.

Al tomar protesta y entregar

los nombramientos a las y los

integrantes, el Secretario

General de Gobierno, Javier

Luis Navarro Velasco, destacó

el compromiso ciudadano de

quienes integran el Consejo ya

que contribuirán a generar

política pública en el Gobierno

del estado. 

“Es una responsabilidad,

pero también es un

reconocimiento. Ustedes podrán

opinar, proponer, emitir

recomendaciones en todas las

dependencias del gobierno

estatal, los gobiernos munici-

pales referente de cómo deben

fomentar a la sociedad civil

organizada”, señaló.  

La Secretaria de Igualdad e

Inclusión, Martha Herrera, dijo

que este Consejo será una mesa de

construcción y colaboración para

empujar el fortalecimiento y la

profesionalización del sector

social en el estado. “Con la insta-

lación de este Consejo Consultivo,

estamos edificando una política

social participativa y con propues-

tas de valor”, precisó. 

“Nuevo León es el primer esta-

do que cuenta con una Ley de

Fomento, un reglamento, un

Comité técnico y, ahora, con un

Consejo Consultivo, que nos va a

dar la asesoría que necesitamos

para tener mejores opiniones, fort-

alecer lo que ya hemos venido

encaminado y para tener recomen-

daciones de expertas y expertos

como son ustedes y sus organiza-

ciones que nos van ayudar a

cumplir con esta Ley de forma

transparente”, dijo la funcionaria.  

El primer Consejo Consultivo

está integrado por una mayoría

ciudadana que cuenta con 12 rep-

resentantes de organizaciones de

la sociedad civil y de los sectores

científico, académico, social y cul-

tural, así como por cinco fun-

cionarios del gobierno estatal.

Este Consejo quedó integrado

por Mayte Cárdenas Ortiz, como

presidenta; Ana Nora Peters de la

Garza; Erika Laveaga Bermúdez;

Grethy Rebeca Manzanares

Garmendia, Jorge A. Lozano

Morales; Enoc Eliseo Mojica

Sauza; Arturo Monreal del Razo y

Gerardo Prado Hernández, como

consejeras y consejeros.

El líder del PAN en Nuevo

León, Hernán Salinas Wolberg,

exigió al Gobernador Samuel

García Sepúlveda, dejar atrás los

pleitos y la persecución política,

y ponerse a trabajar para estable-

cer una real coordinación con los

diferentes niveles de gobierno y

con ello salir delante de la crisis

de inseguridad. 

“Le exigimos al Gobernador

del Estado, dejar a un lado las

disputas y diferencias políticas

con los poderes y municipios

para establecer una verdadera

coordinación con los tres

órdenes de gobierno en materia

de seguridad y poder combatir la

crisis de inseguridad que hoy

enfrentamos y lo cual pone en

riesgo la estabilidad de Nuevo

León”, dijo el líder albiazul en la

entidad.

Salinas Wolberg, consideró

que el evadir el problema y

negarse a declarar al respecto,

como ha sido la actitud del

Gobernador, no ayuda en nada a

solucionar el problema, por lo

que es urgente que lejos de las

filias y fobias del mandatario,

encabece las reuniones de

seguridad y convoque a la mesa

a quienes tengan responsabilidad

en materia de seguridad, ya que

de nada sirve que se atraigan

inversiones, si la violencia y

altos índices de criminalidad,

terminarán por ahuyentarla.

“La seguridad hoy, debe ser el

tema prioritario para el

Gobernador, quien debe convo-

car a todos los responsables de la

seguridad para establecer una

estrategia en común, olvidán-

dose de odios y resentimientos;

porque de nada sirven nuevas

inversiones, cuando el clima de

violencia e inseguridad azota al

Estado. Lejos de fortalecer a las

policías municipales, se ha opta-

do por tomar control de ellas en

varios municipios y esto es

insostenible a largo plazo”, pun-

tualizó.

Asimismo, exhortó a la

autoridad estatal a ser respons-

ables, transparentes y honestos

al tratar el tema de la inseguri-

dad y la violencia, ya que ocul-

tando información o negándola,

no van a cambiar la percepción

de inseguridad que está perme-

ando a nivel nacional, respecto

al estado. 

Por último, exigió al

Gobierno Federal, a restablecer

los fondos de seguridad, cómo el

FORTASEG; que el presidente

desapareció de un plumazo en el

presupuesto, y con lo cual, dejó

indefensos a los municipios de

todo el país, que hoy requieren

recursos para capacitación,

equipamiento y contratación de

más elementos, ya que son el

primer nivel de respuesta en

seguridad.(CLR)

El gobernador inauguró una nueva terminal en el aeropuerto

Contará NL con seis nuevos
vuelos directos a EU

Martha Herrera.

Toman protesta al Consejo Consultivo de Fomento a la Sociedad Civil Organizada

Pide PAN de Nuevo León dejar persecución política y unir fuerzas contra violencia

Hernán Salinas Wolberg
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Sergio Luis Castillo

A escasos minutos de retirar

350 mil pesos de un banco en

Guadalupe, un hombre fue

despojado del efectivo por dos

delincuentes que se presumen

ya lo seguían.

Mencionaron que el afectado

cambió su rutina, al cobrar el

dinero e introducirse a una tien-

da departamental y realizar

unas compras, por lo que los

delincuentes estuvieron sigu-

iéndolo, hasta que salió al esta-

cionamiento para robarlo.

Los hechos se reportaron

esta tarde en el interior del com-

plejo comercial Multiplaza

Linda Vista, en Guadalupe. 

El afectado retiró el dinero

de un Banregio ubicado en la

misma plaza comercial.

Al parecer los sujetos esta-

ban dentro del banco y al ver

que retiró una fuerte cantidad

de efectivo, decidieron atracar-

lo.

Fue poco antes de las 14:00

horas, cuando fue reportado el

asalto al cliente bancario en la

plaza comercial ubicada en

Miguel Alemán y Las

Américas, en la Colonia

Libertad.

El afectado se identificó

como Marco Antonio, de 45

años, quien tiene su domicilio

en este mismo sector.

Los sujetos siguieron a dis-

tancia al afectado, pensando

que rápidamente subiría a su

camioneta.

Sin embargo, el denunciante

se introdujo a las instalaciones

del centro comercial HEB de

esta misma plaza.

Por espacio de unos 40 min-

utos, el hombre estuvo com-

prando distintos productos y

llevaba consigo el sobre de

dinero entre sus ropas.

Los sujetos se hicieron pasar

como clientes para no perderlo

de vista.

Marco Antonio después de

realizar las compras en el HEB,

se dirigió a su auto y guardaba

la mercancía y el sobre con el

dinero en su auto.

Atacan presidencia municipal de Iturbide  
Sergio Luis Castillo

En franco desafío a las

autoridades de Nuevo León, un

comando armado atacó el edifi-

cio de la presidencia municipal

de Iturbide, causando pánico

entre los habitantes de esta

localidad.

Los pistoleros también

arremetieron contra las instala-

ciones de la comandancia de la

Secretaría de Seguridad Pública

Municipal.

Así lo informó la propia

alcaldesa de este municipio,

Cristina Rodríguez, quien por

medio de sus redes sociales con-

firmó el ataque a balazos al

palacio y la comandancia poli-

cial.

La funcionaria señalo que no

cuentan con armamento nece-

sario y pidió ayuda al Gobierno

estatal.

El municipio de Iturbide se

ubica al sur del estado, es colin-

dante con los municipios de

Hualahuises y Galeana, Nuevo

León.

Con apenas tres mil habi-

tantes dispersos en varios eji-

dos, esta localidad cuenta con

una corporación policiaca ape-

nas de 20 elementos mal arma-

dos.

Por lo que este miércoles

fueron sorprendidos por un

comando armado, que estaba

compuesto por cinco camione-

tas que pasaron por la cabecera

municipal.

Al parecer los pistoleros solo

pretendían intimidar a las

autoridades.

Usando armas de alto poder,

atacaron el edificio de la presi-

dencia y la comandancia de

policía ubicada en esta misma

zona.

Hasta el momento solo se

reportan daños materiales,

incluyendo a un cajero

automático de un banco.

Los hechos provocaron la

movilización de unidades de

Fuerza Civil y la Agencia

Estatal de Investigaciones,

quienes resguardaron la zona

del ataque.

Fue en la parte posterior del Mercado Campesino. 

Sergio Luis Castillo

Al menos dos pistoleros

abatidos, uno más herido, al

igual que un policía y cinco

detenidos, fue el saldo de un

enfrentamiento armado entre

presuntos criminales y Fuerza

Civil, en Doctor Arroyo.

Durante las acciones, uno de

los elementos policiacos resultó

herido, siendo trasladado de

urgencia vía aérea a una clínica

de Monterrey.

Las autoridades mencionaron

que existe la sospecha, de que

los bloqueos reportaron esta

tarde en varios municipios de la

región citrícola, serían en repre-

salia por el operativo realizado

en la zona sur del estado.

Las autoridades informaron

que, el enfrentamiento se realizó

la mañana de ayer en el Ejido

Jesús María de Berrones.

Los elementos de Fuerza

Civil realizaban un recorrido en

la zona, cuando se toparon con

un grupo de hombres armados a

bordo de varias camionetas.

Los uniformados estatales les

mercaron el alto, pero los suje-

tos comenzaron a dispararles.

Segundos después,

emprendieron la huida ocultán-

dose en una finca ubicada a un

costado de la Carretera 57.

Desde el interior de la casa

comenzaron a atacar a los ele-

mentos de FC, quienes pidieron

apoyo y respondieron al fuego.

Mencionaron que en los

hechos dos de los sicarios

fueron abatidos, quienes no han

sido identificados.

Mientras que otros seis

fueron sometidos y desarmados,

ya que se entregaron al verse

acorralados.

Las autoridades mencionaron

que entre el grupo de hombres

detenidos estaba uno herido de

gravedad, por lo cual le

brindaron los primeros auxilios

y lo llevaron a un hospital de Dr.

Arroyo.

Los elementos de la policía

estatal mencionaron, que en el

lugar del enfrentamiento se

decomisaron 10 armas largas, 2

granadas y 4 camionetas.

BUSCAN RESTOS
La FGJ amplía las investiga-

ciones en un rancho del munici-

pio de Los Ramones, ya que

buscan más restos humanos.

Esto después de que el pasa-

do martes un agricultor des-

cubrió los restos óseos de una

persona, que estaban ocultos

dentro de su rancho.

Mencionaron que junto a la

osamenta estaban restos de ropa

y una tarjeta de crédito de un

banco, lo que podría ser clave

para poder identificarlo.

El afectado mencionó que

estaba realizando un recorrido

en la zona, debido a que la cerca

de su predio se vio afectado por

los trabajos de la instalación del

ducto del Acueducto El

Cuchillo II.

Dos delincuentes cometieron el atraco.

Sergio Luis Castillo

A unas horas de la llegada de

un contingente de la Secretaría

de la Defensa Nacional para

reforzar la seguridad en Nuevo

León, se registraron varios nar-

cobloqueos en los municipios

de Linares, Hualahuises y

Montemorelos.

Hombres armados robaron

tráileres, unidades que fueron

colocados en varios tramos car-

reteros y les prendieron fuego.

El objetivo era formar

embotellamientos sobre las rúas

federales para evitar el libre trá-

fico de los cuerpos policiacos.

Los hechos se reportaron la

tarde de ayer en la Carretera

Nacional, entre los municipios

de Linares y Montemorelos.

Hasta el momento no se

reportaron personas lesionadas

en las acciones.

Personal de Fuerza Civil

llegó desde el aire con apoyo de

los helicópteros que estaban

fuertemente armados.

Alrededor de las 16:20 horas

cuatro hombres armados a abor-

do de una camioneta y un auto

bajaron al chofer de un tráiler a

la altura de La Japonesa, y

atravesaron esa unidad y un

carro en los carriles de la car-

retera, incendiando a la unidad

de carga.

Esta clase de bloqueos no se

miraban en el estado desde hace

varios años, ya que era común

verlos pero en el vecino estado

de Tamaulipas.

Los conductores quedaron

atrapados entre los bloqueaos

que armaron los delincuentes.

Trascendió que los narcoblo-

queos fueron implementados

por los delincuentes para evitar

la detención de presuntos

líderes de la delincuencia orga-

nizada, que se presumen están

ocultos en la región citrícola.

Uno de los cierres se reportó

en la Carretera Nacional, frente

a la Comunidad de las Lajas, en

Hualahuises.

Los hechos ocasionaron la

movilización de los puestos de

socorro, quienes rápidamente

sofocaron las llamas.

Los delincuentes le quitaron

cuatro vehículos particulares a

familias que estaban en diversos

puntos de la zona.

Personal de la Sedena y de la

Fuerza Civil llegaron al sitio de

los hechos, en donde reforzaron

la vigilancia y montaron diver-

sos operativos.

También se reportó un blo-

queo en la Carretera Galeana-

Linares, donde fue incendiando

un camión repartidor de refres-

cos.

Mientras que en un tramo de

la Carretera Nacional los delin-

cuentes lanzaron poncha llantas,

afectando una gran cantidad de

vehículos, aunque el objetivo

era dañar las unidades policia-

cas.

A las 21:00 horas la

Carretera Nacional fue reabierta

en ambos sentidos, informó la

Guardia Nacional.

Ocurrió un día después de la ola de ejecuciones.

Hubo una gran movilización en el lugar.

Gilberto López Betancourt

Los cuerpos de una mujer y

un hombre que fueron asesina-

dos con armas de fuego y blan-

ca fueron encontrados ayer en

las vías del tren, en la parte pos-

terior del Mercado Campesino,

en Monterrey.

Alrededor de las 8:30 horas

fueron encontrados los cuerpos,

y tras el reporte a las autori-

dades llegaron elementos de la

Policía, así como paramédicos

de la Cruz Roja.

En la revisión de los cuerpos,

se determinó que las personas

ya no contaban con signos de

vida, el hombre tenía manchas

de sangre en todo el cuerpo y

una herida cortante en el cuello,

vestía un short negro y playera

del mismo color, la cual tenía

subida y le cubría el rostro.

La mujer presentaba lesiones

por arma de fuego en la cabeza

y únicamente vestía un short

color negro.

Tras confirmarse que las per-

sonas habían fallecido, la zona

de los hechos quedó resguarda-

da por elementos de la Policía

de Monterrey.

EN JUÁREZ
Un hombre fue asesinado a

balazos la madrugada de ayer

en calles de la Colonia Valle del

Virrey, en Juárez, tras una

aparente riña en la que la

Policía ya habría detenido a dos

personas.

El homicidio se registró

alrededor de las 00:30 horas en

un callejón de la calle Palma,

entre la Carretera a San Roque

y Río Pánuco, donde fue encon-

trado sin vida la persona y con

una herida de arma de fuego.

La persona fallecida fue

identificada como Alexis

Salavador T. A., quien contaba

con 31 años de edad.

MATAN A MECÁNICO
El Fraccionamiento Mirador

de San Antonio fue escenario

de un hecho sangriento, al ser

ejecutado un mecánico en un

taller ubicado en Juárez.

Se indicó que hasta el lugar

llegaron dos sujetos a bordo de

una motocicleta, quienes

accionaron sus armas.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Una unidad Black Bamba de

Fuerza Civil valuada en siete

millones de pesos, terminó con

serios daños materiales al vol-

carse en Cerralvo.

En ese momento el vehículo

táctico blindado era enviado a

los límites con el estado de

Tamaulipas, para realizar diver-

sos operativos contra los grupos

de la delincuencia organizada.

Los hechos dejaron un saldo

de dos elementos de FC con

algunas lesiones, siendo atendi-

dos por sus compañeros.

Los hechos se reportaron a

las 14:00 horas de este miér-

coles en la Carretera Miguel

Alemán, en la entrada al

municipio de Cerralvo.

Se informó que la unidad

blindada se desplazaba con

dirección a esta localidad, cuan-

do repentinamente el conductor

perdió el control de la unidad.

Esto hizo que la black Bamba

diera varias volteretas, hasta ter-

minar afuera de la carpeta

asfáltica.

Las unidades blindadas han

sido claves en la lucha frontal

contra los grupos delictivos, que

intentan controlar el territorio

de los municipios ubicados en la

zona norte del estado.

OTRA VOLCADURA
Dos lesionados dejó la vol-

cadura de una revolvedora, ayer

en la cabecera municipal de

Montemorelos.

La unidad quedó volcada

sobre su costado izquierdo

sobre la Avenida Alonso de

León, en los carriles que van de

la Carretera Nacional.

Tras el reporte del accidente,

al sitio arribaron efectivos de

PC municipal y Cruz Roja.

Los lesionados fueron el con-

ductor y su acompañante, que

resultaron con lesiones leves y

los trasladaron a un hospital

para continuar con su atención.

En el lugar además se reportó

el derrame de diésel y com-

bustible, por lo que el personal

de PC estuvo trabajando en el

área y controlar la situación.

Abaten policías a dos 
pistoleros en Dr. Arroyo

Vuelca unidad especial 
de la FC en Cerralvo 

Hallan cadáveres de 
pareja en vías del tren

Retira $350 mil y lo 
asaltan en Guadalupe 

Arman narcobloqueos
en la Carretera Nacional

También el ataque fue contra la comandancia de Policía.

La volcadura se registró en Cerralvo. 



Alberto Cantú                                       

Si es que se juega este fin de
semana el duelo entre Monterrey
ante Santos en el Estadio BBVA,
en duelo perteneciente a la jornada
10, en los Rayados no sólo se ten-
drán que preocupar por el estado
de la cancha luego del concierto de
The Weeknd. 

Hay algo más de lo que Rayados
se deberá de preocupar: de tener en
frente al máximo goleador del pre-
sente torneo.

Harold Preciado, jugador del
Santos Laguna, es el líder de goleo
del Apertura 2023 con siete goles
en nueve partidos, lo que lo con-
vierte en la principal amenaza para
el Monterrey. 

Los Rayados vienen de caer
goleados frente a Tigres en el
Clásico Regio por marcador final
de tres goles contra cero. 

Además de eso, ahora posible-
mente tendrán en Harold Preciado
y en este fin de semana a un rival
como él que es el máximo goleador
de la Liga MX en este Apertura
2023, lo cual de paso es altamente
preocupante para la endeble defen-
siva de Rayados. 

Ayer por la mañana se filtró una
fotografía de cómo quedó el césped
del Estadio BBVA después del
concierto de The Weeknd, situación
una que mantiene en vilo el si se
jugará o no el duelo entre Monterrey
ante Santos de la jornada 10 el próxi-
mo sábado, o si de lo contrario, se
tiene que posponer. 

Las fotografías detallaron que el
césped estaba algo maltratado por el
concierto que Abel Makkonen
Tesfaye dio el martes en el Gigante de
Acero.

De hecho, el personal del inmue-
ble arrancó desde hoy con desmontar
el escenario que usó el cantante y los
trabajos de rehabilitación para la can-
cha. 

Será entre hoy y mañana cuando la
Liga MX decida si este duelo entre
Monterrey ante Santos se puede
realizar el sábado en el Estadio
BBVA. 

De no poder efectuarse ese duelo
durante este fin de semana, entonces
el mismo se efectuaría el día ocho de
noviembre. 

Alberto Cantú                                        

Saúl “Canelo” Álvarez y Jermell
Charlo tuvieron el miércoles por la tarde
su segundo cara a cara previo a su com-
bate del día 30 de este mes en las Vegas,
aunque ahora lo hicieron portando todos
sus cinturones que los proclama a los
dos como campeones indiscutidos. 

Álvarez se careó ante Charlo mien-
tras portaba sus cuatro cinturones en las
168 libras, los del CMB, AMB, OMB y
de la FIB. 

Charlo, por su parte, mostraba sus
cuatro cinturones de indiscutido en las
154 libras, también con los del CMB,
AMB, FIB y OMB. 

Después del cara a cara, ambos
púgiles hablaron ante los medios de
comunicación a las afueras de la Arena
T-Mobile en la que se enfrentarán en
unos días más, enfatizando los dos en
sus declaraciones sobre la importancia
para ambos de este combate e incluso
los dos se llegaron a retar. 

“Estoy muy agradecido, me siento
muy bien para este combate. Tiene
razón Jermell, no tengo nada que pro-
bar, pero especialmente esta vez tengo
algo que probarle a él, porque nunca ha

creído en mis habilidades, siempre ha
dicho que no soy lo suficientemente
bueno, así es que ahora le voy a dar la
oportunidad de enseñarle que tan moti-
vado estoy para mostrarle mis reales
cualidades. Estoy listo para mostrarle a
todos las habilidades que tengo”, dijo
Saúl, mientras que Jermell expresó lo
siguiente:

“No me importa lo que diga. Crea o
no en sus habilidades, vengo a ganar.
Vamos a buscar la forma de hacer una
gran pelea. Lo que tenemos por seguro

es que los fans van a ganar el sábado por
la noche, esta pelea ante Canelo es la
más importante de mi carrera deportiva,
afirmó. 

Álvarez y Jermell tendrán este jueves
el pesaje privado en las 168 libras, pero
el oficial y ante la prensa va a ser hasta
mañana. 

El mexicano llegará a esta pelea con
una victoria en este año tras vencer a
John Ryder, mientras que Jermell con un
triunfo sobre Brian Castaño en julio del
2022. 

Alberto Cantú                                         
Julio Urias, pitcher mexicano de

los Dodgers de los Ángeles en las
Grandes Ligas que está siendo inves-
tigado por una aparente violencia
doméstica hacia su mujer, no se pre-
sentó el día de ayer a la Corte de esa
entidad americana para su primera
audiencia por el caso de agresión físi-
ca.

El pitcher mexicano de 27 años de
edad no se presentó y en su lugar
estuvo únicamente su representante
legal.

Los reportes cercanos a la noticia
detallan que la pareja de Julio Urias
presentó sangrado y marcas de

estrangulamiento la noche del inci-
dente en el Exposition Park, en el
estacionamiento del BMO de los
Ángeles, el día tres de este mes en el
juego entre LAFC de los Ángeles
frente al Inter de Miami de Leo Messi
en la temporada regular de la MLS.

Después de todo esto, las Grandes
Ligas inhabilitaron a Julio Urias de
cualquier actividad con los Dodgers
de los Ángeles, motivo por el cual su
regreso a las Mayores está descartado
en este 2023.

A su vez, la Liga Mexicana de
Beisbol y la del Pacífico de igual
forma habrían descartado que Julio
pueda competir en México.

¡Cuidado con Harold Preciado!
La débil defensa albiazul tendrá en frente al líder 

de goleo del Apertura 2023, Harold Preciado

Así quedo el césped del BBVA tras el concierto de The Weeknd.

...Y con la cancha
De aprobarse el juego ante Santos el 

próximo sábado, la cancha del BBVA sería
un factor para mermar el buen futbol

No asiste a la Corte

Canelo y Charlo, cara a cara 

Los campeones posaron con sus cinturones.

El delantero del Santos pondrá a temblar a la zaga albiazul.

Julio Urías sólo envió a su abogado.

Alberto Cantú                                                

Después de un cero a cero en el tiempo
regular en los Ángeles y con dos penales ata-
jados por Nahuel Guzmán en la tanda, Tigres
venció cuatro a dos al LAFC y se coronaron
como monarcas en la Campeones Cup,
logrando el técnico Robert Dante Siboldi su
tercer título oficial con el conjunto de la
UANL.

Por segunda final consecutiva, Tigres
volvió a ganarle un título oficial al LAFC de
los Ángeles y la Campeones Cup terminó
siendo para los de la UANL, logrando su
segunda corona en esta justa y consiguiendo
de esta forma un título más a sus vitrinas.

Tigres jugó en superioridad numérica a
partir del 62' de acción cuando Diego
Palacios fauleó a Sebastián Córdova y se fue
expulsado, pero el LAFC generó primero
otra de peligro al 67' en un error defensivo en
el que Denis Bouanga remató a gol y tras un
desvío de Guido Pizarro el balón se fue a tiro
de esquina.

Más tarde, al 78' de acción, Denis
Bouanga había aprovechado un trazo largo y
en una jugada individual entró al área para
rematar a gol y poner el primero del local,
pero esa jugada se invalidó ya que Chiellini
había cobrado una falta en movimiento y la
tocó dos veces, aspecto por el cual no valió

el tanto.
El juego se emparejó en cuanto a hom-

bres en la cancha cuando al 84' de acción,
Rafael Carioca perdió un balón en la zona
baja y fauleó a Bouanga, lo cual significó
que el árbitro decidiera expulsar al medioc-
ampista brasileño y con eso Tigres también
jugara con 10 futbolistas para que después
Nahuel tuviera una gran atajada a tiro del
propio Dennis para ya ser la figura en los de
la UANL.

Los felinos estuvieron cerca de anotar el
gol del título al 88' de acción en una jugada
de rebotes en el área grande del LAFC, pero
Gignac mandó el balón desviado, perdonan-
do a los angelinos y con eso consumando los

penales en el BMO.
Ya en los penales, Nahuel Guzmán, el

arquero de Tigres, le atajó las penas máximas
a los jugadores Tillman y Hollingshead del
LAFC de los Ángeles, además de que fut-
bolistas en los auriazules como André Pierre
Gignac, Nicolás Ibáñez, Guido Pizarro y
Jesús Angulo convirtieron desde los 11 pasos
para darle este éxito al equipo que dirige
Robert Dante Siboldi, logrando el campe-
onato en el Estadio BMO de los Ángeles.

Ahora Tigres volverá a la actividad cuan-
do el día 30 de este mes enfrenten en Sinaloa
al cuadro del Mazatlán, siendo eso en la jor-
nada 10 del Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX.
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Los felinos recurrieron a la tanda de penales.

EN PENALES
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Robert Dante Siboldi, técnico de Tigres, logró
en la Campeones Cup frente al LAFC de los
Ángeles su tercer título como estratega de los
auriazules, pero ese logro se lo dió a todos sus
jugadores, dándole el crédito total a ellos.

Tras finalizar el partido, Siboldi habló en rueda
de prensa y de esta forma valoró el éxito que ha
tenido como técnico de Tigres, pero dejó claro
que todo esto es gracias a los futbolistas.

"Es todo de ellos, esa mística y prestigio que
han generado, del liderazgo que hay en el plantel
y los que vienen aprendiendo y seguir esa siner-
gia de los líderes que tienen para transmitirles a
los jóvenes, que sigan cosechando logros. Es un
orgullo, siempre lo digo y lo diré siempre, es un
orgullo estar en este equipo. Es un equipo con lid-
erazgo. con líderes que está transmitiendo a los
jóvenes. Estamos festejando y ya están pensando
en el bicampeonato", aseveró el uruguayo, quien
también aplaudió la actuación del portero Nahuel
Guzmán en los penales.

"Nahuel, mínimo, iba a atajar uno y terminó
atajando dos, es un arquerazo y es hermoso tener-
lo en este club", reiteró.

HABLARON LOS PROTAGONISTAS
Además de los dichos de Siboldi, el incansable

André Pierre Gignac expresó que la ambición por

ganar títulos jamás terminará en este histórico
equipo de Tigres y que ahora van por el bicampe-
onato en Liga.

"Es algo bonito porque intentamos llegar a
cada Final. Lo hicimos esta noche, un partido
complicado, pero al final de cuentas es un logro
más a las vitrinas. La ambición siempre va a estar,
para todos, para la nueva generación, lo que quer-

emos es ganar más, vamos a ganar todos los tor-
neos que intentamos", dijo André, mientras que
Sebastián Córdova expresó lo siguiente:

"Vine para ser campeón, ya lo ganamos,
esto es historia, y vamos por más, lo he
asimilado, ya lo hice y, primero Dios, tengo
varias metas por cumplir y se van a dar tam-
bién", expresó.

Sergio Canales, jugador del
Monterrey que en el Clásico
Regio terminó con algunos prob-
lemas musculares, no tendría
problema para enfrentar a Santos
en el próximo partido de los
Rayados en este campeonato mex-
icano. 

Al final del derby ante Tigres,
Canales salió del césped del
Estadio Universitario y lo hizo
cojeando, con algo de dolor en la
parte trasera de la pierna derecha. 

El cántabro no había terminado
el duelo ante León por esta
situación, y frente a Tigres de
igual forma salió al minuto 60,
pero ahora la buena noticia es que
ayer logró entrenar en El Barrial
de manera normal y no presentó
ningún inconveniente físico, moti-
vo por el cual, si hoy y mañana
puede completar los entrenamien-
tos con relativa normalidad, pues
vería minutos ante Santos. 

El Monterrey, de no ver aplaza-
do su duelo ante Santos por el
estado de la cancha del Estadio
BBVA, jugaría este sábado el
duelo perteneciente a la jornada
10. 

REGRESO DE AGUIRRE ESTÁ
CADA VEZ MÁS CERCA

El regreso a los entrenamientos
grupales de Rodrigo Aguirre con
el Monterrey está cerca de ser
realidad.

Aguirre, quien se lesionó en la
zona de su pantorilla izquierda el

pasado 26 de julio ante Real Salt
Lake City en la Leagues Cup,
volvería la otra semana a los
entrenamientos grupales con los
Rayados en El Barrial.

El antes mencionado ha
mostrado mejorías en sus proble-
mas musculares en el entre-
namiento de ayer en El Barrial y si
bien aún no ha entrenado de forma
grupal, se espera que esto lo haga
a partir de la semana entrante, tal
vez del día dos del mes próximo
en adelante.

BERTERAME DICE QUE SU
RECUPERACIÓN VA MUY BIEN

Germán Berterame, el goleador
de Rayados que sufrió una frac-
tura en su pie izquierdo a inicios
del mes pasado, habló ayer por la
tarde y mencionó que va bien de
su recuperación post cirugía tras
lesión, pero no dió una fecha
exacta para su regreso.

“La verdad es que me siento
muy bien, la verdad es que vamos
llevando un proceso bastante
bueno y ahora hay que esperar la
parte final del cirujano para ir
viendo qué sigue.

“¿Si hay alguna fecha para
volver a las canchas? Eso es
cuestión de que me den el alta y
tenemos que ir poco a poco,
primero debo trotar y después cor-
rer, entonces no hay fecha de
regreso, esta semana seré valorado
por un médico para saber cuando
volveré”, dijo. (AC)

Los Rayados han aprendido algo en
este presente año futbolístico, y eso no es
precisamente algo positivo: ser un
equipo “levanta muertos”, que ahora
buscarán evitar frente al Santos Laguna
en la jornada 10 del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX. 

¿Y qué significa ser un “equipo lev-
anta muertos”? Más que nada es ser un
club “trampolín” de otro equipo que
viene en una crisis que ocupa una victo-
ria de manera urgente, y en eso se ha
convertido Monterrey, en ser ese con-
junto que ha tenido derrotas
inverosímiles cuando llegaban como
favoritos a esos cruces. 

De las cinco derrotas que tiene
Rayados en este año futbolístico entre la
pasada Leagues Cup y el presente Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX, el
Monterrey ha demostrado en tres de esos
traspiés que han sido un equipo “levanta
muertos”. 

El primer ejemplo fue ante Cruz Azul,
frente a este rival que los venció por
marcador final de dos goles contra uno
en la jornada seis de 17 del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX, en duelo
en el que cayeron por marcador final de
dos goles a uno. 

En ese partido, el Cruz Azul llegaba a
ese duelo con un punto de 15 posibles en
el campeonato mexicano y con nueve
partidos al hilo sin ganar en esta tempo-
rada, pero el Monterrey cayó frente a
ellos de manera sorpresiva. 

Otro ejemplo fueron los Diablos
Rojos del Toluca en la jornada cinco de
este Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX, en duelo en el que cayeron frente a
ellos por marcador de uno a cero. 

Los Diablos llegaban a ese duelo ante
Rayados con sólo seis puntos de 15 posi-
bles, con una marca de una victoria, tres
empates y una derrota, pero ahí el Toluca
venció al Monterrey de forma sorpresiva
de nueva cuenta. 

Ya el último ejemplo en este sentido
para Rayados fue la derrota que tuvieron
frente a Tigres por marcador de tres a
cero y eso en un duelo de la jornada
nueve del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX. 

Hay que recordar que los felinos lle-
gaban a ese duelo con una derrota ante
Atlas por marcador de dos goles a cero,
con una pobre exhibición en defensiva y
ofensiva, pero otra vez el Monterrey
volvió a ser un “levanta muertos” y cayó
frente a un conjunto de la UANL que
estaba necesitado del triunfo. 

Ahora Rayados jugaría ante un Santos
que viene de caer por goleada de cinco a
dos frente al Necaxa, ante un conjunto de
Torreón que solo tiene 11 puntos de 27
posibles, motivo por el cual habrá que
esperar a ver si el Monterrey no vuelve a
ser ese mal ejemplo de ser un equipo
“levanta muertos” y contribuye de una u
otra forma al equipo de Torreón para que
estos tengan un resultado positivo en el
Gigante de Acero. (AC)

Este jueves iniciará la jornada 10
de 17 del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX y eso será con el duelo
entre Atlas frente al cuadro del
Puebla en punto de las 20:00 horas en
el Estadio Jalisco.

Los rojinegros llegan de gran
forma a este partido, mientras que en
el Puebla sucede todo lo contrario. 

Con dos victorias de forma con-
secutiva, hoy el Atlas aspira a que
con triunfo puedan llegar a 18
unidades y con eso puedan subir
hasta la tercera posición del campe-
onato mexicano, mientras que el
Puebla, quienes solo tienen cinco
unidades, son últimos de la justa
local. 

Tras esta situación, hoy se espera
un triunfo del Atlas frente al Puebla y
que así el conjunto rojinegro pueda
seguir en la parte alta de la tabla gen-
eral en esta Liga MX, todo esto
después de que algo distinto a eso
sería totalmente sorpresivo para el
campeonato. 

La ausencia de Leo Messi por lesión
le terminó de pesar al Inter de Miami,
que ayer perdió la US Open Cup con el
Houston Dynamo del mexicano Héctor
Herrera, por marcador de 2-1.

Los tantos en el conjunto de Dynamo
fueron anotados por parte de Dorsey y
Bassi, mientras que Martínez descontó
por el Inter.

Cabe señalar que el mexicano Héctor
Herrera fue titular con el Dynamo en este
duelo y jugó todo el partido.

A su vez, este título de la US Open
Cup es el primero para Héctor Herrera
con el Dynamo de Houston, con este
club estadounidense al que llegó en el
verano del año pasado.

Santiago Giménez, delantero y
goleador mexicano del Feyennord,
cerró el duelo ante Ajax de la Eredivisie
de Holanda con tres goles en ese par-
tido. 

En un duelo que se había suspendi-
do días atrás luego de que los hinchas
del Ajax se metieran al campo de juego
por bengalas y poniendo en riesgo la
integridad física de los futbolistas, los
restantes 35 minutos de ese duelo se
jugaron el día miércoles. 

Y fue ahí, en ese momento, cuando
el Feyennord de Giménez goleó al Ajax
y eso terminó siendo por un marcador

final de cuatro goles contra cero. 
Santi anotó tres de esos cuatro goles

en los minutos nueve, 18 y 59’ de
acción, mientras que Igor Paixao se hizo
de uno más al 37’. 

Con este resultado, el Feyennord
llegó a 14 puntos y con eso están como
terceros del futbol holandés.

Sergio Canales trotará hoy en El Barrial.

Sergio Canales podría
jugar ante Santos 

Rayados, un equipo 
‘levantamuertos’

Los rojinegros  quieren escalar.

Atlas inicia
la J10 frente

al Puebla 

Con Cruz Azul perdieron cuando estos llevaban sólo un punto.

Sin Messi el Inter de Miami no es igual
Cae el Inter de Miami sin el astro argentino con 
el Dynamo de Héctor Herrera en la US Open Cup

Dynamo superó al Inter de Miami con cierta facilidad.

Completa
Giménez
hat-trick

Santiago Giménez.

En la Selección Mexicana de Futbol están
contemplado a Germán Berterame de
Rayados cuando complete su trámite de natu-
ralización como mexicano, todo esto para ser
convocado en algún momento.

Duilio Davino, director de selecciones
nacionales mayores, afirmó esta situación en
charla con TUDN, haciéndolo con esta
declaración.

"Germán (Berterame) hoy está lastimado,
está en una recuperación, pero bueno, Germán
también tiene unas condiciones que si él tiene
el papel ya y es elegible por Jimmy a todos
nos gustaría verlo también", dijo anoche en el
medio tiempo del Tigres ante LAFC en la
Campeones Cup. (AC)

Todo el crédito a los jugadores

Robert Dante Siboldi, con la fortuna de su lado.

Contemplan en el
Tri a Berterame 

Germán
Berterame.



Jueves 28 de septiembre de 2023

Las sorpresas no terminan en el futbol
español y ahora el cuadro del Girona ha
dado una más en este sentido al liderar
esa justa local. 

Ahora este conjunto del Girona ven-
ció al cuadro del Villareal y eso fue por
marcador final de dos goles contra uno. 

Un gol de Dovbyk y otro de García
fueron las dianas en el Girona, todo esto
mientras que Parejo había generado la
del rival. 

Con este resultado, el Girona llegó a
19 puntos y están en la cima del futbol
español, manteniéndose por delante
incluso del sublíder Real Madrid. 

Por su parte, el Villareal se quedó con
siete unidades de 21 posibles y en la
décimo séptima posición del futbol
español. 

SASSUOLO VENCIÓ AL INTER
El Inter de Milán, el equipo líder en la

Serie A de Italia, fue sorprendido en su
derrota frente al Sassuolo en el futbol
local de ese país. 

De visitantes y no siendo favoritos,
pero el Sassuolo venció al Inter y eso fue
por un marcador final de dos goles con-
tra uno. 

Un gol de Bajrami y otro de Berardi
fueron las dianas en el Sassuolo, todo
esto mientras Dumfries anotaba por el
local. 

Tras este resultado, el Inter se quedó
en 15 puntos y siguen de líderes en el fut-
bol de Italia, pero ya los alcanzó en
unidades el Milán, aunque estos están de
segundos por una peor diferencia en los
goles a favor. 

El Fluminense y el
Internacional igualaron a dos
goles en la semifinal de ida de la
Copa Libertadores de América.

En un duelo en el que la
escuadra del ‘Flu’ estaba de
local, este conjunto igualó a dos
con su rival tras el doblete de
Germán Cano al 10’ y 78’ de
acción, todo esto mientras Hugo
Mallo al 50’ y Alan Patrick al 64’
pusieron el empate para el visi-
tante. 

Gran partido entre
Fluminense y el Internacional,
quienes el 4 de octubre serán
locales en la semifinal de vuelta
de la Libertadores.

Cabe señalar que la otra semi-
final de ida en la Libertadores

será este jueves a las 18:30 horas
cuando Boca Juniors sea local
frente al Palmeiras.

GOLEA LA LDU EN LA
SUDAMERICANA

La Liga Deportiva y
Universitaria de Quito goleó tres
a cero a Defensa y Justicia en la
semifinal de ida de la
Libertadores, siendo la revancha
en Argentina y eso el día cuatro
del mes entrante.

Por su parte, la otra semifinal
en la Sudamericana entre
Fortaleza y Corinthians será el 3
de octubre, en lo que será la
revancha; la serie en estos
momentos está igualada a un
tanto. 

Isaac Paredes, pelotero mexicano de los Rays
de Tampa Bay, llegó anoche a la cifra de 31 jon-
rones con este equipo en la temporada regular de
las Mayores.

En ese partido, los Rays de Tampa Bay
vencieron a las Medias Rojas de Boston y
eso fue por marcador final de cinco carreras
a cero.

Paredes tuvo en líneas generales en este duelo
un total de cuatro turnos al bat, aunque también
una carrera, dos hits, dos carreras producidas y un
jonrón.

También Randy Arozarena en Tampa Bay tuvo
un gran juego con una carrera y un hit en cuatro
turnos al bat.

A su vez, los Rays ahora tienen una marca en
temporada regular de 97 victorias por 62 derrotas,
ya estando en playoffs.

SE ASEGURAN RANGERS DE PLAYOFFS
Los Rangers de Texas aseguraron anoche su

pase a los playoffs en el beisbol de las Grandes
Ligas, en la MLB.

Este conjunto venció a los Angelinos de los
Ángeles y eso fue por marcador final de cinco car-
reras a cero.

Bomba en la NBA… los Milwaukee Bucks
tienen una gran adición para la próxima tem-
porada y ése vendría siendo Damian Lillard. 

Este talentoso basquetbolista esta-
dounidense se marcha de los Portland Trail
Blazers al cuadro de los Milwaukee Bucks. 

Lillard, un experimentado de la NBA que
ya supera la barrera de los 30 años, ahora se
marcha a los Milwaukee Bucks para irse al
equipo en el que milita Giannis
Antetokounmpo. 

De hecho, la llegada de Lillard a
Milwaukee significó la salida de Jusuf Nurkic
que se va a los Soles de Phoenix, mientras que
DeAndre Ayton refuerza a los Portland Trail
Blazers. 

Tras esta situación, Milwaukee ya tiene en
Giannis y en Lillard a un interesante dúo ofen-
sivo para la próxima temporada de la NBA, la
cual iniciará el día 24 del mes entrante con los
duelos entre el monarca Denver ante los
Lakers y el cruce entre Phoenix frente a
Golden State. 

La semana cuatro de la temporada 2023-2024
de la NFL va a comenzar el día de hoy y eso será
con un interesante duelo entre los Empacadores
de Green Bay frente a los Leones de Detroit. 

Como locales y en Lambeau Field, pero los
Empacadores enfrentarán a los Leones de Detroit
en un duelo que iniciará a las 18:15 horas. 

Duelo de equipos que pelean en la parte alta de
la NFC Norte y los cuales tienen el mismo récord
ganador de dos victorias por una derrota. 

Green Bay está de líder en esta división ya que
tienen una mejor diferencia de puntos producidos
y permitidos, pero Detroit está cerca de ellos y

esto hace que la paridad en este duelo sea lo que
se espera que pueda caracterizarse en el mismo. 

De hecho, ambos equipos vienen de ganar el
fin de semana pasada, haciéndolo Green Bay por
marcador de 18 puntos contra 17 sobre los Santos
de Nueva Orleans, mientras que Detroit venció 20
a seis a los Halcones de Atlanta. 

La escuadra empacadora será local y por esa
situación es que tienen una dosis un poco más
grande de favoritismo, pero aún así los Leones de
Detroit llegan bien al Lambeau Field y con eso se
espera un partidazo en este juego divisional y en
este inicio de la semana cuatro de la NFL. 

Fuerza Regia de Monterrey comenzó
anoche con el pie derecho en la Copa Value,
certamen que está siendo en Chihuahua y que
es ajeno a la temporada regular en la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional de
México.

La quinteta regia superó anoche al Santos
de San Luis, haciéndolo por un marcador final
de 86 puntos contra 61.

Marquis Wright con sus 16 puntos fue el
jugador que más unidades generó para Fuerza
Regia de Monterrey.

Tras este resultado, Fuerza Regia está en la
segunda ronda de esta Copa Value y en las
próximas horas conocerán a su rival en esa
instancia, siendo las Abejas de León o los
Dorados de Chihuahua el posible rival de los
regios en las próximas horas.

El mexicano Sergio Pérez tiene dos metas en
este año y en el próximo, siendo la de este 2023
pues ese hecho de ganar su carrera de casa en la
Fórmula 1, la del Gran Premio de México, mien-
tras que la segunda es para el 2024 y eso sería ser
campeón del mundo con el equipo Red Bull
Racing. 

Pérez, en charla con el medio de comunicación
alemán conocido como “De Limburguer”, asev-
eró esa situación y lo hizo con esta declaración:

“Además de convertirme en campeón del
mundo en 2024, mi mayor sueño es una victoria
en México, [eso] significa todo para mí.

“La carrera en casa y el GP en Austin una sem-
ana antes, representan un gran desgaste. Hay
muchas cosas que atender [fuera de la pista]. Pero
en cuanto se cierra la visera, mi atención se cen-
tra en las carreras. Haré todo lo que pueda para
ganar en México. Esa victoria no significaría nada
para mí [si pido ayuda de (Verstappen). Quiero
lograrla por mí mismo”, expresó.

Pérez correrá en el Gran Premio de México el
día 29 del mes entrante y lo hará en el Autódromo
Hermanos Rodríguez, en Ciudad de México. 

Previo a eso, Pérez correrá los días ocho y 22
de este mes en los Grandes Premios de Qatar y
Estados Unidos. 

ACEPTA QUE CONTRATÓ UN COACH MENTAL 
Sergio Pérez, piloto mexicano de Red Bull

Racing en la Fórmula 1, aceptó que ha tenido que
usar un coach mental para levantarse del tema psi-

cológico ante el difícil 2023 que ha tenido en la
categoría reina del deporte motor.

“La F1 es mi deporte, mi vida, mi pasión. Pero
cuando lo estás pasando tan mal en el trabajo, es
difícil estar alegre en casa con tu mujer y tus
hijos. Por eso contraté a un preparador mental,
porque mi familia se merece tener un padre alegre
en casa. Junto con mi entrenador, comencé a tra-
bajar para convertirme en la mejor versión de mí
mismo en casa, pero también como piloto “,
expresó. 

Las Stars de Santiago dieron un gran paso
rumbo a la final de la Liga de Asociación de
Basquetbol Mexicano y eso después de vencer
en el juego uno de la final de conferencia al
cuadro de las Algodoneras.

Como locales y en Santiago Nuevo León,
las Stars vencieron en el juego uno de la final
de la conferencia de la zona norte y por mar-
cador final de 84 puntos a 75 a las de Torreón.

Ahora las Stars están a un triunfo más de
avanzar a la final de la Liga de Asociación de
Basquetbol Mexicano y con eso disputar el
título.

Estas Stars de Santiago ahora tendrán los
últimos dos juegos en Torreón y ocupan un tri-
unfo para avanzar a la disputa de la corona
frente a las Aztks o en contra de las Barreteras.

Llega Isaac Paredes a 31
jonrones en la temporada

Empacadores y Leones abren Semana 4 de la NFL

Damian Lillard, nuevo venado.

Lillard se marcha
a los Bucks 

Sueña Checo con ser campeón 
del mundo y ganar el GP de México

FR avanza en
la Copa Value

Sorpresa, Girona vence al
Villarreal y lidera en España

Fluminense iguala con Inter
en semis de Libertadores

Los regios no batallaron con San Luis.

Sergio Pérez.

Isaac Paredes ha tenido una gran temporada.

Green Bay busca su tercera victoria.

Girona tiene 19 unidades.

Se acercan las
Stars a las finales

Las Stars venciedon a las Algodoneras.
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Juan Emilio Aguillón                                

El catálogo musical de Rolling
Stones posterior a 1971 podría ser
donado a la caridad, ello de
acuerdo con las declaraciones
que el líder de la banda, Mick
Jagger, ofreció en una entrevista
reciente para el Wall Street
Journal.

El vocalista dejó entrever la
posibilidad de que la agrupación
herede o done su música a grupos
beneficiarios u organizaciones
civiles en lugar de heredársela a
sus familiares.

“Los niños no necesitan 500
millones de dólares para vivir
bien (…) Con la donación quizás
hagamos algo bueno en el
mundo”, declaró el icono del rock
de 80 años.

Además, Jagger subrayó que

ni él ni el resto de los integrantes
de la banda desean vender su
música, ejercicio cada vez más
popular en la industria de la músi-
ca.

Aunado a esto, indicó que la
banda no es dueña de todas sus
canciones, situación que compli-
caría cualquier trato o transacción
al respecto.

“La industria era tan incipien-
te que no tenías el apoyo ni la
cantidad de personas disponibles
para asesorarte como se hace
ahora”.

Para mencionar un ejemplo,
Mick recordó el caso de Taylor
Swift, quien perdió los derechos
de sus canciones y no pudo recu-
perarlos hasta que se separó de su
disquera, por lo que ahora está
lanzando varias regrabaciones de
estos discos.

Juan Emilio Aguillón                       

Luego de una semana de haber
pospuesto sus shows de septiem-
bre debido a complicaciones de
salud, el icónico cantante esta-
dounidense, Bruce Springsteen,
anunció este miércoles que todas
las presentaciones del mes fueron
pospuestas para el próximo año.

De acuerdo con la publicación,
todos los boletos para las fechas
pospuestas seguirán siendo váli-
dos para las nuevas fechas, las
cuales, según los organizadores
del tour, serán anunciadas durante
la próxima semana.

En un comunicado, también
reconocido como "The Boss",
expresó su gratitud por el cariño y
apoyo del público que ha recibido
en estos momentos. 

En el documento oficial, se
especificó que Bruce está
enfrentando una úlcera péptica y

seguirá un tratamiento médico
hasta fin de año.

“Gracias a todos mis amigos y
fans por los buenos deseos, ánimo
y apoyo. Estoy en proceso de
recuperarme y no puedo esperar
para verlos a todos, el próximo
año”.

La gira de Bruce Springsteen y
la E Street Band comenzó el 1 de
febrero en Estados Unidos.

Los conciertos se celebrarán en
las mismas sedes programadas y,
los espectadores que dedican
obtener un reembolso por la com-
pra de sus entradas, tendrán 30
días para realizarlo.

"Nos lo hemos pasado en
grande en nuestros conciertos en
EE.UU. y estamos deseando
seguir pasándolo en grande.
Volveremos pronto".

Esta es la primera vez cance-
lan una gira desde febrero de
2017.

Se recupera Springsteen
y pospone shows para 2024

Celebra Sasha Sokol nueva 
victoria legal contra De Llano

El Universal.-                                

El pleito legal que Sasha

Sokol emprendió contra Luis

de Llano, luego de entablar una

demanda en su contra por los

cargos de daño moral, continúa

dando de qué hablar.

El pasado 10 de mayo, las

autoridades capitalinas encon-

traron culpable al productor y

lo sentenciaron a abstenerse de

volver a hablar de la presunta

relación que mantuvo con la

cantante cuando esta era menor

de edad y pagar una indemni-

zación, cuya cantidad no ha

sido revelada.

Como parte del proceso, De

Llano y su equipo legal inter-

pusieron una medida de apela-

ción para evitar cumplir con lo

señalalado.

Sin embargo, a más de cua-

tro meses de este suceso, la

exTimbiriche reveló que la jus-

ticia ha vuelto a fallar a su

favor.

AMPLÍA JUEZ EFECTOS
DE LA SENTENCIA

Mediante un extenso men-

saje que compartió en sus

redes sociales, Sokol explicó

que el juez encargado de revi-

sar dicho proceso no sólo con-

firmó la sentencia; sino que

amplió los efectos de la misma,

aunque no dio más detalles.

Asimismo, se dijo entusias-

ta por la resolución de las auto-

ridades, pues está convencida

de que marca un precedente

para todas las víctimas de este

tipo de delitos sin importar el

tiempo en el que hayan ocurri-

do.

"Lo comparto con ánimo y

esperanza porque tiene enorme

relevancia para quienes fuimos

víctimas de abuso infantil, ya

que reconoce la ilegalidad y el

daño que estos hechos causan,

aunque hayan sucedido hace

décadas".

DELITOS SEXUALES 
SIN PRESCRIPCIÓN

Sasha también celebró la

nueva reforma aprobada por

los diputados y senadores en el

que establecen que los delitos

de índole sexual no tendrán

prescripción, dándole así una

nueva luz de justicia a las víc-

timas.

Por último, la también can-

tante se dijo confiada en las

autoridades y exhorto al públi-

co en general a continuar

denunciando este tipo de casos.

"Podrán seguir usando

recursos legales para aplazar el

cumplimiento de su condena;

pero mientras las autoridades

sigan cerrándoles las salidas y

las víctimas sigamos alzando

la voz, serán menos los casos

de abuso y más los abusadores

condenados", finalizó Sokol.

Fue en marzo del 2022

cuando la ex Timbiriche Sasha

Sokol decidió romper el silen-

cio y habló sobre el abuso que

sufrió en su infancia por parte

del famoso productor, ya que

no sólo mantuvieron una rela-

ción ilícita, pues ella tenía 14 y

él 39, sino que lo acusó de

manipular la verdad al asegu-

rar que los padres de la artista

estaban enterados de la rela-

ción y la permitieron.

El Universal.-                                     

Britney Spears causó preocu-
pación por el video que publicó
donde baila con cuchillos en las
manos, pues los movimientos que
hacía durante la ejecución de su
coreografía eran muy rápidos, por
lo que temían que "la Princesa del
pop" sufriera un accidente y hoy, la
cantante subió otro clip en el que
aparece vendada y con una herida
en la pierna, por lo que se cree que
sí se lastimó mientras bailaba.

La cantante de 41 años ha dado
de qué hablar desde que compartió
un video en su cuenta de Instagram
donde realiza una coreografía. Y
aunque las publicaciones de "Brit"

bailando ya son comunes, en esta
ocasión llamó la atención de sus
más de 42 millones de seguidores,
debido a que aparecía sosteniendo
dos cuchillos de cocina que movía
rápidamente como parte de los
pasos de baile que ejecutó.

De hecho, sus fans notaron que
algunos de los cachorros de Spears
también se alertaron cuando la
vieron usar estos utensilios de coci-
na, como parte de su espectáculo
casero, pues aparecen detrás de la
artista alejándose apabullados de la
toma cuando los cuchillos chocan
entre sí, situación que además de
preocupar ha causado la indi-
gnación de usuarias y usuarios de
las redes sociales, los cuales con-

sideran que la cantante no debería
tener animales a su cuidado.

PREOCUPACIÓN 
DE SUS FANS

Sin embargo, la discusión en
torno a "la Princesa del pop"
aumentó cuando dos horas más
tarde publicó dos videos más que
aparentemente fueron grabados a
poco del primer video, debido a
que vestía la misma blusa anaranja-
da con lunares blancos y la parte de
abajo de un bikini color blanco,
sólo que en estos clips, "Brit"
aparecía con una venda, al nivel de
su muñeca izquierda, como tam-
bién lució una herida en una de sus

piernas.
La venda y el color rojo que pre-

dominaba en su piel no pasaron
desapercibidos por sus seguidores
que aseguran que, lo más probable,
es que la ganadora del Grammy se
hubiera lesionado mientras graba-
ba los videos donde sale sostenien-
do los cuchillos.

Aunque Spears ha demostrado
que hace efectivo su libre albedrío,
al compartir contenido de tipo
explícito a pesar de los señalamien-
tos que recibe, esta vez sí atendió a
los comentarios que comenzó a
recibir, debido a que explicó en la
descripción del video que se trata-
ban de cuchillos sin filo y que no
podían causar ningún peligro.

Aparece Britney vendada tras video con cuchillos

Una úlcera péptida tendrá en reposo a The Boss.

Una vez más en medio de la polémica.

Sería donado a la caridad
catálogo de Rolling Stones

California, EU.-                            

Horas después de que la huel-
ga de los guionistas de
Hollywood llegó a su fin, Bill
Maher lideró el regreso al trabajo
al anunciar el miércoles temprano
que su programa de HBO “Real
Time with Bill Maher” volvería a
transmitirse el viernes.

“¡Mis guionistas y ‘Real Time’
están de regreso!”, publicó en las
redes sociales.

El martes por la noche, los
miembros de las juntas directivas
del sindicato de guionistas apro-
baron un acuerdo contractual con
los estudios, con lo que la indus-
tria se recupera, al menos en
parte, de un parón histórico de la

producción que se prolongó
durante casi cinco meses.

Maher había postergado volver
a su programa de entrevistas

durante la huelga en curso por
parte de guionistas y actores, una
decisión que llevó a otros progra-
mas, como “The Drew

Barrymore Show”, “The Talk” y
“The Jennifer Hudson Show”, a
hacer pausas similares.

El nuevo acuerdo allana el
camino para que los programas
nocturnos de la televisión regre-
sen. Fueron los primeros en verse
afectados cuando comenzó la
huelga, y “The Tonight Show
Starring Jimmy Fallon” y el “Late
Night With Seth Meyers” de la
NBC, el programa “Jimmy
Kimmel Live” de la ABC, y “The
Late Show With Stephen Colbert”
de la CBS, suspendieron sus
transmisiones inmediatamente.

Las series de televisión tar-
darán más  debido a que los acto-
res siguen en huelga.

Mick Jagger aclaró que no desean vender su música.

Está convencida que su caso marca un precedente para las
víctimas de delitos sexuales.

La cantante comparte alcances de nueva resolución

Guionistas de Hollywood vuelven al trabajo 

El Universal.-                                    

Desde 2019, Jay comenzó a tra-
bajar en un nuevo disco solista, y
ahora, con su reciente salida de
Moderatto, aplazar el proyecto en
solitario que ya tenía listo para gra-
bar ya no era una opción.

"Moderatto me daba la sensa-
ción de una droga, arriba del esce-
nario me sentía a full, pero abajo
me daba un bajón terrible, ya no
me representaba. Tenía que decir-
les a mis compañeros que esto ya
no era yo. Soltarlo por completo".

El detonante principal de su
decisión fue la banda The Guapos,
conformada por él junto a Adán
Jodorowsky, Leiva y El David
Aguilar, artistas solistas que, ase-

gura Jay, lo han influenciado para
dar este nuevo paso en su carrera.
Una banda que describe como
"hecha de amigos para divertirse"
con la que sí decidió continuar,
además de su proyecto solista.

"Leiva, por ejemplo, me descri-
be como un artista que ahora sale a
deleitar, verme reflejado en sus
palabras me inspiró, me marcó
para tomar esta decisión. Y como
esas palabras, varias de mis otros
hermanos. La diferencia es que
con ellos me junto a comer. No
sólo es la prioridad de tener una
banda, se convierte en algo más
lúdico".

"Tokyo", su primer sencillo
solista, ya está en plataformas.

"Ahora soy capaz de rechazar

muchas cosas practicando tres
pilares importantes: soltar, flexibi-
lidad y manifestar; esos 'no' que no
dije hace mucho tiempo".

Cuando el músico Jay de la
Cueva era niño, recuerda ser capaz
de decir que no sin miedo, pero
cuando se profesionalizó dejó de
ponerse a sí mismo como priori-
dad, tal y como considera, suce-
dió con Moderatto.

"Accedí a muchas cosas por el
bienestar de mi banda y por toda la
gente que dependía de ella, pero
comenzó a ser una losa muy pesa-
da. También me daba miedo sol-
tarme después de estar en una
banda con tantos miembros, ahora
tengo que sostenerlo todo yo", des-
cribe el cantante en entrevista.

“Real Time with Bill Maher” volvería a transmitirse el viernes.

Jay de la Cueva toma las riendas de su música

Tokyo, su primer sencillo.
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César López                                                 

El reconocimiento académico de
Doctor Honoris Causa que entrega la
Universidad Autónoma de Nuevo León
está sustentado en los estatutos de la insti-
tución de la siguiente manera: se otorga a
aquellas personas físicas -nacionales o
extranjeras- que han sobresalido por sus
méritos y contribuciones a la educación, la
ciencia o las artes; así como a quienes
hayan realizado actividades para el mejo-
ramiento de las condiciones o bienestar de
la humanidad.

En Sesión Solemne del H. Consejo
Universitario que encabezó el Rector
Santos Guzmán López se otorgó esta dis-
tinción a Julio Frenk Mora y Víctor
Manuel Villalobos Arámbula, en acto que
se realizó en el Teatro Universitario.

TRAYECTORIAS 
EJEMPLARES 

“En esta ocasión hemos reconocido al
doctor Julio Frenk Mora, distinguido
médico, académico y líder en salud públi-
ca que ha dejado una huella significativa
en la medicina y en la política de salud
tanto en México como a nivel internacio-
nal.

“Su dedicación incansable a la mejora
de los sistemas de salud y su compromiso
con la equidad en el acceso a la atención
médica, hacen de él una figura ejemplar
que ha dejado una marca indeleble en la
historia de la medicina”, dijo Guzmán.

De la misma manera, perfiló los argu-
mentos que se consideraron para otorgar
esta misma distinción al doctor Víctor
Manuel Villalobos Arámbula, experto en
agricultura y desarrollo rural.

“Su experiencia y las investigaciones en

la implementación de políticas agrícolas lo
han llevado a ocupar importantes cargos.
Su contribución al desarrollo de la biotec-
nología y conservación de recursos natura-
les ha sido de vital importancia para el for-
talecimiento de la seguridad alimentaria en
nuestro país y en la formación de prácticas
sostenibles en la agricultura”, precisó.

El rector dejó claro que las trayectorias
de ambos galardonados son inspiración
para las mentes jóvenes en las universida-
des del país.

“Que su ejemplo de liderazgo y exce-
lencia continúen inspirando a generaciones
futuras, académicos y profesionales en
México y en el mundo”, expresó.

UNIVERSIDAD CON FUTURO
Para Julio Frenk, actualmente Rector

de la Universidad de Miami, la UANL es
una de las grandes instituciones de edu-
cación superior de México, América
Latina y el mundo.

“Estamos conmemorando los 90 años
de la UANL y la Universidad de Miami
celebrará 100 en un par más. Son uni-
versidades que en el espectro de la exis-
tencia universitaria han alcanzado un
grado de madurez, pero son todavía
jóvenes. Son universidades emergentes”,
expresó.

Agregó que cuando una institución
suma tal cantidad de años de existencia,
ha demostrado la capacidad de estar pre-
sente en una sociedad. 

“Al mismo tiempo no somos univer-
sidades con varios siglos, tenemos esa
vitalidad de ser jóvenes todavía y tener
un futuro por delante.

“Valoro mucho el papel de las univer-
sidades y esta, en particular, es una joya
de la corona de la educación superior de
México y América Latina”, sentenció.

PUGNA POR UNA 
REVOLUCIÓN VERDE

Víctor Manuel Villalobos destacó el
agradecimiento por sumarse al claustro
académico de la UANL en el marco de
su 90 aniversario y aceptó las respon-
sabilidades que le otorga.

“Es un gran honor que hoy podamos
ser parte del claustro de esta
Universidad y en este contexto va el
compromiso de nuestras responsabili-
dades, por las cuales en lo personal he
estado vinculado con la UANL desde
hace muchos años, al igual que por esa
gran tradición y liderazgo que he visto
expresados a través de su capital huma-
no”.

El Universal.-                                          

Para celebrar el 125 natalicio
del artista Santos Balmori, el
Museo Nacional del Arte (Munal)
presenta la magna retrospectiva
Santos Balmori (1898-1992). La
huella indeleble. La exposición,
cuenta con más de 300 obras del
artista y fue curada por María
Estela Duarte y Gerardo Traeger.

Balmori nació en la Ciudad de
México, pero parte de su vida la
hizo en Europa.

En el recorrido de la muestra se
pueden ver desde sus trabajos
publicitarios y de ilustración —

como un comercial del refresco
Orange Crush y portadas para las
revistas Futuro, Amauta y Monde,
que eventualmente se convirtió en
el periódico Le Monde—, hasta
pinturas como un retrato a Gandhi,
quien posó para el mexicano, y
obras alusivas a momentos históri-
cos como la Guerra Civil en
España.

La muestra está dividida en
ocho núcleos que repasan la vida
del artista: "Gabinete personal",
"Europa, carteles e ilustración";
"Artes escénicas"; "Época negra";
"Mujeres"; "Educación, alumnos y
trazos"; y, "Espacios y tensiones".

Revelan obra de Balmori 

Se celebra en el 125 aniver-
sario de su natalicio.

En sesión solemne el H. Consejo Universitario otorgó la distinción a Julio Frenk Mora y Víctor Manuel Villalobos
Arámbula.

Permanecerá en exhibición hasta marzo de 2024. 

César López                                                               

“Nuevo León y sus montañas: Exposición-
Homenaje a Saskia Juárez x Verónica Solís”, llega a la
Sala Acristalada de la Pinacoteca el próximo viernes
en punto de las 10:00 horas.

Dicha exposición reúne 14 pinturas de Saskia
Juárez y 16 piezas inéditas de Verónica Solís, inspira-
das en los majestuosos paisajes regionales de Nuevo
León de la maestra Saskia Juárez, que ponen de mani-
fiesto la gran capacidad y creatividad que ambas pose-
en y plasman en sus respectivas creaciones.

Para resaltar aún más la colaboración entre ambas,
previo a la apertura, una Pasarela dirigida por Blanco
Pop: Juan de Dios Ramírez y Beto Escamilla, coordi-
nada por Paola Rojas y con el equipo de Josefina by
Verónica Solís, será el escenario para lucir los más de

70 vestuarios diseñados por Verónica Solís inspirados
en las obras de Saskia Juárez. 

Estos atuendos únicos serán portados por modelos
nacionales e internacionales. La pasarela contará con
la ambientación musical de Jaime Lozano, realizada
especialmente para este evento que se llevará a cabo el
jueves 28 de septiembre a las 19:30 horas en la
Pinacoteca de Nuevo León, con cupo limitado y trans-
misión a través de las redes sociales de Conarte

La museografía de la exposición envuelve en un
ambiente íntimo, que nos invita a la reflexión y a la
contemplación. Los textos de Antonio Pichardo mues-
tran el concepto de esta mezcla de expresiones artísti-
cas y se enriquece con la producción audiovisual de
Alejandro Pujol, en el que podremos apreciar dentro
de la sala la proyección de entrevistas de estas dos
artistas.

César López                                                   

A saber de Karim Rashid -renombrado
diseñador industrial y de interiores que
cuenta entre sus clientes a Hugo Boss,
Issey Miyake y Kenzo- el diseño es un acto
plenamente social y experiencial, capaz de
marcar la historia de las sociedades y el
futuro.

El creativo de origen egipcio expresó
estas ideas ante estudiantes, docentes y
directivos de la Universidad de Monterrey
el 26 de septiembre en UDESIGN 2023, la

14.° conferencia de arquitectura, arte y
diseño de esta casa de estudios.

“Para mí, el diseño está dando forma y
haciendo evolucionar a la humanidad (por-
que) el diseño no está relegado a un objeto
o a un espacio, o a una prenda de ropa o de
joyería, o un celular o el piso sobre el que
están. Todo está conectado porque moldea
nuestra experiencia física de la vida”, argu-
mentó el especialista durante su charla rea-
lizada en el Teatro UDEM.

También señaló que cada persona tiene
la habilidad de ejecutar actos creativos y

originales que cambian paradigmas. Para
explicar sus perspectivas usó ejemplos de
su infancia, cuando le invitaban a dibujar
fielmente los objetos que observaba a su
alrededor hasta que él se negó.

“Recuerdo pensar: ¿por qué debo tomar
al mundo tal como se me presenta?, ¿por
qué no cuestiono el mundo que está allá
afuera? Y conforme crecí comencé a hacer
justo eso: estaba cuestionando todo a mi
alrededor. Hacía una crítica de lo que pen-
saba que funcionaba y no funcionaba”,
apuntó. 

Aconsejó a los asistentes a abrazar
dicho poder creativo sin perder de vista el
epicentro del diseño: “el diseño es hacer
que las cosas funcionen para la gente. En
otras palabras, nosotros somos el núcleo
del diseño. Si diseñas algo, necesitas pen-
sar en ti mismo como ser humano. 

“Me di cuenta de algo conforme
empecé a trabajar en más y más proyectos:
si puedo hacer que algo funcione sin fallas,
me puedo dar el lujo de hacer lo que quie-
ra. Puedo ser poético, artístico, emocional,
propagandístico”. Karim Rashid.

Entrega UANL Doctorado Honoris Causa 
Reconcen aportaciones a la humanidad y la ciencia de Julio Frenk y Víctor Manuel Villalobos

Que su ejemplo de liderazgo y excelencia continúen inspirando a las gene-
raciones futuras, expuso el rector Santos Guzmán.

Tendrá Saskia Juárez homenaje 

a cargo de Verónica Solís

Comparte experiencias sobre diseño en UDEMSIGN


